
PROJETO PARA 'RODOVIAS DO OESTE
,- O Departamento de Estradas de Roda

gem, contratou a elaboração do projeto
final de engenharia dos trechos rodoviários:
São Carlos-Chapecó e Chapecó -Goío En,
no extremo-oeste catarinense, respectiva
mente, das Rodovias BR-283 e BR-480, nas
extensões de 41 e 22 quilômetros. O valor
do contrato é de Cr$ 1.763.311,60 e o

prazo de conclusão, é de 240 consecutivos,
contados da expedição da primeira ordem
de serviço;

O TEMPO - Pressão Atmosférica Média:
1009.1 milibares. Temperatura média do
dia: 23.20. máxima insolação 35.20. míni
mo à noite 10.60. No Planalto média
mínima 07.50. Cúmulus, Stratus de,meio
claro a encoberto. Nevoeiio noturno. Tem

po: No Planalto: Pequenas chuvas esparsas,
passando a estável. No litoral: Bom durante
o dia, chuvas esparsas à noite. Pela manhã
massa andina fria penetrando. Previsão: A.
Seixas Netto.
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Dasp aprova oplano de
, ,

reclassificacão daUfsc
,o Dasp aprovou e encaminhou ao Presidente da República, para apreciação e assinatura, o decreto do plano de reclassificação
dos funcionários da Universidade Federal de Santa Catarina. O grupo magistério também, teve seu plano concluído junto
àquele órgão, devendo ser levado à Presidência até o final desta semana, segundo informou o reitor Caspar Stemmer (Página 16).

Ford e Carter

frente a

frente na

TV pela
segunda vez

Gerald Ford e Jimmy Carter

voltarão a se

defrontar hoje à noite pela
televisão. Desta vez

o debate versará sobre

política internacional, onde
, os temas em destaque são

o canal do Panamá, o' futuro
dos governos de minoria

r

branca na Africa e as tropas
cubanas em Angola (Pago 2).

Seleção com Pelé enfrenta

Flamengo em jogo que
leva Geisel ao Maracanã

Página 8

Ponta das Canas: o Os homens, na grande maioria, são pescadores. As
mulheres são rendeiras. Eles formam a comunidade de Ponta das

Canas, que só conhece o movimento nas temporadas de
verão. O peixe é o alimento principal de todos os dias,

exceto aos domingos, quando cede seu lugar à carne de gado ou

de galinha. Lá, como nas demais localidades pesqueiras da
Ilha, são constantes as reclamações contra

os grandes barcos das indústrias ligadas ao setor (Página 16).

Desde a posse das novas diretorias, em
fins de julho, até o presente, poucos

diretórios acadêmicos puderam
realizar promoções de vulto. Seus dirigentes
reclamam da falta de colaboração por parte

dos estudantes, As sedes vivem vazias (Pag. IS).

peixe e a renda no dia

a dia da comunidade
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CARTER X FORD: O SEGUNDO DE8A1

Decidido: o PSD continua no poder

crata Jimmy Carter se defrontarão pela com assuntos nacionais, algumas de
segunda vez, num debate pela televi- clarações dos dois candidatos provo
são, desta ver sobre assuntos interna- caram inquietação e ressentimentos in
cioneis. Os principais temas certa- ternacionais em torno de várias ouesi
mente serão o canal do Panamá, as ões, entre as quais as seguintes: 1) No
tropas cubanas em Angola e o futuro início de 74, Ford prometera ao Pa
ctos governos de minoria branca na namá que daria enaemer.to aos planos
Africa, O debate, como da outra vez, de negociação de um novo tratado
será transmitido ao vivo para milhares \ sobre o canal, O negociador norte
de pessoas em todo o mundo, inclusive americano EI/sworth Bunker aventou
para o Brasil, pela Rede Globo de Te- até a possibilidade' de um "novo
levisão. '. '1 Vietnã" caso não se chegue a um
Em Nova Iorque, as quase 150 dêle- acordo, mas atendendo à posição in

gações presentes à assembléia geral transigente de muitos republicanos, o
da ONU estarão atentas para qualquer presidente' tem adiado a questão e as
indício que possa sugerir a mais leve negociações estão suspensas. O chefe
alteração na política externa norte- do governo panamenho, general Omar
americana, pois algumas modifica- Torrijos, disse que compreende os
ções afetariam a estabilidade de regi- problemas de Ford num ano eleitoral,
mes frágeis, os orçamentos das nações mas agora vê-se em apuros e, enfrenta
à beira da bancarrota ou a orientação protestos que podem ser em parte etri
de governos grandes ou pequenos. En- buídos'à categórica negativa do ptesi
tretanto, não se pode afirmar convicta- dente norte-americano de sequer
mente que as declarações de uma abandonar a cabeça de praia dos EUA
'campanha eleitoral signifiquem de fato em pleno Panamá, inclusive quando for
uma modificação da política externa. concluído um novo tratado a longo

, Apesar de Ford e Carter terem se prazo.
preocupado até agora principalmente 2) Em julho, Carter dei:<ou conster-

nados os membros europeus da OTAN
quando declarou encarar com reservas
a estratégia nuclear dos aliados e

disse a um entrevistador que não acre
ditava na possibilidade efetiva de limi
tar uma guerra nuclear, Suas palavras
atingiram o cerne da doutrina estraté
gica do Atlântico Norte, que consiste
em revidar a um ataque com "uma res

posta flexível", que implique inicial
mente no emprego exclusivo de armas,
nucleares táticas. Este princípio se ba
seia na suposição de que tal estratégia
permitirá ganhar tempo, dando mar

gem à ação diplomática que talvez evi
taria uma "guerra nuclear total". Por
outro lado, uma declaração do secretá
rio de Estado Henry Kissinger, no sen

tido de que os EUA seriam obrigados a

rever a sua posição dentro da OTAN se

os países membros incluíssem comu-

.nistes em seus governos, deixou indig
nados alguns dos melhores amigos
dos Estados Unidos, que consideraram
isto uma ingerência em assuntos inter
nos,

A CRíTICA DE CARTER
Nenhum dos candidatos programou

aparições públicas pereo dia de on

tem, mas Carter fez uma última crítica a

Ford pela maneira com que esTe 'enfre
tau 0\ caso do secretário da Agricultura
EaFJ Butz, que renunciou em meio a

duras críticas de democratas e repu
blicanos indignados com os termos
obscenos e depreciativos com que o

membro do gabinete presidencial se
manifestou a respeito dos negros. Ford
censurou-o na sexta-feira mas resistiu
a fortes pressões, inclusive de, seu par
tido, para aemiti-to. e quando final
mente aceitou a renúncia, classificou a

decisão como "uma das mais tristes de
minha presidência".
..Cartel comentou que "a maneira
pela qual este embaraçoso e repug
nante episódio foi tratado pelo presi
dente Ford demonstra que continua
sua falta de liderança. Em vez de
basear-se no que era acertado e me
lhor para o país para tomar sua deci
são, aguardou cuidadosamente a aná
lise das pesquisas de opinião para ver
se era politicamente conveniente.
Quando a pressão política, inclusive
de seus próprios correligionários, au-

CONSÓRCIO NACIONAL FORD
,...,

COMUNICACAO
,

Resultado das Assembléias do Consórcio Nacional Ford, realiza
das dia 04/10/76, nas dependências de Florianópolis Veículos S/A
- FLORISA.
Soco Civil 3059 - Sorteio no. 25 - Estefano Kalafatas.
Soe. Civil 3134 - Sorteio no. 63 - Reservas 12-32-57-70-50.

Lance no. 62 - Lincoln Virmond de Abreu.
Soco Civil 30020 - Sorteio no. 57 - Murilo Automóveis.
Soe, Civil·30029 - Sorteio no. 19 - Reserva 40.
Soe. Civil 30054 - Sorteio no. 68 - Jaime Odo Bruggemann.

Lance no. 81 - Planorte SIC Ltda.
-

Soe, Civil ,30098 - Sorteio no. 72 - Reservas 87-79.
P�ÓXIMAS ASSEMBLÉIAS
Novembro dia 09 a partir das 18,00 horas na FLORISA
Dezembro dia 02 a partir das 18,00 horas na FLORISA
Crédito Atual , , , , , .. Cr$ 50.984,00
Prestação atual .....,............ Cr$ 1.107,41
Consorciados que deverão comparecer com urgente ao Depar
tamento de Consórcios FLORISA, munidos de: Carteira de Identi
dade, CPF e carnet de pagamento:
NELSON ROCHA CT3/30098-42
ANTONIO JOÃO BRAGA CT3/30098-81
MANOEL FRANCISCO DE OLIVEIRA CT3/30054-38
DALBI VERANI PEREIRA CT3/30061-94
ANTONJO PFLEGER CT3/30020-63
Ma iores informações: telefone 44-0611.

Favor comparecer na OTI�A GUANABA
RA. Temos um objeto esquecido por você.

•

"lo'""

San Franc i SI!) - Hoje à noite, às
22h30m, o presidente norte-americano
Gerald Ford e seu adversário demo-

300.000,OOm2 no RIBEIRAO
DA ,ILHA

mentou, tinettnente aceitou a renúncia
de Earl Butz, Acho que devia tê-lo feito
imediatamente",

Bonn - O ministro das Relações Exteriores da Alemanha Ocident
Hans Dietrich Genscher anunciou ontem ter rebatido formalmente os iii

forços da oposição conservadora para que afaste seu pequeno Partid
Democrata Livre da coalizão com os social-democratas do chanceler Hei,
mut Schmidt. Genscher disse que seu partido continuará com o PSD no
governo, apesar do reduzido resultados da eleição parlamentar de dO'
mingo. O ministro observou que a decisão foi adotada por unanimidad
pelo comitê nacional do partido, que designou um comitê especial par
iniciar os contatos com o partido de Schmidt. Os democratas-livres, fic�
ram, mais uma vez, em posição de decidir quem governa devido a que ne

Schmidt nem Khol conseguiram uma maioria absoluta no pelito.
Khol propõs, já no domingo à noite, numa carta a Genscher, que seus

partidos formassem uma coalizão. Ele afirma que seu partido foi "o autêlli
tico vencedor", porque 'retirou dos social-democratas a posição de pr�
meiro no Parlamento e, além do mais, foi o que conseguiu o maior au

mento em relação à última eleição. Os democratas-cristãos receberam
48,6 por cento dos 38 milhões de votos emitidos. Os social-democratas de
Schmidt de Helmut Schmidt receberam 42,6 por cento e os democratas
livres 7,9 por cento. Genscher deseja a coalizão do governo com 25
bancas no Parlamento contra 244 dos democrat�tristãos. O novo parla'
mento estará formado por 244 democratas-cristãos, 213 social·
democratas e 39 democratas livres.
Genschere o ex-chancelerWilly Brandt, que é ainda presidente nacional

do PSD, analisaram ontem separadamente o resultado das eleições como
presidente Walter Scheel. Consideraram também a continuação da coaü
záo do governo, apesar de sua maioria de cadeiras no Parlamento ter sido
reduzida. Devido à aliança social-democrata-liberal, é certo qus-Scheel ir
propor Schimidt, cujo atual mandato termina dia 13 de dezembro. O novo

"bundestag" se reunirá, no dia seguinte, para designar o chanceler, com
uma maioria de pelo menos 249 votos de seus 496 membros.

'!\:I,BESC
=- Banco do Estado de Santa Catarina S.A.

Belfssima- Chácara, 150 metros no mar. O asfalto passãré' por:
dentro da -proprjedade. Aceita-se troca poç apartamento cru'
casa•. Informações detalhadas: Fones 22-8770 e 22-9768 -

Centro Comercial ARS, Conjunto 410 - CRECI 630.

China: EUA e URSS vão à guerr.a
Nações Unidas - O ministro das Relações Exteriores da China, Chia0

Huan - Hua, disse ontem ser inevitáyel a guerra entre os Estados Unidose
a União Sl v.étlca.' Isto é algo i ndependente da vontade do homem", disse
Chiao na trigésima primeira Assembléia Geral. "O Social-Imperialismo éo
maior obstáculo à paz e mais perigosa fonte de guerra hoje em dia. Como
destacou o falecido Mao Tsé-Tung, a atual situação internacional se carao
teriza por uma grande desordem e isto é excelente" ..
Essa desordem, segundo Chiao, despertará os povos, levando a

situação internacional em direção favorável ao Imperialismo e ao Social,
Imperialismo". O discurso de Chiao, o primeiro pronunciamento impor
tante da China em política externa desde a morte de Mao, há um mês, fOi
claramente dirigido ao Terceiro Mundo. Exortou as nações em desenvol
vimento a se oporem às super-potências, especialmente à União Soviética.
"Alguns se aterrorizam frente à referência à União Soviética, pensando

que não se pode tocá-Ia", disse._"lsso é superstição. Nada existe para se

temer o Social-Imperialismo. É forte por fora, mas' fraco por dentro". E
acrescentou, citando Mao: "Todos os reacionários são tigres de papel.
União Soviética revisionista é também um tigre de papel".
Chiao disse que a luta entre os Estados Unidos e a União Soviética se

baseia no fato "inalterável" de que os "Estados Unidos têm interesses a

defender no mundo a a União Soviética busca sua expansão". Dos dois,
disse, a União Soviética é mais perigosa, "porque prega a paz, mas realiza
a expansão".
Chiao disse que o processo de distensão é "uma frase vazia e fraudu·

lenta" e que a conferência européia de Segurança de Helslnqul em 1975fol
somente "uma tentativa soviética para fazer com-que a Europa diminua a

defesa, para depois a Oriental".

DEPARTAMENTO DE COMPRAS
AVISO - DECOM - 034/76

o BANCO DO ESTADO DE SANTA CATARINA SIA - BESC, comunica que fará realizar a
Tomada de Preços abaixo, cujo Edital assim se resume:

TOMADA DE PREçoS No. 067/76:
OBJETO: Aquisição de Máquina Fragmentadora de Papéis.
DOCUMENTAÇÃO E PROPOSTAS: Serão receb,idas até às 15,00 horas do dia 14/10/76, na
Praça XV de f(Jovembro no. 11 - Editrcio Otflia Eliza - 20. andar - Sala 201, Departamento de

Compras - Florianópolis, em envelopes fechados elou lacrados.

(ruPIA DO EDITAL E INFORMAÇÕES: - Poderão ser obtidas no endereço acima, diariamen
te das 08:00 às 12:00 e das 14:00 às 18:00 horas.

Florianópolis, 04.de outubro de 1976

ALUGA-SE GALPÃO'
Rua Leoberto Ceai" próximo trevo em Barrei
ros. Tratar pelo 'fone 44-0002 ou no Posto

Ipirela - no Estreito.

TERREI\IO ITAGUAÇU - Cr$ 165.000,00
DE FRENTE PARA O ASFALTO (23m) POR 14 m

DE FUNDOS, À 12 METROS DA PRAIA. EXCE-
LENTE OPORTUNIDADE. .

DISPOMOS TAMBÉM DE OUTROS LOTES EM
ITAGUAÇU, ESTREITO, AGRONÔMICA E TRIN
DADE.
TRATAR NA RUA FEL.IPE SCHMIDT, 27, EDF.
DIAS VELHO SOBRELOJA SALAS 16/17 - RE·
GIS IMÓVEIS - CRECI 58 - FONE: 22-3537

CASA STA: MÔNICA
VENDE-SE CONTENDO 03 QUARTOS, SALA EM L,
BANHEIRO SOCIAL, QUARTO DE EMPREGADA, GA
RAGEM PARA 5 CARROS, CHURRASQUEIRA, COZI
NHA, ARMÁRIO EMBUTIDO, NO QUARTO DE CASAL,
FORRO A GESSO. ,PREÇO CR$ 400.000,00 TRATAR
NA RUA FELIPE SCHMIDT 27 - EDIF. DIAS VELHO
SOBRELOJA SALAS 16/17 - REGIS IMOVEIS - CRECI
58 - FONE: 22-3537

AGRADECIMENTO E CONVITE

Luta mundial contra o terror?

SR. EUCLIDES BARAUNA

AV I SO
CONCORRÊNCIA No. 11/76

A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E
SANEAMENTO - CASAN -, comunica que a

CONCORR�NCIA No. 11/76 destinada a selecionar

propostas para elaboração de ESTUDOS RELATJ.
VOS AO SISTEMA INTEGRADO DE ABASTECI
MENTO DE ÁGUA DE FLORIANÓPOLIS - SÃO
JOSÉ � PALHOÇA - ARIRIÚ - SANTO AMARO
DA IMPERATRIZ e do SISTEMA DE ABASTECI
MENTO DVÁGUA DA CIDADE DE BIGUAÇU -

SC, PARA OBTENÇÃO DE PARÂMETROS BÁSI
COS PARA A.ELABORAÇÃO DO PROJETO GLO·
BAL RESPECTIVO foi A N U L A O A.

Florianópolis, 04 de outubro de 1976.
A DIRETORIA

LAGOA IATE CLUBE
Em comemoração à SEMANA DA CRIANÇA, ãs

10,00 horas do. próximo d0'1'ingo (1().1Q-76), o

Clube promoverá FESTA INFANTIL com CARE�
QUINHA, FRED, MEIO QUILO e ZU_MBI.

Exige-se apresentação da Carteira Social com

comprovante do pagamento da Taxa de Manuten-

ção.

Os familiares de
LANDOLlNA SCHLlCHTING DA SILVA,

ainda consternados com o seu falecimento,
agradecem a todos que os confortaram no do
loroso transe por que passaram em especial ao
Dr. Mario Mussi e Enfermeiras do Hospital
Celso Ramos, convidam os parentes e amigos
para missa de 70. dia, que será celebrada dia
09/10, às 19:00 horas, na Igreja Matriz Nossa

.

Senhora de Fátima.

A maioria dos países lati no-americanos considera que a errad icaçáo do
terrorismo internacional só será conseguida mediante uma ação també
internacional, e deixaram claro que estão dispostos a colaborar. Em nove

dias de debates na trigésima-primeira' assembléia geral da ONU, os chan
celeres da região repudiaram a captura de reféns por motivos pollticos e.

segundo os observ�dores, se for conseguida realmente alguma a_çã� in'l
ternacional, esta se limitará a esse aspecto, embora se drga que Já nao e um

avanço considerável.
O repúdio ao terrorismo tem partido tanto de.nações que experimenta·

ram ou experimentam o problema no próprio território, como a Argentinal
quanto de outras onde essa prática não existe, como a Costa Rica, ou d�
outras onde o problema parece superado, como a Venezuela. A idéia dei
uma ação internacional partiu da Alemanha Ocidental e alguns países
disseram que ela ainda é "muito limitada e insuficiente". O chanceler
argentino almirante César Guzzetti, por exemplo, disse que "'embora

apoiemos esta idéia, somos da opinião que ela não abarca, nem mUito[menos esgota, todos os complexos aspectos pelos quais o terrorismo
internacional se manifesta em nossos dias". Desde o primeiro dia da

reunião, a Argentina foi o país que mais pediu uma ação enérgica. O
chanceler costarriquenho Gonzalo Facio defendeu também que a ONU
"declare guerra ao terror internacional, para que o coloque fora da lei, e o

erradique definitivamente, onde quer que surja". Segundo ele, "o terra'

rismo é mau para todos, em qualquer nação, em qualquer ocasião e seja
.

quem for o autor ou a vítima".

A DIRETORIA

e'�(:-��..........��..-
a casa do construtor

TUDO PARA CONSTRUÇÃO

PHILlPPI &. cu,

FPOLlS . ESTREITO· TUBARAO . B. CAMBORIU
FONE 44·1811

Armários Embutidos, COZinhas Americanâ$"é,
com· TOMAZ. Rua São João Batista no, &Oi
� Eone.33-1768

EM 90 MINUTOS,
CARIMBOS DE QUALIDADE

VOCE QUER CONSTRUIR?
CUIDAMOS DE TUDO. MAS TUDO MESMO. ESTUDOS,
PROJETOS,

.

LICENÇAS, INPS, FINANCIAMENTO, MÃO'
'DE OBRA, MATERIAL E CONSTRUÇÃO.

.

ENTREGAMOS SUA ASA PRONTA, PERSONALIZADA,
POR PREÇO INFERIOR AO DE UM APARTAMENTO.
VENHA CONVERSAR CONOSCO.
REGIS IMÓVEIS LTDA., RUA FELIPE SCHMIDT, 27

'SOBRELOJA EDiF. DIAS VELHO SALAS, 16/17 -

CRECI 58 - FONE: 22-3537

Colocadores, de Forrações
Vulcapiso
Vulcatex

Carpex
�tc.Florianópolis - Av. Rio Branco, 61 - Fone: 22-9648

Tubarão - Rua da Piedade, 35 - Fone: 22-2602

CONVITE PARA MISSA
AGRADECIMENTO E CONVITEOs irmãos e seus familiares, da sempre

lembrada
CÉLIA SOUZA

convidam os parentes e pessoas de. suas

relações, para assistirem à missa que, pela
passagem do primeiro ano de seu falecimen
to, será rezada em intenção à sua alma, no

dia 7 do corrente, quinta-feira, às 18,15
horas, na Catedral Metropolitana.

Desde já, manifestam sinceros agradeci
mentos a todos que comparecerem a esse ato

religioso.

A família de Romeu Sebastião Neves, ainda conster
nada com o fálecimento de seu filho ERNESTO AU
�USTO NEVES NETO (GUTO), ocorrido sábado, dia'
.2/10, agradece a todos os amigos e parentes que a

.

confortou no doloroso transe por que passou e convi
,ta a todos para missa de 70. dla que será celebrada
"Sábado, dia 09/10, às 19:0horas, na Igreja do Divino

Espírito Santo, em Florianópolis.
A todos os mais sinceros agradecimentos.
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MDB insiste na idéia do debate
entre os candidatos daCapital
Na suposição de que

o maior beneficiado
seria o MDB, líderes po
líticos do partido insis
tem em "provocar" o

presidente municipal
da Arena, deputado
Bulcão Vianna, para o

debate por ele pro
posto há cerca de um

mês, em que os candi
datos dos dois partidos
analisariam em público
os problemas da Capi
tal e os temas da cam

panha deste ano. Bul
cão, ao lançar o seu

repto, teve em vista um

confronto dos candida
tos, por entender que a

Arena está melhor ser
vida de nomes para
disputar a vereança.

Mas depois do "aceite"
oposicionista

'

não
houve um gesto con

creto para a promoção
do debate, que passou
a interessar aparente
mente mais ao MDB,
que o' vê como uma

possibilidade ,de pre-

çaçáo eleitoral, desde
,

que a imprensa possa
•

divulgar o encontro.

Recapitulando, o

deputado Fausto Brasil

presidente do MDBme

tropolitano, comentou
ontem a um grupo de

repórteres: "O Bulcão
nos propôs o debate
em qualquer lugar e

hora. A princípio achei
que era uma blague,
porque no meu enten
dimento isso só traria
vantagens para o MDB.
Por isso logo aceitei.
Não falei com os can

didatos, levei em conta

que era bom para o par
tido. Depois houve a

reiteração do repto, e

eu que já tinha conver

sado com alguns ve

readores e candidatos
voltei.a dizer que está
vamos de acordo,
desde qe fosse para um
diálogo, e não um mo

nólogo como aquele do
governador em São
.Paulo que assistimos

lagar com os candida
tos deles sobre pro
blemas da cidade. O
debate seria interes
sante para o povo da

Capital, e de grande
repercussão, sem dú
vida. Temos bons can

didatos para isso,
desde engenheiro, ad

vogados, estudantes,
professores e gente do

povo. Não queremos
vantagem: deixamos

para a Arena marcar a

hora e local.
O deputado Bulcão

Viana não pôde ser lo
calizado ontem, para
opi nar sobre a expecta
tiva criada no MDB
com o seu "desafio".
Ele estava entregue
aos afazeres da cam

panha e não compare-
'ceu, como de costume,
na Assembléia. Fausto
Brasil, como vice

presidente da Casa, es
teve lá pela manhã a

fim de recepcionar
uma comitiva de visi
tantes.

Fausto: seria formidá
vel

pela TV. Um diálogo
tem que ser aberto e

com a presença da im
prensa".
Muito embora

achando que a Arena,
por ter o governo na

mão, "tem condições
de sair pela tangente,
como faz em seus dis
cursos na Assembléia o

líder Nelson Pedrini",
Fausto, frisou que "o
MOB tem mais verda
des a dizer e menas li-

mitações". JI

- Seria formidável.
Escalaríamos um por
semana, ou por dià, ou
mais de um, para dia-

Prefeito de

Itajaí está,
convicto da'
vitória

De passagem ontem pela
Capital, o prefeito de Itajaí,
Frederico Olíndio de Souza,
declarou que "considero um

blefe eleitoral qualquer anún
cio de uma vitória do MOS em

Itajaí. Lá a Arena vence com

uma margem de 60% do eleito

rado",
- Itajaí é considerada ci

dade estratégica, não só por
ser a terra do governador, mas
por ser também sede de uma

micro-região, havendo inte

resse para que seu comando

continue com a Arena,

Afirmando que tem mantido

contato com líderes do MDB

em Itajaí, o prefeito revelou

que "eles já consideram a elei

ção perdida. No início, nossos
cálculos não previam uma di

ferença muito grande, Mas até
as eleições ela será de 6,000
votos sobre o candidato do

MDB",

O esquema eleitoral da

Arena para este pleito é consi
derado como superior ao de

72, explicou, "pois o governa
dor tirou muita gente do ostra
cismo e Amilcar Gazaniga
conseguiu reunir o apoio da

maioria dos líderes arenistas
da cidade, falando uma lin

guagem de renovação, A atual

campanha é melhor do que a

minha quando fui eleito",

Frisando que "não será
desta vez que o deputado Del
fim Peixoto será o prefeito de

Itajaí", acrescentou que "o
MDB está nos atacando violen-

,
tamente em sua campanha,
mas estamos revidando na

mesma moeda, Não vou citar

estilos de ataque, mas estão

sendo respondidos de forma

igual",
- Se medirmos os dois te

lhados, o vidro do MDB é mais

frágil que o nosso,

Outro fator citado como im

portante para a vitória da

Arena, "é os acréscimos que
ocorreram, como a Arena Jo

vem, Feminina e a convocação
dos líderes de bairro. A visita

do presidente Geisel somou

para o partido, mas não pode
ser medida em "quantum" de

votos",

A posição inicial de "franco

favorito" desfrutada pelo de

putado Delfim Peixoto, devia
se a ausência de adversário,
acentuou "mas ele não tinha

rnais como fazer crescer sua

candidatura, pois há 2 anos já
se sabia que seria candidato.
Uma vez definida a candida
tura da Arena, no nome de

Amilcar Ganaziga, ele conse

guiu agrupar a grande maioria
dos líderes tocals".

Viagem de estudos
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Angelino: Arena motiv da
vence as eleições em se

Retomando de uma viagem ao Extremo-Oeste,
onde manteve contatos políticos e participou de con

,

centrações e comícios públicos, o deputado federal

Angelino Rosa afirmou e� Florianópolis ontem que
"a possibilidade de crescimento do MDB em Santa
Catarina se é que existiu, está afastada". Segundo
ele o MDB "talvez conserve mais ou menos a situa

ção'atual, mas não tem perspectivas de crescim�nto".
Angelino mostrou-se entusiasmado pa!!ICular

mente com a situação/da Arena em sua regiao, que
considerou "'bastante boa", adiantando que há uma
grande motivação das lideranças partidárias para a

disputa do pleito de novembro.
- Houve de uns tempos para cá - disse - uma

mudança no comportamento político do partido. A
Arena, que esteve acomodada, como partido gigante
que era, hoje está despertada para a n�ce�sld�de de,
se mobilizar de trabalhar. Essa conscíentízação nao

existiu em Úl74. Hoje, por exemplo, é grande o vo

lume de propagandas dos candidatos <;l dos partidos
em carros e outros pontos estratégicos, quando em 74
não se viu propaganda do candidato Ivo Silveira nas

mas.

VIBRAÇÃO
Outro dado animador dessa campanha, citado pelo

parlamentar, é a participação pOP!1lar nos �tos �e
campanha. "Salvo raras exceções ha grande vibração
poular", frisou.

, .
"

- Onde têm sido marcados corrucros sempre ha
afluência acentuada do público, e em alguns casos

até ultrapassando a exepectativa. Há casos de reuni
ões em comunidades pequenas que atraem 500 pes
soas.

Segundo Angelina, a Arena despertou para a luta,

Angelino Rosa entende que a Lei Falcão "foi
benéfica para a presente campanha eleitoral, porque
afastou o eleitor do vídeo e do rádio para acompanhar
de perto a pregação dos candidatos de suas próprias
comunidades" .

- Isso é muito bom - comentou - pois o con

tato dos candidatos corri os eleitores é mais franco e

positivo. Em algumas comunidades, inclusive, têm
sido realizadas reuniões na base de perguntas e res

postas, o que demonstra a efetiva participação popu
lar.

Ele acrescentou ai�da que "a imagem de tra

balho e serenidade do Presidente Geisel e do gover
nador Antônio Carlos Konder Reis ajuda a sensibili
zar o eleitor em favor da Arena".

eleitoral de Catanduvas,
que acolheu impugna
ção, indeferindo o re

gistro da candidatura de
José Casagrande Filho,
a prefeito daquele muni
cípio, pela Oposição, o

terceiro recurso também
se relaciona com im
pugnação oferecida
pela Arena contra os

candidatos a vereador
de Jaraguá do Sul, pelo
MDB, Alexandre Pans
tein e Álvaro Rosa e, o

quarto recurso, igual
mente se relaciona com

impugnação da candi
datura de Osmar Euqê-.
nio Machado, candidato
arenista a vereador por
São Francisco do Sul.
PRINCIPAL CAUSA
A maioria dos recur

sos ao TRE tem como

causa pedidos de im-

O diretório regional da Arena
esteve mobilizado o dia inteiro
ontem na tarefa de compor-os
comitês de propaganda eleito
ral, destinados a controlar a

utilização dos espaços gratui
tos no rádio e TV, Como prazo
para comunicação dos nomes

ao Juiz Eleitoral termina hoje,
o movimento era intenso na

sede do partido, e seu próprio
presidente, senador Lenoir

Vargas Ferreira, foi constan

temente ao telefone para
orientar a escolha dos nomes

pelos respectivos diretórios
municipais, Nos casos de mu

nicípios com duas chapas de

candidatos, ele orientava no

sentido de que as três vagas no
comitê fossem distribuídas

Dupla filiação é principal .

causa dos recursos ao TRE

Comitês de propaganda:
o prazo se esgota hoje

I

"uma para cada legenda e

outra para um elemento
neutro". Essa era, aliás, a sua

preocupação ao fazer, pes
soalmente, determinadas liga
ções para o interior,
Esses comitês, ou "grupos

de trabalho", terão a respon
sabilidade de fazer a distrtbui
ção, entre os candidatos, dos
horários gratuitos no rádio e

televisão, nos municípios pos
suem sedes de emissoras, Os
nomes são indicados pelos di
retórios municipais, e o diretó
rio regional faz a nomeação de

praxe, Da mesma forma se

procedeu quando da consti

tuição da, comissão de trans

porte e alimentação, prevista
pela "Lei Etelvino Lins".

pugnação, decorrentes
de dupla filiação, pois
até 1971, a filiação em

um segundo partido,
cancelava automatica
mente a filiação anterior,
entretanto, a partir da
quela data, a lei estabe
leceu um rito processual
para a desfiliação, dis
positivo ignorado por
muitos candidatos.

Para a diretora da
subsecretaria judiciária
do TRE, a movimenta
ção de recursos, até o

momento, é normal e

está dentro das previs
ões do Tribunal. 'Ela não
acredita que�p·�sSE3' nú-:
mero, que até ontem era

de 32 chegue a 50,
"mesmo porque os pra
zos estabelecidos para
preparar processos de

.
recursos já expirou".

--

Centrais Elétricas do Sul do Brasil 8.A.
ELETROSUL

Subsidiãria da ELETROBRÁS

--

••

traz
., .

estaglarlOs

da ESG a se

Na visita à Assembléia, uma conversa informal com os deputados,

Vinte e cinco estagiários da Escola Superior de
Guerra visitaram ontem Florianópolis, seguindo
depois para Imbituba, Criciúma e Sidetopoíis.

contra-almirante Marcello Ramos e Silva, o

vice-governador disse que "em Santa Catarina,
embora muito já se tenha obtido, ao longo de sua

gloriosa história, estamos conscientes das i(71-
portantes tarefas ainda por realizar",Durante a estada na Capital, pela manha, esstsu

ram palestra do vice-governador Marcos Bue
chler, que, auxiliado pelos secretários Victor Fon
tana e Sebastião Netto Campos, da Agricultura e
Indústria Comércio respectiVamente, traçou um

oéine! sobre a economia cetetinense.

- Carece o território catarinense de sensível

parcela dos empreendimentos de infra-estrutura,
'

destacadamente, de uma rede urbana integrada
e capaz de respaldar seu setor terciário - frisou
- especialmente pelas deficiências -nistori
cas,constatáveis no setor de transporte",

.Logo após a palestra, os esteqietic« efetuaram'
visita à Assembléia Legislativa do Estado e ao

Tribunal de Justiça, partindo, após o meio-dia

para Imbituba, onde visitaram, a Indústria Cer

boquímica Cetetinense. Hoje, em Siderópolis, os
estagiários farão visita à uma mina a céu aberto e

à outra subterrânea, sendo que logo após ouvirão
palestra do presidente do Sindicato Nacional da
Indústria e Extração do Carvão, seguindo depois
para a capital gaúcha,

Mais adiante o vice-governador disse estar
convicto de que Santa Catarina "é um dos esta
dos que neste imenso solo brasileiro apresenta
as melhores condições para grandes impulsos
humanos disponíveis e pela mentalidade dos re

cursos humanos disponíveis e pela mentalidade

progressista de sua população",

PALESTRA
Durante a palestra, que contou também com a

presença do comandante da ESG, general Airton
Tourinho, do diretor de viagem dos estagiários,
brigadeiro do ar Luiz Carlos Aliandro, comandan
tes do Grupamento do Leste Catarinense, gene
ral Luiz Torres Marques e do 50 Distrito Naval,

Ao fihal salientou queo pressuposto básico do
desenvolvimento catarinense "está na idéia go
vernamental fixa, da realização plena do homem
através do reconhecimento de sua dignidade
humana, otimizando-lhe os recursos com o obje
tivo de proporcionar-lhe as condições inerentes
a sua auto-realização, em todos os planos da
vida' social e espiritual",

Até ontem o Tribunal
Regional Eleitoral. havia
recebido 32 recursos,
contra decisões toma
das pelos juízes eleito
rais, em primeira instân
cia, relacionadas, prin
cipalmente, com quest
ões inerentes a irnpuq
nações de candidaturas
da Arena e do MDB ao

pleito municipal de no

vembro.
Realizando uma

média de cinco julga
mentos por dia, de terça
a sexta-feira, o TRE já
apreciou 22 pedidos,
dos quais quatro, onde
as partes ficaram incon
formadas com a decisão
tomada pelo TRE, já in

gressaram com recursos

no Tribunal Superior
EI'3itoral, o

"

qual tem

prazo até o dia 10 de no-

vembro para efetuar os
julgamentos.

Os recu rsos ao TSE se

relacionam com candi
datos a prefeito e verea

dor, nos municípios de
Concórdia, Catanduvas,
Jaraguá do Sul e São
Francisco do Sul. O re

curso dirigido ao TRE,
pelo MDB de Concórdia,
contra a decisão do juiz
eleitoral daquele muni
cípio, que denegou pe
dido de registro dos
candidatos Luiz Suzim
Manies a prefeito e

Mário Pognoncelli e Nei
Roque Gu�es a verea

dor; toi� o primeiro en

caminhado anteontem
ao Tribunal Superior
Eleitoral.
O segundo refere-se

ao recursos do MOB,
contra decisão do juiz

Rondon abre as inscrições
para a Operação Nacional

Encontram-se abertas as inscrições à Operação Nacional XVIII
do Projeto Rondon, que mobilizará, no próximo ano - janeiro e

fevereiro - 96 universitários de Santa Catarina, para uma atua
ção, de forma integrada nos municípios de Cristalina, Luziãnia e

Formosa, todos no Estado de Goiás.
As inscrições podem ser feitas na sede do Projeto Rondon, à

Travessa Ratclif, 16, até o próximo dia 10, podendo inscrever-se
universitários de todos os cursos matriculados nas quatro últi
mas fases,
Durante a Operação XVIII, os universitários executarão ativida

des na área de educação, saúde, sócio-econômico e na área do
direito, Na educação serão ministrados cursos de atualização
para professores de 10 grau, técnicas de alfabetização, curso
para secretárias de estabelecimento de ensino e dinamização
das associações de pais e mestres, além de um amplo levanta
mento sobre o folclore goiano,

Na área de saúde estão programados exames biomédicos para
escolares, atendimento médico-odontológico às populações,
cursos de primeiros socorros e noções de enfermagem para
funcionários do pronto socorro da prefeitura de formosa, além de
combate a verminose e palestras sobre educação sanitária, Na
área sócio-econômica serão executados projetos de pesquisa,
que incluem trabalhos de organização comunitária, determina
ção de custos de produção e produtividade aos agricultores,
pesquisa de infra-estrutura hoteleira, cadastramento de artes
ãos, campanha de documentação civil e colônia de férias:

Em todo o país, durante a próxima Operação Nacional XVIII, o
Projeto Rondon vai mobilizar 3,200 universitários, de aproxima
damente 15 mil inscritos, para a execução de atividades em 116
municípios dos Estados do Ceará, Piauí, Mato Grosso e Goiás.
Até o momento, aproximadamente 140 mil acadêmicos já toma
ram parte das atividades do Projeto Hondon,

Ed.VENEZA
(Av. Mauro Ramos'em frente à LB.A.),

Visite um apartamento mobiliado.
Plantão permanente no local,

até às 21 horas,
incluindo sábados e domingos•.
O melhor preço do mercado:

Cr$ 590.000,00 com uma pequena
entrada de Cr$ 48.900,00 e

saldo' integralmente
financiado em 15 anos.

IMPORTANTE: este preço é,
válido somente até 30/9/76.

Aproveite:
últimas uni,dades a venda.

Informações e venda:

A resposto poro quem sempre

procurou um apartamento absolutamente
confortável, com caracte�ísticas
únicas.

RgOJEIRCVIMÓVEIS
Ed, Carnosa - Cio 306 - CRECI 761

fones: 22-4870 e 22·5871 - Florianópolis SC

* Apartamentos de 169 e 179 m2
* Pintura acrílico sobre mosso corrida

.

* Corpet nas' áreas íntimas e �ociais
* Suíte paro cosa I e dois dormitórios
* Amplo living com dois ambientes - Socado
* Cozinha com azulejos decorados até o teto
* 3anheiro com box de acrílico e o z u l e j o s
decoràdos até o teto

-

* Área de serviço - quarto e banheiro para
empregada

* Hall de entrada com piso de mármore
bronco

'

* Salão de festas
* Jardim interno
* Elevadores em 'jacarandá da Bah;'a e

espelhas de cristal
* Jardim externa com piscina infantil e

playground
* Churrasqueiras
* Garagem
* Centrais de gás e águo quente
* Interfone nos apartamentos e telefone na

portaria
* Janelos de alumínio com vidro fumê

SELEÇAO PÚBLICA No. 07/76

ANALISTA DE SISTEMAS
1.Resultado do Exame Psicológico e chamada para entrevista

técnica.
Os candidatos relacionados deverão comparecer nas cida
des onde se inscreveram munidos do cartão de inscrição,
dia 08 de o�tubro de 1976, a fim de marcar entrevista.

12-4004 16-4005 12·4007 16-4009 11-4010 16-4014
16-4016 16-4017 16-4018 12-4024 12-4027 12-4032
11-4037 13-4039 16-4041 11-4049 16-4050 16-4052
13-4057 12-4060 23-4611 23-4613 21-4621 23-4622
26-4632 23-4633 21-4634 26-4635 21-4636 23-4638
22-4641 26-4644 22-4660 26-4961 22-4662 21-4677
21-4678 22-4681 22-4705 22-4706 23-4711 26-4718 , ij
,36-4301 31-4322 31-4331 31-4332 31-4333 31-4335
31-4337 31-4342 32-4345 32-4349 32-4369 32-4380
31'-4381 32-4383 36-4385 33-4389 31-4392 34-4403
32-4412 32-4420 31-4423 31-4429, 31-4438 31-4441
32-4443 36-4446 31-4452 32-4453 32-4455 32-4456

2. Endereços:
CURITIBA: Praça Osório, 400 - 30, andar - Setor de
Pessoal
FLORIANÓPOLIS: Rua Esteves Júnior, 8 - Loja Divisão
de Recrutamento e Seleção
PORTO ALEGRE: Praça xv de Novembro, 16 - 90. an

dar - Setor de PEl'ssoal
3,A presente ordem de chamada não implica em ordem' de

classificação.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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ÁRVORES
Senhor Diretor: Ao que

tudo. indica as
.

construtoras

aqui sediados não. se sensibi- .

lizaram com a campanha de

proteção à natureza desen
cadeada em boa hora pelo
nosso prefeito. Dão, muito.

pelo. contrário,
Não. é concebível que a

Ceisa tenha derrubado. o. be
líssimo. Flamboyant da es

quina José Jacques com

Hercílio Luz.na véspera do.
mesmo. ser tombado pela
municipalidade e que agora
a Emedaux, um dia após a

comemoração. do. Dia da Ar
vore tenha lhe' seguido. o

péssimo exemplo. tentando
cortar a belíssima figueira si
tuada no. terreno. de sua pro
priedade no. alto. da avenida
Beira Mar Norte, que, com
seu por te majestoso irá
amoldurar ainda mais bela

paisagem do. local, valorizan
do o edifício a ser construí
do pela mesma. Ainda bem

que estamos começando a

ter senso. de comunidade a

que populares A:enham evi
tando a tempo, que se co

metesse tal crime..
Não. compreendemos co

mo. empresas desta cidade,
que, gastam uma fortuna em

publicidade nos veículos de

comunicaçãode massa não.
.

percebem o quanto. prejudi
cial é para' a fixação de sua

imagem junto- ao público e

prática de tais atos.

Quanto aos jornais, TV e

rádios, somos de opínião
que ao noticiarem essas

ocorrências não podem omi
tir o nome das empresas, de
vendo ditá-las norninalmen
te, com todas as letras, dan
do como se diz "nomes aos

bois", para que nós, leitores,
não. tenhamos dúvidas quan
to. aos autores.

Ao. fazer esse registro, la
mentando esses fatos, dese

jamos cumprimentar ao. pre
feíto Esperidião Arnim He
lou Filho pelo seu empenho.
em proteger a nossa fauna e

flora, despertando 110 ilhéu

aquele bairrismo que é tão.

produtivo. em termos de
consciência e participação.
comunitária. Atenciosamen
te Rogério Duarte de Quei
roz, Florianópolis,
OBS: as cartas enviadas à re
dação deverão conter o. no

me completo do. remetente,
assinatura e endereço. l�gí
vel, Elas só serão. publicadas
se chegarem com estes da-
do.s.

'
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Empresa Editora
O ESTADO Ltda.

Administração, redação.
e oficinas: rua Felipe
Schmidt, 116 - CP 139,
CEP 88.000,. endereço.
telegráfico. ESTADO,
telefones 22-4139 e

22-1403 (redação},
22-6792 (publicidade) e
22-5403 (administra
ção), telex 0482177 .

Florianópolis.
Sucursais: Blumenau,
Jo.inville, Itajaí, Rio. do.
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Um Proieto Importante
QuaJ>o interesse que o Gover

no Federal teria em instalar uma
usina refinadora de mandioca pa
ra produção de álcool em Santa
Catarina? .Aparentemente, por
enquanto nen-hum. Pelo menós é
o que deixou claro' o ministro
Shigeaki Ueki, das Minas e Ener

gia, há cerca de dois meses em

Tubarão, ao reafirmar que a Pe
trobrás não irá instalar outras
unidades além da que está sendo
constru ída em Minas Gerais, na

"-

cidade de Curvero. O que se sabe
é que antes de tudo o Governo
Federal pretende testar na práti
ca a viabilidade de um projeto
desse porte que em outubro de
1977 iniciará a fase de pré-opera
ção. Até lá, contudo, o Governo
do Estado pretende concluir os

planos para construção da sua'

usina. Afinal, Santa Catarina, de
pois do Rio Grande do Sul e

Bahia, é o maior produtor de
mandioca no país: cerca de dois
milhões de toneladas anuais.

'

Na verdade, tudo seria mais
fácil se o entusiasmo dos técnicos
catarinenses envolvidos nesses es

tudos tivesse contagiado Ueki.
Mesmo assim, a declaração do
ministro. não inviabiliza os esfor

ços. Ó que mais interessa no mo

mento é concluir o projeto. Caso
os investimentos necessários não
forem obtidos junto ao Governo
Federal, a iniciativa caberá prova
velmente ao Governo do Estado
ou, quem sabe, às empresas parti-
culares.

'

.

Na realidade, muito pouco se

sabe sobre o destino que é dado
aos dois milhões de toneladas de
mandioca que o estado produz a

nualmente. Calcula-se que há cer

ca de 50 mil pequenos produto
res espalhados nas regiões do lito
ral norte, médio e alto Vale do

Itajaí, cuja maior parte possui
uma precaríssima situação sócio
-econômica, isso motivado princi
palmente pela instabilidade do

preço do produto no mercado.

Quando há muita oferta, a gan-
'gorra dos preços que movimenta
a comercialização faz a mandioca
descer. a Cr$ 200,00 a tonelada.
Quando o produto é raro, a tone
lada sobe a Cr$ 450,00. Cultiva
da de uma forma tipicamente ar

tesanal, com a participação 'da
mão-de-obra familiar, em conse

quência o produto tem sido ain
da menos rentável - por isso
mesmo muitos agricultores, que
também são produtores de man

dioca, preferem utilizá-Ia na ali

mentação do gado, porcos e ou

tras criações além do próprio
absstecimento. Os baixos preços
não oferecem opções de melhor

aproveitamento do produto.
Daí a importância social do

projeto para construção de uma

usina de álcool. Desta forma se

dará um destino racional a um

produto até agora muito pouco
valorizado.

\. A longa espera

•

o direito de ser mulher
Um-a conhecida revista

semanal abre ampla reporta
gem sobre o. assunto, uma

vez que ele, na realidade, é
um dos mais controvertidos
dos últimos anos, não. só no.

Brasil corno na grande maio
ria dos países do. mundo.

Quando, por ocasião do
IV Congresso Brasileiro de
Me�icina Legal, que teve lu
gar em São Paulo, no perío
do compreendido entre 8 a

12 de dezembro de 1974, e

eu fui' o. relator do Tema
Oficial denominado Transe- ,

xualísmo, as notrcias foram
poucas na imprensa de gran
de consumo,

Entretanto, o. Dr. Rober
to Farina que, bem vestido. e

sorridente, aparece nas pági
nas da referida revista, la
deado po.r duas filhas, estava
postado. na primeira fila de
cadeiras, atento e discordan
te, assim me pareceu, no

mo.menJ:o em que eu apre
sentava meu explo.sivo. tra

balho,
No deco.rrer dos debates,

após ter feito. eu uma apre
sentação. sumária do. mo

mentoso assunto., o. Dr. Ro.
berto. Farina também fez
uso. da palavra, sem que, en
tretanto., tivesse a coragem
de afirmar que estava re.ali
zando em São. Paulo., co.mo.

alguns congressistas tinham
ciência, a cirurgia de mudan
ça de sexo.

Agora, denunciado que
fo.i pelo. promotor Messias
Piva, de São. Paulo., por prá-

tica de atos, cirúrgicos lesí
vos à integridade corporal
de Valdir Nogueira, hoje
mais conhecido como. Valdi
rene, vem o. referido. cirur
gião. plástico a público para,
sem uma outra saída, infor
mar que já operou mais oito.
criaturas do. sexo. masculino,
transformando-os em mu

lheres.
Esclareço ao leitor co

mum, que recebe uma infor
mação. com tantos mega
tons, sem outras fontes de
leitura, até porque a matéria
é publicada com maiores de
talhes em revistas altamente
'especializada�, de circulação.
restrita, que o. assunto. não fi
tão. novidade assim.

Denomina-se de transe-,
xual o indivíduo. do. sexo.

masculino. ou feminino. que
não. se conforma com o que
a natureza lhe deu, motivo.
pelo. qual luta desesperada
mente por uma éirurgia dita
reparadora, pois se julga
portador de sexo. .psicosso
cial co.nflitante co.m aquele
que é o.brigado. a co.nduzir
pela vida em fo.ra.

Não desejando ser imo.
desto, porém apenas um in
formarlÍe qualificado. para
abo.rdar o. assunto., informo.
'que So.u autor' do. primeiro
trabalho em língua portu
guesa sobre a matéria, e ele
se acha publicado. na r.evista
Feminina, Vo.l. 3, no. 5,
298:302, maio. de 1975.

O transexual, mais cp
mum entre o sexo. masculj.-

no., é portador de total in
versão. psicossexual, e já vive
corno se mulher fosse. Dese
ja, assim, intensamente a

mudança de sexo, que o. Dr.
Farina denomina de rever

são. sexual (erroneamente,
no. meu entender), e prorne
te 'auto.mutilar-se ou suici

dar-se, caso. não. seja atendi
do em suas reivindicações.

O transexual, embora
muitos assim não o. classifi
quem, é um homossexual de
alta intensidade. Sen,.do. do
sexo. masculíno.. corno o. é
na gritante maioría, é um'
transvestista habitual, já fa
zendo. uso. de hormônios fe
mirrinos, pelo. que já apre
senta sinais evidentes de fe

minização.
O que o Dr. Farina cha

ma de cirurgia de reversão.
nada mais é do que a emas

culação. do. transexual, co.m

a feitura de uma..cavidade, a
qual vem possibilitar um ato
sexual co.mo. se o indivíduo
fo.sse realmente mulher.
Complementarmente, o.u até
.mesmo antecipadamente, o.

transexual é submetido. a

tratamento. co.m ho.rmônio.s
feminino.s, enxerto de silico.
ne nas ,mamas, assistência
psico.terápica prévia e po.ste-
'.rior:

No. final da batalha, na

realidade, continua sendo.
um homem adaptado, emas
culado, fendido. Apenas um

transgenital, pois o. que lhe
foi mudado. não. foí o. sexo,

que este é permanente no.

seu conjunto, porém a geni
tália externa. Torna-se um

simulacro de mulher, sem

possibilídades de competi
ção com uma verdadeira.

O Dr. Roberto Farina,
sem outra opção, vem a pú
blico defender a legitimida
de da cirurgia. E numa situa

ção um pouco ingrata. Pri
rneiro, porque o. menciona
do. ato. operatório é proibido
pelo. Conselho Federal de
Medicina. Segundo, porque
'a Procuradoria-Geral do. Es
tado de São Paulo. entendeu
de mandar processar o dis
cutido cirurgião, por lesões
corporais de natureza gravís
sima, nos termos do Código.
Penal.

Po r co nhecer pesso.al
mente o. Dr. Farina, entendo
que ,ele assumiu um risco.
calculado. Está realmente
co.nvencido de que a Medici
na caminha ao.s salto.s, en

quanto. a Justiça ao passo de

jabuti. Não quer aceitar que
é esta quem regula o exercí
cio. daquela.

Po.r outro lado., Valdire
ne, que é ago.ra rrianicure
das prostitutas de Araçatu
ba, segundo. a no.tícia, pensa
em se casar co.m um estu
dante de engenharia e ado
tar uma criança. O que seria,
segundo. ela, a glória to.tal!

Holdemar Menezes

.( "_

IrüormacõoGeral
" ,

(\

Elia,," ?B
'o Deputado Angelino Rosa colocou seu

termômetro sob as axilas da Arena.Municipal
e obteve uma temperatura que não agradou
a sua sensibilidade política.

* * *
,

Entende o parlamentar que o entusiasmo

que encharca o partido de fé e esperança no

Oeste catarinense não é o 'mesmo ânimo que
encontrou aqui no litoral, onde a agremiação
se ressente de uma estratégia bem definida,
capaz de acordar o eleitor, chamando-o à

participação e ao desempenho do importante
papel que . lhe cabe no processo eleitoral. Os

partidos necessitam -dessa chama interior,
que lhes dá conta de que há uma platéia
observando o espetáculo e que não é inútil o

empenho de cada artista, no palanque, ou

nos bastidores.
Para que as luzes da ribalta não esmae

çam, o Deputado tem uma fórmula infalivel,
digna do mais inspirado empresário da

Broadway: em algum distrito da Capital, um
cartaz farto de' luzes e neons anunciará a

eletrizante mulata Eliana Pittman, argumento
arenista para emedebista algum botar defei
to.

* * *

E a praça pública regurgitaria de gente,
todos seduzidos pelo encanto e pelo sortilé

gio da mulata, genuino produto made in

Brazil, ainda que de pai americano. 'Eliana
cantaria os números mais frementes de seu

rico repertório de sambas e blues e, no

intervalo, entre um e outro requebro, convi
daria:

- Não fique em dúvida, eleitor, Vote em

Nagib labor! ou Seu voto merece bom uso,
Vote no Caruso! ou Não seja bastardo, Vote
no Clodoardol
A galera se desfaria em hora e atiraria os

chapéus para o alto em' sinal de irrefreável
entusiasmo.

E estaria ressuscitado o comido na Capi
tal, cidade que parece tê-lo esquecido no

linginquo mês de setembro de 1965, quando
o Largo Fagundes e a Praça Pereira e

Oliveira receberam apaixonadas platéias para'
o grande espetáculo de encerramento da
campanha politica dos candidatos ao gover
no do Estado, Ivo Silveira e Antônio 'Carlos
Konder Reis.

-

* * *

Naquele tempo, lá se vão mais de onze

anos, os partidos costumavam ter suas arqui
bancadas sempre cheias e sintonizadas com o

que acontecia em campo. As mulatas aconte

ciam nos palcos, os partidos nos palanques.
Mas os tempos são outros e o Deputado

Angelina Rosa sabe disso. Por isso anda tão

preocupado com o distanciamento dos elei
tores e com-o clima de perfeita indiferença
que impregna à atmosfera eleitoral da Cida
de. Um-show de Eliana Pittman, nos Ingleses
ou na Costeira do Piraiubaé, é bem capaz de
colocar a Arena nas paradas de sucesso. Com
seu indiscuttvel talento vocal e com seus

requebros e quejandos o partido espera
estourar nas paradas para delas não mais sair,
pelo menos até o dia 15 de novembro.

* * *

Pena que Eliana não tenha seu domicilio
eleitoral na prqça.

78 está ai mesmo.
Sem trégUa

O Governador Antônio Carlos Konder
Reis não esconde o seu otímísmo-quanto aos

, bons resultados que a Arena poderá colher
em novembro. .

Agora mesmo, percorrendo todos os qua
drantes do Estado, o Governador tem senti
do o que em política se convencionou
chamar de "reversão de expectativas".

E a expectativa da Arena agora é vencer,
se possível num dos olimpos onde o MDB

exercita suas forças.
* * *

,

O Sr. Antônio Carlos Konder Reis não

perderá, até o dia 15 de novembro, um só
dia da semana sem presidir a inauguração de
obras ou de .serviços patrocinados pelo Go
verno do Estado.

'

* * *

,

Ê a campanha em ebulição.
"ue8tão 8ellÚintica
Para o líder do MOB na Câmara Federal,

Deputado Laerte Ramos Vieira, não há
como estabelecer-se uma relação entre o

episódio das mordomias conferidas a super
-funcíonafíos e o caso de corrupção adminis
trativa descoberto na Assembléia paulista.

Quer dizer: o termo mordomia é privativo
da Arena, e se aplica a nível federal. Mordo
mia regional e atribuída ao MDB não é
mordomia: é mal entendido, com condená
veis intenções eleitoreiras.

Corrupção mesmo não há. Os salários
reais pagos a fUllcionários fictícios nada mais

são do que intriga eleitoral.

* * *

Tudo não passa de um lamentável equívo-
co semântico.

'

Ivo" Bonato
O Secretário Ivan Bonatol da Fazenda,

está chllgando da Europa.
* * *
,

Não há nada sobre couro que ele não

Catarina Seger, Honorata Gadotti de
Lucca e Célia Ghisi, .todas da Arena, são as

únicas candidatas a Prefeita inscritas para o

pleito de novembro em 185 municípios
catarinenses.

Trad_ição a pre8eivar
No discurso, com que saudou ontem os

estagiários da Escola Superior de Guerra, em
visita ao Tribunal de Justiça, o desembarga
dor Marcílio Medeiros fez um breve histórico
da mais alta corte de Justiça do Estado,
criada pela Constituição Estadual de 1891 e

instalada em 10. de outubro daquele ano.

Compunham o primeiro Tribunal de Justi

ça de Santa Catarina cinco desembargadores.
* * *

, ,

Durou pouco o Tribunal. Ao despronun
ciar políticos acusados de sedição, "entre
outros Hercílio Luz, mais tarde Governador
e homem público de muito merecimento", o
Governador de então mandou dissolvê-lo,
num ato de prepotência e rnandonismo.

.
Somente um ano depois, graças à interfe

rência do Governo Central, o Tribunal foi
reintegrado ' em 'suas funções, plenamente
desagravado.

* * *
,

Ê precisamente independência; reno..'
vada pela tradição, que mantém o Judiçiário
acreditado e respeitado no pódio dos pode
res do Estado.

M-aJ. alto
O aterro não corre mais o risco de

afundar.
* * *

O DER consolidou o aterro hidráulico
com o indispensável aterro mecânico.

O mar encapelado da pista asfáltica é que
continua agitado, enquanto dura o tempo de

recalque.
À cabeceira da ponte, no sentido Ilha-"

-Continente, um teimoso degrau impede a

tornada da pista 'em seu lado direito.
* * *

O degrau já foi nivelado umas trinta
vezes.

Mas continua la, heroico,
LUler em reeesso

O Líder do Governo na Câmara, cumprin
do recesso obrigatório no Hospital Vera Cruz
desde o dia 13 de setembro, teve sua alta

protelada pelos médicos que assistem o

irriquieto paciente.
A família do Deputado José Bonifácio

concorda com a cautela médica, que teme

libertar o paciente li uma completa inconti
nência, terapêutica imune ahoráriosde repouso,
alimentaçêo e tratamento.

José Bonifácio já havia até marcado uma

entrevista coletiva, à imprensa, à revelia da
família: terá que se submeter ao rígido
tratamento médico, ainda no hospital.

* * *
,

, Até agora os médicos não foram acusados
de nada, nem colocados sob suspeição ideo

lógica.
.Novo rítmo

Os jogadores do Avaí treinaram ontem ao

som de música Pop,
Como a grande maioria dos jogadores do

futebol brasileiro, o elenco do Avaí nutre
sincera ojeriza à ginástica.

Ontem, com a animação que .um toca-fita
à margem do campo se encarregou de distri

buir, o rendimento do individual' foi muito
melhor que das outras vezes, o que provocou
o comentário do médico do clube, José
Bastos:

* * *
.

,

- Tomara que eles joguem também com

essa animação e não ao som da Marcha

Fúnebre, de Chopin.
-Oleo de 80ja
Em apenas' quatro meses, desde que foi

'em julho incluído na lista de preços máxi
mos da Sunab, o óleo vegetal sofreu um
aumento de 480/0, passando a lata de 900ml
a custar Cr$ 11,10.

* * *

Os industriais da soja alegam que o' novo
aumento no preço do óleo é uma decorrên-
-cia da alta da matéria-prima. ..

Mau exemplo
Um irritado motorista rodou ontem em

tomo da Praça XV seguramente por mais de

meia-hora, em busca de uma vaga próxima
ao Banco do Brasil.

Às 16 horas não havia qualquer indício
de que por ali se abrisse uma vaga. Pois o

renitente motorista não se conformou: com
uma irritação sempre crescente, gastou com

bustível e pneus numa circunàvegação inócua
em torno da Praça, ao invés de procurar um
local um pouco mais distante para estacionar
seu veículo.

Acabou estacionando em frente ao Banco,
em fila dupla, obstruindo o trânsito e provo
cando um festival de buzinadas.

* * *
,

Exemplos como este, um monumento de
maus modos e de incivilidade, acontecem

todos os dias.

i18falto
O pro.jetü de asfaltamento do centro

da Cidade não fo.i abandonado. A Pre
feitura mantém de pé sua intenção, que
se materializará primeiro nas avenidas
Rio ,Branco e Mauro. Ramüs.
A Prefeitura, desisthl de adquirir

uma usina d,.e processamento do asfalto
a quente, que custaria Cr$ 1 milhão. aos
co.fres municipais.

* * *

Sai mais barato. locar o serviço a em-

preiteiras que tenham a sua própria
usina.

saiba.
-

Prefeita8
Se o Women's Liberation funcionar no

interior do Estado a Arena conquistará com

" facilidade as Prefeituras de' Palma Sola, no

EXtremo-Oeste, Mónte Castelo, no Norte do

Estado, e Treze de Maio, na região Sul.
* * *
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depoimento de um motoris
ta da Assembléia que, dian
te de uma divergência
quanto ao pagamento de
horas extras com o deputa
do a quem servia, Antônio
Carlos Mesquita, MDB, de
nunciou o fato de ter leva
do o parlamentar a boates.
da capital em carro oficial.

Há também outro depoi
mento atingindo o presi
dente Leonel Júlio de ter

autorizado uma viagem de

funcionária de seu gabinete
à cidade de Três Lagoas,
em Mato Grosso, com a

missão de fazer reservas em

Hotéis para o Presidente e

seus acompanhantes que lá

passariam uns dias de des
canso. Nessa missão, a fun
cionária demorou-se três

dias visitando inclusive ou

tras cidades da região. Em

depoimento, ela esclareceu

que aproveitou para visitar

diretórios políticos.

ESCÂNDALO/ASSEMBLÉIA
DOCUMENTO APONTA .IRREGULARIDADES

Os três volumes (conti
dos num só) do inquérito
da Assembléia Legislativa,
retidos du r ante uma sema

na pela CEI e liberados
ontem à noite, não acres

centaram qualquer nova re

velação sobre irregularida
des apuradas pe.a comissão

especial de. inquérito, além
daquelas já divulgadas ante

riormente.
A sua liberação, contu

do, veio confirmar o envol
vimento de alguns dhuta-\
dos em atos que a própria
CEI considerou irregulares
e passíveis de providências

administrativas ou o seu en

quadramento contra o de
coro parlamentar. E foi em
função desse entendimento
que 'a CEI encaminhou ex

pediente (ofícios) ao Presi
dente da Mesa, deputado
Leonel Júlio do MDB, para
a .adoção das medidas cabí
veis. 'A sua retenção e as

insistentes afirmações de
desconhecimento do seu

conteúdo por parte do Pre
sidente da Mesa, levantaram
as suspeitas de que se tra
tassem de documentos mais

comprometedores em ex

tensão e profundidade,

mesmo porque nos volumes
anteriormente liberados pe
la CEI constavam apenas
irregularidades envolvendo
funcionários de vários esca

lões, sem nenhuma referên

cia direta a parlamentares.
OS IMPLICADOS
A denúncia que parece

ser de maior gravidade, já
que tem implicações regi-
_mentais, atinge o Presidente

da Assembléia, deputado
Leonel Júlio, referindo-se a

nomeação irregular de uma

comissão oficial para repre
sentar o Legislativo paulista
na solenidade de inaugura-

Mariz Teafirma sua

tese de eleiçGo
indireta para Senado

- o senador Dinarte
Mariz voltou a degender,
ontem, em Brasília, a elei

çâo indireta dos senadores
,--- pelas assembléias legis
lativa - assim como dos

governadores, advertindo,
ainda, que não se pode
encontrai nenhuma saída

política, nenhum figurino
constitucional , sem a efe
tiva participação dos mili

tares, "que nos garan
tem".

O ex-governador do
Rio Grande do Norte re

conheceu que sua última

sugestão para a prorroga
ção dos mandatos de ve

readores e prefeitos não

encontrou boa acolhida
do governo. Insistiu, con-

. tudo, que considera-a elei

ção indireta um processo
democrático, pois os par
lamentares, ao serem elei
tos pelo povo, receberiam
uma delegação de voto.

Ao defender a escolha

por via indireta, Dinarte
. \

colheria o governante".
- Antes das eleiçôes,

cada partido escolheri
seus candidatos a deputa- _

dos e estes um outro no

me para governador. As

sim, quando fosse votar

num candidato a deputa
do, o eleitor já saberia

qual o candidato a gover
nador com o qual passava
a se comprometer - dis

se.

.:_ Essa eleição já exis

tiu ao tempo do Getúlio

Vargas e eu mesmo ganhei
uma eleição no Rio Gran
de do Norte, em 1935,
por essa via.

Lembrou que, naquele,
ano, ajudara a fundar o

Mariz: velhas fórmulas Partido Republicano Po-
- pular contra Getúlio -Var

Mariz lembrou que o sis- gas e lançara Rafael- Gur
tema permitirá "uma sele- jão para governador.
ção de baixo para cima", "Quem votava em nossos

até chegar ao ponto mais candidatos a deputado, sa

alto,. quando o parlamen- bia que estava votando no

tar, que é o verdadeiro Rafael Fernandes para go

representante do povo, es- vernador".

ção -do novo prédio da As

sembléia do Acre. A missão

foi composta pelos deputa
dos Acrízio Pereira Lima,
Jairo Máltoni e Francisco

Antonio Coelho, todos do

MDB; acofpanhados de

uma recepcionista lotada

no cerimoniàl da Assem

bléia.
O envolvimento do de

putado Agenor Lino de Ma

tos, emedebista de 73' anos

e que é o decano da banca

da, implica no entender da
-

CEI no ferimento. do deco

ro parlamentar. O deputado
fez um pronunciamento da

tribuna, em 17 de se tem

bro, falando de corrupção e

concluindo com uma afir

mação genérica: "eu disse
há ; pouco e repito agora'
que desgraçadamente nesta

casa muitos deputados são

defensores da corrupção e
,

eu posso provar o que es-

tou dílendo e provarei se

for necessário".
Outro -caso envolvendo

parlamentares, motivo tam

bém de ofício 'especial da
CEI ao Presidente da As

sembléia, refere-se ao depu
tado Acrízio Pereira Lima,
também do MDB, e relacio-

.

na-se com o uso de veícu
los oficiais. No dia I de

setembro, o deputado enca

minhou o carro oficial

"AL-26", quebrado quan
do o transportava, para ser

consertado numa oficina

particular. cujo orçamento
ficou em cerca de Cr $ 20

mil. O detalhe foi que o

deputado autorizou o con

-serto, mas o veículo foi
retirado posteriormente
porque. a Assembléia não

concordou em pagar as des

pesas.
Também consta desses

volumes, agora liberados, o

Para Montoro os erros

devem ser investigados

Montara quer' todos os responsáveis

"Na vida pública, os er

ros devem ser investigados
e não escondidos", afirmou
ontem o senador Franco
Montoro, ao analisar a crise
na assembléia paulista, a

crescentando o que "na As
sembléia existem pequenas
irregularidades que foram
apuradas. De outro lado há

grandes irregularidades que
estão sendo ocultadas". ,

Franco Montoro disse

que "o MDB na Assembléia
instalou uma comissão de

jinquérito para apurar as ir

regularidades e a responsa
bilidade dos culpados, que'
Õ exemplo seja seguido pela
Arena e o governo e que as

.denúncias sobre irregulari
dades dos vários setores da'
administração e das autar-,

O LAR
SÃO
VICENTE.
DE
PAULO

� exatamente assim que vivem as 80 meninas abriga
das no Lar São Vicente de Paulo. Em um Lar.

O Lar São Vicente de Paulo feri fundado em

1910 e tem sido mantido, desde então, pela Irman

dade do Divino Espírito Santo. A Direção do estabe

lecimento 'está a cargo das Irmãs da Divina Provi

dência.
A partir de 1967 importantes mo�ificações educaci

onais foram introduzidas no Lar Sao Vicente de Pau

lo As meninas passaram a viver em grupos de dez,
com uma vida relativamente autônoma, ou seja: cada

grupo vive em apartamento
_

separado, faz as suas

compras, a sua comida e CUida da limpeza e orga

nização do seu lar. Cada grupo tem uma .edu�dora
responsável, que funciona como_ verdadelr� mae ..

E

para completar a sua integraçao ,ao mela SOCial,
as meninas estudam nos educandanos da Cidade.

Além disto elas recebem assistência médica, odonto
lógica, psicológica e orientação profissional. Mas,
para manter tudo isto, o Lar São Vicer.�e de Paulo
precisa de recursos. E é aí que entram os amigos,
pois a instituição não 'consegue subsistir somente

com os recursos próprios.. O Lar São Vicente de
Paulo precisa de amigos. Seja um deles.

o Lar São '"...ente de Paulo

quias sejam também apura
dos publicamente como es-:

tão sendo na Assembléia
paulista" .

É preciso apurar todas
as irregularidades, como

por exemplo as verificadas
na construção da' ponte
Rio/Niterói, em importân
cia superior a Cr$ 1 bilhão;
a Transamazõnica que terá
100 quilômetros de exten
são inundados pela represa
de Tucurui; os investimen
tos feitos pelo governo do
Paraná para que um grupo

de amigos comprasse uma

das emissoras de televisão
de Paulo Pimentel, a Caixa
Econômica financiou Cr $
20 milhões".

Franco Montoro disse

que além das irregularida
des, nas mordomias e su

perfuncionários, "todos os

dias são realizadas, concor
rências irregulares como a

da via norte, em que se

escolheu sem julgamento
cinco empresas para sua

construção" .

O orçamento da Assem
bléia significa 0,2 décimos.
porcento do orçamento do
Estado. Só o gabinete do
governador tem verba seis
vezes maior do que toda
Assembléia e de lá saiu o

chefe da Casa Civil (Luis
Arrobas Martins), dizendo
que havia corrupção. O que
foi apurado?

"

O senador Franco Mon
toro, irritado, disse que
"está havendo um caso ver

dadeiro de farisaísmo da
queles que acusam a As
sembléia de desvendar irre
gularidades e ocultam as

próprias mazelas que a

Arena e 0- governo tenham

coragem de instalar comis
sões e convidar o MDB a

participar das mesmas".

Antes do depoimento, o

deputado havia denunciado
da tribuna a adulteração
pelo motorista da ficha de
controle de horas extras de

pois de assinada e auto;iza
da por ele.

Ulisses: crise
não abala o

conceito do MDB

Ulisses: crise será absorvida.

volve, inclusive, as legislaturas
anteriores. É o que se tinha a

fazer".
O presidente Nacional do

MDB se negou a comentar o

comportamento dos deputa
dos paulistàs envolvidos na

crise, dizendo que poderá fa
lar "somente quando todas as

denúncias estiverem devida
mente apuradas".

O presidente nacional do

MDB, Deputado Ulisses Gui

marães, disse ontem não acre

ditar que a crise na Assem
bléia Legislativa de São Paulo

provoque uma queda no con

ceito do MDB nas próximas
eleições municipais, "pois a

opinião pública está verifican
do que o partido não criou

qualquer obstáculo para que
se apurassem as denúncias".

Afirmando que "a Assem

bléia paulista tem condições
de absorver essa crise", o de

putado Ulisses Guimarães des

tacou que "as denúncias fo
ram feitas e estão sendo apu
radas, num trabalho que en-

Ulisses Guimarães, desde

que e acentuou a crise na

Assembléia Legislativa, tem se

esquivado a um contado com

a imprensa, firmado no prin
cípio de que "por enquanto
SÓ há denúncias".

Para falar com Manaus você
só precisa tirar o fone do gancho,
discar o Código Nacional de lá (092)
e em seguida o número do assinante.
Mas lembre-se: por ser via satélite a

ligação demora um pouco mais
para se completar. Se isso não
acontecer em 30 segundos, desligue
e tente novamente.

Caso você não saiba o telefone
da pessoa com quem quer falar,
ligue para a telefonista do serviço
"TelefonesaChamar -Informações"
(092121) e dê o nome do assinante.

Manaus jaestádiretamellte··
ligada ao s�u telefone
peloDDD,via Intelsat IV.

Ela lhe dirá o número desejado, e
você não pagará por isto. Anote-o e

faça a ligação normalmente.
Use à vontade, o DDD.
Surpresas e boas notícias são

sempre muito bem recebidas.

Ligue para Ia e dêvocê
mesmo a boa notícia.

.

Atencao:
�

os telefones de Manaus têm,
agora, o' algarismo 2 precedendo os
números antigos. Se, por exemplo, o
telefone era 12-3456, passa a ser

212-3456. Neste caso, você deve discar
(092) 212-3456.
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Geisel aprova 6a. feira
projeto-piloto

para habitação rural
O Presidente Geisel aprovará durante sua viagem ao Rio

Grande do Sul, na próxima sexta-feira, o projeto-piloto de

habitação rural, que pretende construir ou melhorar, no

período 1976/79, habitações para agricultores de dez mil

propriedades rurais de área inferior a 500 hectares; com
limite de financiamento de Cr $ 84.165,00.
A informação foi dada pelo Ministro Rangel Reis, do

Interior, acrescentando que o projeto será executado pelo
Banco Nacional da Habitação. em conjunto com a Federa

ção de Agricultura do RS e Federação dos Trabalhadores da

Agricultura. Após avaliação do programa seus benefícios

poderão ser estendidos a outras unidades da Federação.
Ainda em Porto Alegre, segundo o Ministro do Interior, o
Presidente Geisel presidirá cerimonia em que serão assina
dos diversos contratos referentes à implantação do cornple
xo portuário-industrial de Rio Grande, com financiamento
do BNH, contratará a elaboração do Plano Diretor de Esgo
tos Sanitários do Município de Porto Alegre, além de con

tratos para obras de abastecimento d'água em 18 municí

pios e para o sistema de drenagem pluvial da capital gaúcha.

ORDEM DO DIA:

a) - Aumento do capital social de Cr$ 300.000,00
para Cr$ 800.000,00 (oitocentos mil cruzeiros), com
aproveitamento dos seguintes valores: Cr$
186.615,00 relativos ao Fundo de Reserva Especial;
Cr$ 193.385,00 decorrente do Fundo de Correção
Montenária e Cr$ 120.000,00 em .moeda corrente na

cional.

b) - Consequente alteraçõ dos Estatutos sociais.

c) - Outros assuntos de interesse social.

Campo Alegre, 05 de outubro de 1976.
A DIRETORIA.

H. WALTEq S/A - FÃBRICA
DE CADARÇOS

CGC 83.122.739/0001.
CONVOCAÇÃO

São convidados os senhores acionistas dessa socie

dade, para se reunirem em assembléia geral extraordi
nária, na sede da empresa, à Rua Getúlio Vargas; 720
em Campo Alegre, Santa Catarina, no dia 18 de outu

bro de 1976, às 10 horas, para deliberarem sobre a

seguinte

Empresário pede repasse ao

consumidor do custo de iuros
sultantes da liberação de ta
xas de juros", afirmou.

O diretor da Philco, A
dalberto Machado, disse on

tem que' "caso o governo
não permita o repasse para o

consumidor dos custos fi
nanceiros decorrentes da li
beração das taxas de juros,
estará cometendo um verda
deiro absurdo. Se atualmen
te há urna descapitalização
flagrante do setor de eletro
domésticos, teremos proxi
mamente, caso se confirme
esta informação, a falência
de várias indústrias".

- Somos obrigados a

concordar com o governo
no que se refere ao combate
à inflação, mas temos que
pensar também que essa

ação não pode redundar em
prejuízos gerais para um se

tor corno o de eletrodomés
ticos. O CIP tem que admi
tir os custos financeiros re-

O diretor da Philco expli
cou que "a afirmação do Mi
nistro 'do Planejamento de

que não haveria o repasse
dos custos causou grande
apreensão no setor de ele
trodomésticos. Todos sabem

que o custo real do dinheiro
está na ordem de 3 a 3,5 por
cento. Para alguns as opera
ções chegam a 4 por cento,
em bancos, comerciais. O
crédito tem que ser aperta
do no combate à inflação,
mas de maneira que não pre
judique a indústria de um

modo geral".

O Sr. Adalberto Machado
prevê que "as grandes difi
culdades do setor, criadas
com as restrições,do crédito

ao consumidor, deverão ser

sentidas nos dois primeiros
trimestres de 1977. Essa é
nova avaliação, num setor

que deve ter crescido mais
de 15 por cento este ano"
com um bom índice de ven

das".

Para expandir seus negócios no ramo de

embalagens e fabricação de papel e papelão
dos mais diversos tipos, a Empresa Indús
tria e Comércio de Papelão Ibicuí SA, de

Campos Novos, assinou ontem um contrato

de financiamento com o Banco de Desen
volvimento do Estado de Santa Catarina

S/A. Os recursos, que chegam a Cr$ 21,3
milhões, repassados do BNDE/POC e Fina

me, possibilitarão a quadruplicação da ca

pacidade instalada de produção, que passa
rá de 12 ton/dia para 45 ton/dia. Isto cau

sará urna redução de custos e melhoria da

qualidade dos produtos da Ibicuí.

Chegou amelhor saída para a gordura,
fumaca, calor e cheiros da cozinha.

OLIVER
Imobiliária Ltda.

Fone- 44-2814

Compra
Vende
Administra

Rua CeI. Pedro Demoro.f zl t _ Estreito - Creci 644 - Hortaobcous

VENDE-SE
- Otima residência na Trindade, dois pavimentos, área
construlda de 221,00m2, rua Luiz Pasteur. Preço Cr$
750.000,00 financiados.
- Casa de alvenaria, nova, perto do trevo de Barreiros,
terreno de esquina, área construlda de 115m2. Preço Cr$
30.000,00 no ato e saldo financiado.
- Bairro de Fátima, residência nova, com living, 2
dormitórios amplos, quarto de costura, banheiro, copa-cozi
nha, azulejo decorado até o teto, acabamento com gesso.
Preço Cr$ 280.000,00 financiados.
- Casa de alvenaria em Warreiros, fase final de acabamento,
com varanda, sala, 2 quartos, banheiro, cozinha, garagem,
terreno medindo 18x30 todo murado. Preço Cr$
150.000,00 sendo Cr$ 15.000,00 de entrada e saldo
financiado.
- Jardim Atlântico, casa de construção mista, com sala, 2

quartos, cozinha, banheiro, terreno com 300m2. Preço Cr$
80.000,00.
- Atenção: Temos apartamentos, casas e terrenos no

centro, Trindade, Coqueiros e Estreito.

De acordo com a Federa

ção do Comércio do Estado
de São Paulo, "a situação é

preocupante, pois os peque
nos e médios comerciantes
não têm condições de conti
nuar normalmente os seus

negócios, já que o crédito é
escasso para a compra de

produtos destinados à for
mação de estoques. Em al

guns casos os empresários
não conseguem manter o rit
mo de vendas porque o cré
dito ao consumidor é impos
sível de ser ampliado pelas
firmas que não contam com

financeiras próprias corno os

grandes magazines".

No caso dos eletrodomés
ticos, de acordo com o Sr.
Adalberto Machado, "as
grandes indústrias estão sem

estoques há meses, devido
ao bom índice de vendas".
Para a Federação do Comér
cio, "caso a situação conti
nue como está, sem crédito

j e sem preços justos, os co

merciantes pequenos e mé
dios não terão outra alterna
tiva, a não ser o fechamento
de suas empresas".

- Na realidade, explicam
os técnicos da Fcesp, apenas
os grandes magazines não se

ressentem do problema da
falta de crédito e também
da formação de estoques,
para suportar o assédio do
final do ano. As suas finan
ceiras auxiliam e dão cober
tura em créditos superiores
a 12 meses".

Fábrica de papelão recebe
,financiamento do Badesc

(

o contrato assinado ontem permitirá a empresa quadruplicar a sua produção.

Programa Nacional do Papel e Celulose,
que objetiva transformar o País num gran
de produtor e exportador de bens". E para

agradecer o apoio do banco" o diretor da

.empresa, j'!'-,';30n Fizzaní, evidenciou o sen

tido sociat do empreendimento, com a cria

ção de novos empregos e o aumento da ar

recadação do ICM através do crescimento •

da produção, além do consumo de energia
elétrica

Participaram da solenidade de assinatu

ra: Renato Ramos da Silva, Diretor Presi

dente do Badesc; Carlos Passoni Júnior, Di
retor de Crédito Industrial e Especial; e,

representando a indústria Ibicuí, o diretor

presidente Nelson Pizzani, o diretor supe
rintendente Carlos Pisani e os diretores

Waldemar Pizzani, Orlando Carlesso e Júlio

Fuganti.

Ao ressaltar a importância desse finan

ciamento, o presidente do Badesc, Renato
Ramos da Silva, disse que é "mais uma co

laboração para a realização das metas do

Bahia colhe esta semana a
sua segunda safra de trigo

A Bahia vai colher esta
semana a segunda safra de

trigo de sua história - aerca

de 25 toneladas - plantada
em campos experimentais
da Secretaria da Agricultura
no Vale do Rio São Francis
co, a 13 quilômetros de Jua- '

REFLORESTADORA CATARINENSE S/A
CGC - 86,446.242/0001-29

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÃRIA
CONVOCAÇÃO

São convocados os senhores acionistas desta sociedade

para a Assembléia Geral Extraordiriária a realizar-se no dia
13 de outubro de 1976, às 8:00 (oito) horas, em sua sede

social, à Av. Expedicionário José P. Coelho, 1050, em

Tubarão (SC), a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem
do dia:

10. - Alteração dos Estatutos Sociais.
20. - Assuntos diversos de interesse da sociedade.

Tubarão (SC), 28 de setembro de 1976.
VENDRAMIM A. SILVESTRE

Diretor Presidente

.., ,

,�
� ELETRJFlCAÇÃO RURAL DE SANTA CATARJNA S.A,

AV I SO

A Eletrificação Rurld de 'Santa Catarina S/A -

ERUSC -, com sede à Avenida Rubens de Arruda
Ramos, 464, Florianópolis, SC, avisa aos interessa
dos que furá realizar no dia 18 de outubro de 1976,
no endereço acima, a Tomada de Preço no. 05/76,
para aqu isição de'Materiais para Subestações.

O Edital poderá ser obtido no Departamento de
Material da Empresa, onde os esclarecimentos que se

tornarem necessários poderão ser prestados,

zeiro. O trigo plantado este
ano na Bahia, o que antes
era considerado impossível,
apresenta, segundo os técni

cos, excelentes resultados, e
até 'as sementes do tipo
IAS-55, importadas do Rio
Grande 'do Sul, apresenta
ram um rendimento entre
duas e três vezes superior ao
verificado naquele Estado.

O primeiro plantio de tri

go na Bahia foi feito este

ano simultaneamente nos

projetos Vormoso e Manda
caru, ambos da Codevasf.
Dos 13 hectares plantados
em Formoso, perto da divisa
de Goiás, já foram colhidas
25 toneladas e na primeira
colheita do Projeto Manda

caru, com 10 hectares está
sendo esperado o mesmo re

sultado. Toda a semente co

lhida será estocada para o

replantio no próximo ano,
ainda em carater experimen
tal, que deverá atingir 100
hectares, com o aumento

para 50 h ctares de área

plantada em cada projeto .

Depois do segundo plan
tio, em 1977, marcado entre
abril maio, a Secretaria de

Agricultura espera que em

1978 a Bahia já esteja pro-

duzindo trigo comercial
mente. Para isso, no projeto
Formoso a Codevasf já co

meçou a preparar uma área
de 400 hectares, assim como

o projeto Mandacaru., O
plantio experimental de tri
go, diante dos resultados

surpreendentes que apresen
tou, já desperta o interesse
de grande maioria de Agri
cultores da região do São
Francisco e até de alguns
empresários baianos.

O Engenheiro Agrônomo
responsável pelo "projeto
trigo da Bahia", s-, Gilberto (�
Fais, informou que ao todo
nos dois projetos foram

plantadas 17 espécies de se

mentes importadas do Méxi-
co e Argentina e apenas ll;ma
espécie vinda do Rio Grande
do Sul. Dessas 17 espécies,
as seis que apresentaram
maior rendimento em quan
tidade e qualidade de grão
serão replantadas no próxi
mo ano. São elas: IAS-55,
do RGS e as Mexicanas lnia,
Siete, Carros, Muri, Jupate-
co e Anza, As sementes Ar
gentinas foram plantadas
por último e os seus resulta
dos ainda e§tão sendo estu

dados.

GM divulga os preços dos
seus carros da linha 77
A General Motors do Brasil

divulgou ontem os novos preços
dos seus veículos. O mais alto,
para a linha 77, será o do cami
nhão diesel 0.6803 e o menor o

do Chevette Especial, duas por
tas, que tem o preço Cr$ 46 mil
568.

São os seguintes os preços da
General Motors:

Lista de preços - posto Rio
Chevette Especial Sedan 2 por
tas - Cr$ 46.568,00; Chevette
Luxo Sedan 2 portas - Cr5
49.586,00; Chevette Super
Luxo Sedan 2 portas - Cr$
50.723,10; Chevrolet Opala Se
dan 4 portas - 4 cilindros - Cr $
62.547,00; Sedam 4 portas - 6
cilindros - Cr$ 69.837,00; Cou
pe 2 portas - 4 cilindros - Cr $
63.280,00; Coupe 2 portas - 6
cilindros - Cr$ 70.660,00; Op
cionais -, Transm. Autom. (só
p/4 cilindros): Seletor na dire
ção - Cr$ 11.550,90; Seletor no
assoalho - Cr$ 13.514,70; Dire
ção hídráulica - Cr$ 4.709,40;
Agrupamento versão luxo: 2

Convida�mPs os Senhores Acionistas para a Assembléia Geral
Extraordinária, que se, realizará na sede da Sociedade, sita
nas Termas do Gravatal, no dia 16 de outubro de 1976, em
la. convocação às' 14,00 horas, em 2a. convocação às 15,00
horas e em 3a. convocação às 16,00 horas, a fim de
deliberar sobre ZI seguinte ORDEM DO DIA:
a) aumento do capital autorizado, de Cr$ 16.000.000,00
(dezesseis milhões de cruzeiros), para Cr$ 22.000.000,00 (
vinte e dois milhões de cruzeirosl:
b) unificação das classes"À" e "6" das ações' preferenciais;
cl criação de norma estatutária facultando a Diretoria a

admitir a integralização de ações mediante bens, ouvido o

Conselho Fiscal, na forma do § 20., do art. 46. da Lei no.
4728/65;
d) adaptação dos Estatutos Sociais às deliberações resultan
tes da apreciação dos itens acima, bem como alteração da

redação dos arts. 30. e 60. dos mesmos Estatutos;
el outros assuntos de interesse social.

Gravatal, 10. de outubro de 1976.
Hélio Armando Agostinelli

Diretor Presidente

Florianópolis, 30 de setembro de 1976.
A DIRETORIA

GRAVATAL HOTÉIS DE TURISMO S/A
CGC no. 86.443.454/0001
Atos constitutivos arquivados
sob no. 46.595, em 11.08.69,

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

FRIGORfFICO SUL CATARINENSE
S/A FRISULCA

CGC/MF 83.651.018/0001-80

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
CARTA DE CONVOCAÇÃO

Ficam os senhores acionistas da Empresa Frigorlfico Sul
Catarinense S/A FRISULCA, convocados para se reunirem
em Assembléia Geral Extraordinária, no próximo dia 18 de

outubro, às 8:00 horas,' na sede da Sociedade, à avenida 25
de julho no. 260, em Forquilhinha, Criciúma - SC, a fim de

deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA

aI Aumento do capital social de Cr$ 15.000.000,00
(quinze milhões de cruzeiros), para Cr$
28.000.000,00 (vinte e oito milhões de cruzelrosl.
com a Incorporação de parte dos recursos provenien
tes da correção monetária do ativo imobilizado, em
Cr$ 5.000.000,00 (cinco milhões de cruzeiros), e

subscrição pelos atuais acionistas de Cr$
8.000.000,00 (oito milhões de cruzeiros].

b) Alteração do artigo 60. (sexto) dos Estatutos Sociais.

FORQUILHINHA - Criciúma (SC), 27 de setembro de 1976
MAXIMILIANO GAIDZINSKI

Presidente

Agora que chegou a Coifa Suxxar,
você transforma em um novo prazer todos
os momentos de fomo e fogão.

,
Dois possantes
exaustores as'

piram em cima
do fogào a gordura,
a fumaça, o calor e

os cheiros da co

zinha,

REVENDEDOR

2 Por meio dos
dutos, o ar já
filtrado atreves

sa paredes. áreas
de-serviço. etc.

AUTORIZADO

CLEmAR
FONE - 22 7700
FLORIANOPOLIS

portas - Cr$ 2.583,00; 4 portas
Cr$ 2.583,00; Chevrolet Opala
Caravan Station Wagon 4 Cil.
Cr$ 67.761,00; Station Wagon
6 cil. Cr$ 72.837,00; Agrupa
men to versão luxo - Cr$
2.583,00; Chevrolet Opala SS4
Co u p e 2 portas -, Cr$
72.034,00; Chevrolet Opala SS6
Coupe 2 portas - Cr$
90.214,00; Chevrolet Comodoro "':Coupe 2 portas - 6 cil, Cr$
97.107,00; Sedan 4 portas - 6
cil, Cr$ 98 . .138,00; Chevrolet
Veraneio Econômica C-1416S -

Cr$ 82.307,00; C-1416 - Cr$
86.179,00; Luxo C-1416 L -

I

Cr $ 10 1. 6 08,00; Camioneta
Chevrolet Píck-Up C-1404 - 4
cil. Econômica - Cr$
65.116,00; Píck-Up C-1404 - 4
cil, normal- Cr$ 71.704,00; Ca
mioneta Chevr o let Pick-Up
C-1404 - 6 cil. econômica - Cr$
66.881,00; Pick-Up C-1404 - 5
cil, normal - Cr$ 73.469,00;
C-1504 - Cr$ 76.291,00; Cabine
dupla C-1414 - Cr$ 88.987,00;
Caminhão Chevrolet Gasolina
Série C-60 C-6403 -, Cr$
91.573,00; C-6503 - Cr$
91.849,00; C-6803 - Cr$
94.074,00; Diesel equ�ado com

motor "Perkins" Série 0.60
D-6403 - Cr$ 120.735;00;
D-6503 - Cr$ 120.913,00;
0.6803 - Cr$ 123.362,00; Die
sel pesado equipado com motor
"Perkins" Serie 0.70 0.7403 -

Cr$ 175.515,00; 0.7503 - Cr$
176.390,00; 0.7803 - Cr$
180.097,00; Diesel equip,ado
com motor "Detroit Diesel' Sé
rie D-60 D-6403 - Cr$
152.382,00; 0.6503 - Cr$
152.560,00; 0.6803, - Cr$
155.009,00.

LEIA

E

DIVULGUE,

O ESTADO
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Ismael Silva (Joinville), Celinha Maria Goedert, (Fpolis), Paulo Zimmerman, (Blumenau) e Paulo Vieira (Fpolis), estão entre os favoritos de sábado .

.

"O Estado" vai pre�iar até o 3D!
colocado da II CorridaRlÍstica ./í��-�_I

------
,--_.._ ..- ....
•

.
, l � • � ! I I I •• I t I

CONSTRUTORA E
IMOBiliÁRIA
BERCATON LTOA.encontradas pequenas fa

lhas a serem superadas nes·

ta oportunidade.
Em Florianópolis deve

rão participar equipes da
Escola de Aprendizes Mari
nheiros, 50. Distrito Naval,
Polícia Militar, Base Aérea
de Florianópolis, 630.' Bata
lhão de Infantaria, Universi
dade Federal de Santa Ca
tarina, Udesc, Clube de re

mo Martinelli, Aldo Luz e

Riachuelo estabeleci
mentos de ensino como

Instituto Estadual de Edu

cação, Colégios, Grêmios e

inclusive atletas dos times
da várzea; e inclusive a Co
missão Municipal de Espor
tes de Florianópolis.

rão ainda medalhas de ouro

e de prata para os classifi
cados entre o 100. ao 200,
e de bronze para o 210. ao
300. Receberão troféus
também as três primeiras
equipes classificadas.

pio do ano passado, está
aguardando a participação
das categorizadas equipes
do Olímpico e do Vasto
Verde; e de Itajaí virão

equipes do Fayal, Salesiano
e . inclusive da Comissão

Municipal de Esportes.
PREMIOS
Visando motivar um nú

mero cada vez maior de
participantes, o Jornal O
Estado este ano vai premiar
o corredor que chegar do
10. ao 100. colocado. Os
tro féus, que chegam hoje
de São Paulo e deverão ser

expostos numa vitrine cen

tral da cidade, serão desti
nados aos 10 atletas primei
ros colocados, que ganha-

Nas cidades do interior
do Estado onde o atletismo
é bem difundido vários clu
bes e' CMEs já manifesta
ram interesse de participa
ção e deverão confirmar
suas inscrições nos próxi
mos dias. Rio do Sul será
uma das grandes ausências.
Não poderá contar com o

excelente Antonio Celso
Silveira (20. colocado na I

Rústica) e José dos Santos
em virtude de ambos esta
rem machucados.

Joinville, campeão do
atletismo estadual, será re

presentado pelo Clube dos
Subtenentes e Sargentos e a

Associação Tupy. De Blu
menau O Estado, a exem-

Para a participação na II o objetivo principal do pro
Corrida Rústiéa .Cídade de motor é' a quantidade de

Florianópolis, o Jornal O atletas na pista. Somente

Estado, promotor da com- baseado na quantidade é

petição, não está fazendo que realmente poderá se

convites individuais aos clu- avaliar a qualidade.
bes e Comissões Municipais PARTICIPANTES
de Esportes de todo o Esta- Até o momento ainda
do: Estes são abertos a to- não foi confirmada a pre
dos os atletas catarinenses sença dos fundistas nacio

ou mesmo de outros esta- nais convidados, devido a

dos. As inscrições poderão problemas de contusão e

ser asseguradas mesmo por outros compromissos dos

telefone, em Florianópolis, atletas e seus treinadores.
ou nas sucursais nas cidades Todavia, a Rústica deste

de Criciúma, Tubarão, Ita- ano apresenta aspectos que
jaí, Joinville, Blumenau, Ja- deixa evidenciado a possibí
raguá do Sul, Rio do Sul, lidade de superar tecnica

Lages e Chapecó. São gra- mente e em organização a

tuitas e sem nenhuma outra prova do ano passado, que
burocracia, mesmo porque, • por ser a primeira foram

Rua: CeI. Pedro Demoro, no. 1825
Estreito - Florianópolis - se
CREA 4918 - CRCI 41

Fones: 44-2966 - 44-0368

REUNIÃO DOS ATLE
TAS

Todos os atletas partici
pantes deverão estar reuni
dos com o diretor técnico
da competição, professor
Celso Texeira, no próximo
sábado (dia da competição)
às 14 horas no estádio da
FAC, a fim de receberem
seus números e inclusive
detalhes a respeito' do per
curso.

YENDEMOS

CASA NOVA COQUEIROS - os 600.000,00
Vendemos excelente residência com 160m2 de área constru (,

da, com living. suite, 2 quartos. 3 BWCs, área de serviço,
cozinha, copa, dependência completa empregada, lavanderia,
churrasqueira, garagem para 2 carros. Aceitamos terreno com

entrada.

EXCELENTE RESIDÊNCIA NO ESTREITO
Vendemos ótima residência, acabamento de primeira qualida
de, com 160m2 de área construfda, living, copa: cozinha, área
de serviço. garagem, dep. completa empregada, com suite e

mais 2 quartos, 3 BWCs. Cr$ 550.000,00.

-

Joinville poderá contar
com todos os titulares

Azar deJuventus, Quase
todo o time machucado

Marcilio Dias
•

,ogacom

Comerciário em -Cr;ciúma OTIMO APARTAMENTO NO CENTRO
Vendemos ótimo apartamento no centro com 113m2 de área
construída. Cr$ 400.000,00

.

tes corretos, o treino de
ontem à tarde consistiu

praticamente em treinos
com chutes sucessivos
para os goleiros Bosse e

Renato. Poucos acerta

vam e o exercício deverá
ser renovado após o co

letivo marcado para as

15 horas de hoje.

Ontem à noite, o De

Ipartamento Financeiro
do clube deveria se reu
nir para estipular a qrati
ticaçáo que .será paga
hoje pela vitória de do

mingo. Estava na pauta
também a fixação do

prêmio se a equipe for

campeã.
Por sugestão do su

pervisor João Lima,
após a partida de do

mingo todo o plantei re
ceberá folga de uma se

mana. Alguns dirigentes
haviam se adiantado ao

supervisor, sugerindo a

realização de amistosos,
onde o fator renda (ge
rada pelo presttqio -do

clube) era levada em

consideração. A agenda
de amistosos foi .cance
lada e todos receberão

folga.
I

Joinville (Sucursal)
Numa rara oportunidade
desde o início das dispu:
tas do campeonato es

tadual, o técnico Alcino
Simas poderá contar, no
próximo domingo, com

todos os titulares, sem

fazer uso de improvisa
ções e substituições
contrárias a sua von

tade. Os dois jogadores
contundidos na partida
de domingo ,�r Linha
com torsão no tornozelo
e Alberto que voltou a

sentir distensão na coxa

- têm noventa por
cento de possibilidades
para jogar, segundo in
formou o Departamento
Médico do clube.
Os dois jogadores par

ticiparam pouco das ati
vidades de ontem - um

treino com exercícios fí
sicos pela manhã e dois

toques à tarde porque
estão em tratamento in
tensivo no Departa
mento Médico.

Preocupado com o

ataque, que acertou me

tade dos chutes no gol
do Juventus no do

mingo, e perdeu alguns
gols por falta de arrema-

Rio do Sul (Sucursal) - Além de já estar em uma situação bas
tetite delicada desde a derrota no domingo para o Joinville, os

problemas do Juventus aumentaram no dia de ontem, por ordem de
várias lesões entre os jogadores do plantel.

Vavá, Valadares, Saulo e Valdecí eram jogadores que estavam
em treinamento tnéoico já anterior ao dia de ontem, sendo que o

lateral direito Saulo vinha recuperando-se de problema mais antigo. r
motivo porque não jogou a partida de domingo. Ontem mais três
jogadores iniciaram tratamento, por motivos diversos e não expii
cados pelo departamento médico do clube. Foram o goleiro Tonho,
O centro avante Ciro e o zagueiro Mauro.
Por essas sete lesões em seu píantel que não é dos maiores, o

treinador Natanael Ferreira encontrou ptobiemes no dia de ontem,
que foi forçado a alterar o esquema de treinamentos que havia
previsto anteriormente para os jogadores, onde se inciuie um rápido
coletivo, o primeiro com vistas a partida revanche de domingo
próximo, em Joinville, e que poderá dar o cemôeoneto Estadual
para Joinville. . " .

Assim, Ferreira apenas observou os trabalhos físicos orientados

pelo preparador Zélia Bastos aos jogadoresque 'estavam em condi
ções, e depois disso orientou alguns exercícios com bola. Hoje ele

aguarda um pronunciamento dosmédicos do clube sobre as possi
bilidades de aproveitamento dos lesionados para a segunda par
tida da decisão, do que depende o esquema de trabalho que ele irá
desenvolver até o dia da partida.

,

Itajaí (sucursal) - O Marcílio Dias acertou ontem uma partida.
amistosa no próximo domingo; contra o Comerciário, em Criciú
ma, um jogo que marcará a quebra do recesso do time, parado
desde os amistosos realizados após o término do Estadual.

A partida também marcará a volta do Comerciário aos jogos
com. os clubes da divisão principal, já que esse ano o time de
Criciúma que já foi um dos principais de Santa' Catarina, apenas
enfrentou adversários de menor expressão, mas agora pensa em

formar um plantel para a disputa do próximo campeonato.
Resultante da marcação do amistoso, Vasconcelos, o técnico do

Marcílio Dias, deverá orientar alguns treinos com bola e outros

físicos, durante a semana, para o reduzido plantel que dispõe,
desde que vários jogadores titulares durante o campeonato foram
liberados ou negociados pela direçâo., . '. I '

'Ontem ele falou que pretende lançar no amistoso desse

domingo, e também no que a 'tííreção acertou para o seguinte, na
cidade de Timbó, contra uma seleção local, uma equipe que ele já
tem em mente. Essa seria formada com Zé Carlos; Aldo, Nico,
Reginaldo e Carlinhos; Vadinho, Rubens e Sérgio Mafra; Hercílío,
Adernar e Serginho.
NlLTON GQMES

O ponta esquerda que disputou o Estadual pelo Palmeiras de
Blumenau e está em treinamento .juntamente com o plantel do
Marcílio Dias poderá ser a primeira contratação do Comerciário
para reforçar seu plantel, com vistas ao campeonato do próximo
ano. Ontem ele informou que viajaria com a delegação do Marcílio
para Cricíúma, onde talvez domingo acerte sua permanência no

clube daquela cidade.

RESIDÊNCIA BELÍSSIMA - COQUEIROS
Vendemos uma belrssirna residência em Coqueiros, pronta
para morar, acabamento de primeira qualidade, pisos de gara
gem e entrada de carro em caco de mármore, contendo suite,
2 quartos, living, copa, cozinha, 3 BWCs, dep. empregada,
área serviço; churrasqueira, lavanderia e garagem para 2 car

ros. Rua calçada.

APARTAMENTO CENTRO - c-s 260.000,00
Vendemos ótimo apartamento no centro com 3 quartos, sala,

- cozinha, BWC e área servlçor"
- -�

CASA JARDIM SÃO NICOLAU - BIGUAÇU
Vendemos bela casa de alvenaria com 85m2 de área constru (

da, com 3 quartos, sala, copa, cozinha, BWC, área de serviço e

garagem. Cr$ 150.000,00

Caixa Econômica Federal

Loteria Esportiva Caixa Econômica Federal

Loteria Esportiva-

TESTE No. 304

(RETIFICAÇÃO DE RESULTADO)
Na forma do que determina o artigo 16, da Norma Geral

dos Concursos de 'Prognósticos Esportivos, a Caixa Econômi
ca Federal comunica que na relação de ganhadores do Teste
no. 304 publicado no dia 22/9/76, foi inclufdo o seguinte
ganhador, cuja reclamação foi julgada procedente pela Comis
são de Julgamento de Reclamações.

SÃO PAULO

1e"es da Silva afastado
'Resultado provisório do Concuro-Teste no. 306;"ãpurado

em 4/10/76. Total I rqukío a ratear: Cr$ 31.863.695,82 - 33

apostas ganhadoras com 13 pontos cabendo a cada uma Cr$
965.566.54.

Discriminação de apostas vencedoras por Estado:

Esp(rito. Santo
Minas Gerais 7

Paraíba . . . 1
Paraná ... 5
Pernambuco 1
Rio de Janeiro 4
São Paulo 14

De acordo com o artigo 17 da Norma Geral dos Concursos
de Prognósticos Esportivos, haverá um prazo de 10 dias, con
tados a partir desta data, para reclamações, as quais deverão
ser apresentadas à rua Fulvio Aducci, 1221, até o dia
14/10/76.

Não serão aceitas reclamações por via postal.

da Liga Chapecoense
Chapecó(Sucursal) - O· radialista Telles da Silva foi afastado do

cargo de Presidente da Liga Chapecoense de Futebol, tendo 'seu

cargo declarado vago por ato do Vice-Presidente daquela entidade,
prof. Oracílio Costelía, em virtude do seu afastamento da cidade

.

sem solicitar licença e sem passar o cargo ao seu substituto legal.
O ato foi assinado no último dia de setembro, no qual também

é manifestada a intenção de convocar uma assembléia geral
extraordinária para eleição de novo presidente.

. Diz a Resolução no. 03/76, que Teles da Silva está ausente de

Chapecó por mais de 60 dias, sem qualquer comunicação aos

demais membros da diretoria da Liga .e que o seu mandato,
segundo os estatutos; já se encerrou em 24 de setembro de 1976.

Informou o Secretário da Liga, Tenente Osman Gazzola que
nos próximos dias sairá o edital de convocação aos clubes filiados

para a assembléia daquela entidade e que uma das chapas já está
formada com Gomercindo Luiz Putti como candidato a presidente
e Dalmo Muniz como vice.

COPA GOVERNADOR
A Secretaria da Liga Chapecoense de Futebol informou que no

próximo dia 10 de outubro, no Estádio lndio Condá, em Chapecó,
as equipes do Juventude de Lindóia e Operário de Seara,
disputarão a finalíssima da Copa Governador Região Oeste, em

partida única às 15,00 horas, ao fim da qual o vencedor receberá
o troféu de campeão do Oeste.

Caso a partida termine empatada em seus 90 minutos

regulamentares, haverá uma prorrogação de 30 minutos e se ainda
assim perdurar o empate, serão cobradas séries de cinco

penalidades máximas para cada lado, até conhecer-se o vencedor.
O Governador do Estado foi convidado para comparecer e

.. proceder a entrega do troféu ao vencedor.

No. CARTÃO'
407894

COO. REV.
21-10652

Com esta inclusão o rateio para cada aposta vencedora

passou a ser de Cr$ 14.106,55 (quatorze mil. cento e seis
cruzeiros e cinquenta e cinco �é!ntavos) em vez de Cr$
14.112,49 (quatorze mil, cento e doze cruzeiros e quarenta e

nove centavos.

O pagamento aos ganhadores será efetuado a partir de
5/10/76, na rua Fulvio Aducci, 1221.

Os prêmios prescrevem em 90 dias a contar do dia
5/10/76.
OBSERVAÇÃO: Não haverá pagamento de prêmios em dias
destinados a prestação de contas dos revendedores.

"Saramandaia" lidera
torneio da 'Abane

Numa promoçãõ' da
Associação dos Funcio
nários do BRDE de
Santa Catari na - Abanc
- está sendo realizado
nesta Capital o torneio
"Edgar Macedo". Reu
nindo seis equipes de fu
tebol de salão, os jogos
se desenvolvem à noite
no gin�s!o Ivo Silveira,
do Coléqio Catarinense.
A equipe "Saraman
daia", transcorridas as
duas primeiras rodadas,
está na primeira posi
ção, com três pontos
positivos .

Participe
II Corrida Rústica
Cidade de Florianópolis'RIO-SUL

MECÂNICOS AVI.AÇÃO Dia 9 de outubro
Rio - Sul _: Transportes Aéreos Regionais SIA está admitindo
mecânicos de aviação, categorias: 1 -: 2 e 3, para trabalharem
em seus hangares de manutenção em Porto Alegre.
Propostas ao Sr. Lincoln Scale Dias. - Aeroporto Salgado
Filho - AIC Balcão Despachos Varig - Porto Alegre.

Promoção: Jornal O Estado
o CONVITE É PARA TODO O ESTADO

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Quem foi ontem assis
tir os treinamentos do

Avai, deve ter ficado bas- .

tante surpreso com a

nova técnica empregada
por Dacica nos exercí
cios físicos. Agora, os

jogadores fazem os tra

balhos ao som de mú
sica bastante ritmada,
de acordo com o exercí
cio: "É uma técnica mo

derna e que dá excelen
tes resultados. Com esta

modificação, os jogado
res trabalharam mais e

nem sentiram, o que é
mais importante". Após
os exercícios generali
zados orientados pelo
preparador físico, Áureo
comandou trabalhos
técnicos e ficou até sur

preso com o bom índice

alcançado: "Não sefazia
antes este tipo de tra

balho, porque não havia.
tempo. Isso vai melhorar
em muito a condição
técnica é tática de cada
um. Tenho certeza que

Avaí muda.
Agora os

, .

treinos

vai".
Colonezzi (foi trancar

sua matrícula em São

Paulo na Universidade),
Lourival (viajou a Cri

ciúma porque sua es

posa ganhou uma me

nina) e Joaquinzinho
(perna gessada), foram
os únicos ausentes dos

treinamentos, além de

Veneza, que deverá co

meçar esta manhã os

exercícios físicos,
mesmo com a mão ges
sada.

.
Além de Balduino, que

segundo Áureo terá re

torno assegurado já no

primeiro jogo da repes-

.caqern, a novidade de

ontem, foi a não aceita

ção por parte de Picolé e

Veiguinha das alega
ções dadas pelo treina

dor, para não escalá-los
na equipe titular. Vei

guinha por exemplo,
pediu a Dacica que in

formasse ao treinador
de que ele está com seu

peso ideal: "Faz favorde
avisar ao Áureo que

-

sao com
, .

musica

estou com 64.800kg, no
peso certo e que não

tenho nem um quilo em

excesso. Estou bem, to
talmente recuperado e

pronto para jogar a

qualquer momento. Sin
ceramente, fiquei bas

tante surpreso em saber

que estava fora do time

sem nunca ter jogado
porque estava gordo;'.
Picolé também ficou

surpreso, embora Áureo
tivesse desmentido as

afirmações: "Já joguei
com 73.500kg e hoje,
que estou com 71.600
sou acusado de estar

com excesso de peso.
Estou no meu peso ideal

,

e me sinto muito bem.

Não acredito que saiada

equipe por causa do

peso. Quanto a parte
técnica, o problema é do
treinador, já que joguei
todas as partidas do

Brasileiro" .

Hoje pela manhã, ha
, verá trabalhos físicos e

táticos no Adolfo Kon
der. Música ritmada, a nova técnjca de Dacica nos exercícios físicos

Jogadores em testes fizeram
bom treino. Mas não ficarão

Se vocês querem
contratar jogadores para

,

armar urna grande equipe
ano que vem, nenhum
destes que treinaram
serve.

Esta foi a opinião do
treinador Lauro Burigo ao

vice-presidente de futebol
Luis Carlos Bezerra após
o coletivo de ontem, de

que os 5 são bons jogado
res mas que não serão so

luções para os problemas
do time durante esta fase
de, repescaqern como

também para o próximo
ano, quando a diretoria

pretende armar um bom
time.

Em princípio, Lauro Bu

rigo ao ser interrogado
sobre as possibilidades
dos jogadores em testes

serem contratados pelo
Figueirense, comentou

que todos lhe agradaram.
"Vou conversar com o

.departamento de futebol

para saber qual o pensa
mento da diretoria.
Vamos ter uma reunião e

pensar bem. Todos os

cinco têm condições, pois
são bons jogadores mas

nenhum deles irá resolver
as necessidades do time,
pelo menos de imediato".
Dos que participaram

dos coletivos de segunda
e terça, o treinador gos
tou mais de Carlinhos, o

líbero do Palmeiras.
Mesmo assim disse que o

jogador não terá condi

ções de entrar na equipe
durante esta fase que de
verá iniciar domingo. "O
Carlinhos sabe jogar.
Toca bem a bola mas está
muito perdido, Talvez

pelo pouco tempo que
está treinando. Pouco
ambiente e outros fato
res".

Depois de conversar
com outros dirigentes, in
clusive com o presidente
do clube, Newton Szpo
ganicz, Luis Carlos Be
zerra voltou a interrogar o'
treinador sobre Carli
nhos. "Lauro será que ele
tem condições para sre o

titular". Como resposta o pelo que pude observar, o
treinador lhe disse. "Du- Jorge Luis tem melhores
rante estes dois coletivos, condições do que ele".

o treinador prefere Jorge Luiz como líbero.

buscar jogo e auxiliar a meia cancha, foi um dos princi
�ais motivos para que o time fosse elogiado pelo trei
nador. "Realmente hoje (ontem) gostei do treino. Ape
sar de terem perdido, os titulares foram bem e o resul
tado (3x2) não foi justo pelo que apresentaram os dois
times". Mesmo tendo elogiado, Lauro disse que ainda
falta bastante para-que a equipe chegue ao ponto dese
jado e consiga realizar uma boa campanha na repes
cagem. "A volta de alguns titulares que estão e, trata

mento, deverá melhorar o rendimento, pois mesmo

tendo se saído bem no treino não 'é isso que eu desejo
para a repescagem. O time terá que melhorar bastante
no toque de bola e chutes a gol".
A equipe principal, que treinou ontem" e deverá ser

mantida no coletivo de hoje formou com Ladel, Pinga
(saiu contundido entrando Vicente), Nelson, Gilson e

Casaqrande, Carlinhos (Emilio), Jorge Luis e Sidney;
Zé Carlos (Renato), Luis Carlos e lpojucan (Zé Carlos).

Picolé e Veiguinha
não aceitaram
as críticas de Áureo
Coincidência ou não, a nova

linha dura imposta pelos diri

gentes do Avai, já teve seus re

flexos positivos no treina
mento realizado ontem pela
manhã no estádio Adolfo Kon
der 'Ó. Houve mais empenho e

dedicação e tanto Áureo como
Dacica estavam satisfeitos
com o rendimento e compor
tamento do planteI.

.

Os jogadores aceitaram com

naturalidade as novas exigên
cias e ,Orivaldo era um dos
mais tranquilos: "Se o clube
nos dá toda condição, inclu
sive pagando em dia, acho
muito certo que em troca ele

peça um pouco mais de dedi

cação nos treinamentos e dis

ciplina. Aliás, não acredito que
tenha algum jogador fazendo,
corpo-mole, ° ambiente é ex

celente, \ estamos recebendo
"bichos" como nunca havía
mos ganho e acho muito natu
ral que o clube peça alguma
coisa em troca".
Até mesmo jogadores como

Luiz Everton, que nem está re

lacionado no campeonato
brasileiro, achou certa a deci
são tomada: "Jogador tem que
se empenhar, pois trabalho é
trabalho. Não estou nem ins
crito para o brasileiro, mas

venho me esforçando bas,
tante, pois sou profjssional

h
,e

ten o que curnpnr minha
obrigações. Acho que os qUS
tiveram oportunidade de joga'
neste brasileiro devem treina:
bastante, por isso é que consi,
dero muito �erto o apelo feito
pelo supervisor".

.

Apenas Balduino que, ape,
sar de considerar justa a rn�
dida tomada pelos dirigentes
teve uma opinião um pouco di:
ferente dos demais jogadores,
"As vezes muita dureza cheg;
até a prejudicar e tenho cer,
teza que isso não ganha jogO,
Mas acho que o Avai pode exi,
gir um pouco mais porque esta
dando condições para isso
emoora reconheça que �
nosso plantel é o melhor do
mundo, pois não existe n�
nhum problema de indisci,
plina, Mas sou ainda da teoria
que a melhor política é a da
união, que pode consegUir r&
sultados surpreendentes",
Picolé também aceitou a

linha dura, pois é de opiniãode
que quem sairá beneficiado éo
próprio jogador: "É verdade.
Acho que o Avai tem o direito
de exigir, pois vamos entrar
noutra fase com boas possibi,
lidades de classificação,

Veiguinha diz que está com o peso ideal. Quer jogar

Búrigo
não pode
escalar

(ainda) o
Figueira

Embora Lauro Búrigo
venha afirmando que a

definição do time é uma

necessidade, já que pre
cisa de tempo para
entrosá-lo, tal não vem

acontecendo por motivos

de contusões. "O ideal é

lógico, seria a gente já ter
armado o time e estivesse

com ele em treinamento, .

O grande problema são as

cbn�sõesquee�ãosu�
gindo a cada dia.

Segunda-feira treinei com
o Luis Antônio e com 6

Pinga, hoje já tive que
mudar pois ambos não

tinham condições".
Estas constantes rnu

danças, segundo o téc

nico, es.ào prejudicando
e poderão atrapalhar a

equipe na nova fase, "Es

tou dependendo de uma

série de coisas para con

seguir um time à altura de

disputar a repescagem.
Além do Nelo que está
sendo resolvido seu pro
blema, tem o Marcos em

tratamento e agora estas

contusões. O \Altair está

voltando, mas está fora de
forma. O Pinga sentiu

hoje (ontem) e teve que
�air. O Caco vem reali

zando tratamento há uma

semana .. O Escurinfí'o d�
verá retornar hoje. O Da"

goberto também está em

tratamento. Com todos

estes problemas a gente
não podedefinir e armar o
time que deseja, mas sim
com o que der."

'"

SELECAO X FLAMEN,GO
,

-

Quase o mesmo time
-

de 70. Com Pe/é
Rio - Pelé, a grande na equipe em relação aos seu início previsto para as

atração do jogo desta últimos jogos. Segundo o 21 horas no Maracanã e

noite entre a Seleção do treinador Claudio Cou- as duas equipes já estão
Brasil x Flamengo, so- tinhov o time que sairá jo- escaladas: SELEÇÃO -t--'

mente chegará hoje ao gando esta noite é a torça Félix, Zé Maria, Carlos AI ..

Rio de Janeiro, pois máxima do Flamengo na, berto, Marinho Peres e

ontemficouem São Paulo atualidade. Para ele, esta. Marco Antônio; Clo
resolvendo problemas partida será muito impor- doaldo, Paulo Cesar e Ri

particulares e fazendo o tante, não só para o sis- velino; Jairzinho, Pelé e

, lançamento das histórias tema que ele vem usando Edu. FLAMENGO - Can
em quadrinhos "Pele- no Flamengo como tarn- tárelli, Dequinha, Rondi
zinho". Os demais joga- bém na repercussão que nelli, Jaime e Júnior; Me
dores se apresentaram O time poderá ganhar rica, Tadeu e Luiz Paulo;
ontem às 12 horas no caso vença a Seleção. Paulinho, Luizinho e Zico.

Hotel Plaza e Dario, Ma- EQUIPES Será o centésimo jogo
rinho e Valdomiro, todos A partida, dirigida por de Jairzinho com a ca-

da Internacional, foram Armando Marques, tem misa da Seleção.
os primeiro a chegar. Às
16 horas, Mário Travaqlini
orientou um rápido cole

tivo - sem Pelé -, ape
nas para testar as condi

ções físicas de alguns jo
gadores:
Esta partida, cuja renda

reverterá em favor da fa

mília de Geral,do, será em

homenagem ao presi
dente Ernesto Geisel, que
assistirá. a partida em

companhia de Magalhães
Pinto e Celio Borja, presi
dentes do Senado e da

Câmara Federal, devido a

lei que regulamentou a

profissão do jogador de

futebol.
Pelé representará os

jogadores nas homena

gens que serão feitas
,

antes da partida.
FLAMENGO
Luizinho volta ao time

no lugar de Marciano,
sendo a única alteração

Tabela será

Ontem, um dia muito agitado para Pelé, que volta

Um bom co/et;vo� mesmo com derrota,
Apesar dos sérios problemas que vem enfrentando

Lauro Burigo para armar um time com vistas à repes
cagem, ontem durante setenta minutos de coletivo a

equipe principal, alterada no final, demonstrou um

bom entrosamento e melhor toque de bola.
No início, treinador colocou Carlinhos entre os titu

lares, formando a meia cancha ao lado de Jorge Luis e

Sidney. Depois tirou o líbero (em testes) e colocou
Emilio como centro avante (também em testes) pas
sando Jorge Luis pára a frente da zaga,

Mesmo sendo derrotada pelos, reservas a equipe
conseguiu manter um nível superior durante todo o

coletivo, Com boas jogad.as de ataque muito embora
sem grande objetlvidade,o time chegou a agradar ao
público que compareceu. (O que não acontecia em

treinos anteriores).
O bom rendimento de Luis Carlos quando passou a

divulgada hoje
Motivado pela transferência do

horário do julgamento do protesto
do Caxias contra o Grêmio - que
seria inicialmente examinado
ontem às 17 horas, mas começou a

ser tratado pelo STJD somente às
22 horas -, o Departamento de Fu
tebol da CSD resolveu divulgar a

tabela da próxima fase do Carn

peonato Brasileiro apenas hoje à
tarde.
Assim a disputa de vaga na

Chave A, entre Caxias e Palmeiras,
motivou o adiamento da divulga
ção da tabela que désde segunda
feira está praticamente pronta.
Hoje às 17 horas serão conhecidos
os adversários de Avai e Figuei
rense no próximo domingo, bem
como as duas tabelas, do grupo
dos vencedores e do grupo· dos

perdedores.

A MAIOR E MELHOR
IMOBILIÁRIA DO ESTADO

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



O ESTADO - 06 de outubro de 1976 - Página 9

Lei dos 12 mil baixa
. . ,

mevimento que Ia era

fraco no Vale Itaiaí

61U1par terá e8taçoo de

Itajaí (Sucursal) - Com a chegada da tempo
rada de verão, a lei de depósito dos 12.000, que
'pode ser retirados após um ano sem juros e corre

ção monetária, irá prejud.ic�r sansívefmente o mo

vimento de turistas de ltajaí para o exterior, apesar
desse fluxo já ser bastante diminuto antes da apli
cação dessa lei. A informação foi prestada pelo dire
tor da agência munidal de viagens, Reinaldo José

.

Wanderheo. Acrescentou que o município por não .

possuir grand.es indústrias que ';l0vimente� t�cni
cos, industriais e estudantes, alem de a rnarorra d.e
turistas se originar de outros países e estados brasi
leiros, muitos dos que aqui residente, preferem
aproveitar as praias que a região oferece.
Informou que "dentro de aproximadamente

quatro anos, Itajaí terá condições de contribui� co�
um melhor movimento de turlstas para o exterior, ja
que estão em fase de implantação várias indústrias
de grande porte. A partir daí, talvez, a população irá

se interessar muito mais pelo setor turístico, o que
não ocorre atualmente. Esse desinteresse em viajar
pelo exterior, talvez seja provocado por ser o muni

cípio possuidor de uma grande região litorânea, que
oferece muitas opções do lazer".
- Um outro fator que muito contribui para uma �

sensível queda no movimento de turistas, é a desva- ..overno garante recurso.8lorização da moeda, já que muitos não aceitam apli-

��v����fai��.de12.000,SemqUeeSSedinheirOSeja pOr" evitar que 08 daDOS
Revelou que para as férias de dezembro, "espe- t Lramosqueessemovimentoaumente,jáquealeique 80 errem cosas em "fi"""'foi aplicada em julho, apanhou muita gente de sur

presa, mas a agência já tem excursões marcadas Tubarão (Sucursal) - Não se pode
para São Paulo, Salvador, Foz do Iguaçu e Gra- dizer que as dunas da Laguna sejam
rnado". tão belas quanto as da Lagoà da Con-

Explicou que uma excursão por terra, num ônibus ceição, em Florianópolis. Mas, sem

com capacidade para 35lugares, numa distância de dúvida, elas são muito mais perigo
Itajaí-Salvador, durante um período de oito dias, sas. Que o digam diversos moradores

custa Cr$ 4.000,00, incluindo hotel e café da manhã. do Conjunto Habitacional daquela ci

O mesmo perído e distância, por 'via aérea, está dade, que, de repente, perceberam
custando Cr$ 7.000,00. Esta primeira opção, geral- que as suas humildes casas, além de

mente é procurada por particulares e pela classe todos os problemas que normal

universitária. Já uma excursão para Foz do Iguaçu, mente as afetam, estavam prestes a

num final de semana, incluindo hotel e café da ser invadidas pela areia.
.

manhã, num ônibus para 36 pessoas,' custa Ao tomar conhecimento do fato, o

Cr$ 850,00, e a mesma viagem por via aérea, custa Governador Konder Reis. prometeu

Cr$ 2.300,00. A primeira opção é a mais procurada verificar "in loco" a extensão do pro

pela classe estudantil do II grau, géralmente for- blema. Ontem ele cumpriu a sua pro-
messa.

mandos. Não foram poucos - principal-CRUZEIRO mente crianças - que demonstraramAnualmente, a Turismo Holzmann de Blumenau
estranheza no momento em que a

juntamente com a Navde (agenciamentos, despa- comitiva de carros oficiais chegou ao
chos, embarques e seguros) promovem cruzeiros local e importantes pessoas começa
durante a época de natal, e as passagens já estão à

ram a saltar. Era o Governador em
venda �m Blumenau ou Itaj�í. No mês de dezembro

pessoa chegando a uma área de La
no _per!odo de 22 a, �4, o nav�o And r�a,C da Compa-

, guna que muito provavelmente nunca
nh.la, LI.nea C da Italla.' estara er:n ltajaí, de onde. se- vira de perto uma autoridade.
qurra vlage� para oRlo.de Janeiro, Santos s�gulndo Demonstrando uma informalidade
par? o sul ate Bu.enos Aires, retornando ao RIO, num

que já está se tornando normal nas
período de 20 dias. suas recentes viagens, Konder Reis,

conversou, entrou em algumas casas,
.indaqou-e, verificou que a situação
realmente é grave. Nas casas mais
próximas às dunas, a areia precisa ser
retirada com pás. Mas o Governador
prometeu providências urgentes. E
anunciou que já foi celebrado um
contrato de empréstimo entre o BNH,
o BESC e o Governo do Estado, com a

participação da COHAB/SC no valor
de Cr$ 307.499,40 para o financia
mento das obras de contenção das
dunas. Todo mundo ficou contente,
muita gente aplaudiu e muitos contí
nuavam não entendendo o que estava
se passando.
- E mesmo o Governador? - per

guntou uma senhora. As casas mais
afetadas- cerca de 15, entre um total
de 120, são as que ficam mais próxi
mas das dunas, quase todas doadas a

geolllBflnéticlUl no pau
Blumenau (Sucursal) - A direção tência permanente de 3 técnicos do

do Instituto de Atividades Espaciais Instituto de Atividades Espaciais,
de São José dos Campos assinará, no além doernpreqo de alunosda FURB

dia 14 deste mês, um convênio de em tempo parcial.
cooperação técnica com a Fundação
Educacior:lal da Região de Blumenau O projeto pretende aprofundar as

(FURB) para instalação de uma esta- pesquisas de cientistas soviéticos

ção de pesquisas voltadas para o es- que, utilizando satélites em órbitas
tudo da. ionosfera na região da ano- baixas, verificaram que o "Cinturão
mal ia geomagnética brasileira, sob a 'Interior de Van Allen", normalmente
influência do "Cinturão de Van AI- . situado a 3.000 quilômetros da alti
·ien".

.

tude, desde a alturas de ordem de 200
A estação receberá os sinais emiti- quilômetros sobre uma vasta região

dos por uma sonda ionosférica, insta- do Estado de Santa Catarina. Esse fe
lada em União da Vitória (PR). En- nômeno físico decorre, segundo os

quanto não se efetivar a implantação técnicos, da baixa intensidade do

.de novos campus da FURB, a estação campo geomagnético na região, re

de pesquisas funcionará, possivel- conhecida como - anomalia geo
mente, a partir de novembro, nas ins- magnética brasileira, provocando
talações da Universidade, localizada uma transferência de energia do cin
no município de Gaspar, a 20 quilô- turão para a ionosfera t3 modificando
metros de Blumenau. significativamente os parâmetros
-O custo do projeto é da ordem de dessa camada. Explicam ainda os

Cr$ 2.500.000,00 anuais, com uma cientistas que a propagação de ondas

despesa inicial de bens de capital em- de rádio a longa distância, efetuada
torno de 3 milhões de cruzeiros. A através de reflexos na ionosfera, é for
estação de Gaspar já se acha em fase taraente condicionada por essas inte-
de instalação e contará com a assis- racfões.

Kô'nger visitou o núcleo habitacional ameaçado pelas dunas.

flagetados das cheias de Tubarão. O
nível de vida é bastante baixo e isso
não passou despercebido pelo Go
vernador, que, pesaroso, comentou
esse fato a um dos seus assessores,
Aquelas que foram adquiridas através
da COHAB apresentam um pouco
mais de comodidade. Mas, em geral,
são moradias 'de pessoas de pouco
rendimento.

'

RADIOSA-REALIDADE
Ainda na mesma região, dando

continuidade às suas viagens de ins
peção de obras, Konder Reis visitou,
próximo a Imbituba, a área em que
será implantado o Distrito Industrial
do sul-catarinense. E assinou, em La
guna, o decreto de desapropriação
do terreno onde se localizarão as

obras. Segundo o Governador, este
empreendimento, quando implan
tado em sua plenitude, representará
um i ncremento de 100% na renda per
capita da região sul do Estado. O que

. aumentará em cerca de 20% o pro
.duto bruto de Santa Catarina. Konder
Reis referiu-se também ao aspecto
social da obra, que irá propiciar mui
tos novos empregos. E confessou:
- Nós mesmos não acreditávamos

que em tão pouco tempo pudesse ser
feito tanto. O complexo carboside
rúrgico catarinense já é uma radiosa
realidade.

.

OUTRAS VISITAs
Já em Tubarão o Governador visi

tou a Alusud e mostrou-se também
impressionado com a imponência
dessa indústria de transformação de

alumínio, que tem uma produção
mensal de 500 toneladas e uma rp

ceita de Cr$ 9.000.000/mês. Ainda em
Tubarão, Konder Reis visitou a Ce
lesc, o armazém da Cocar e o Ginásio
de Esportes. Inspecionou também
outras realizações de sua administra

ção em Gravatal é Armazém.
Hoje continua cumprindo o seu ro

teiro de visitas ao sul catarinense.

500 cientistas na estaçiio
vldades Espaciais de São José dos

Campos já havia, inclusive, reservado
uma área de terra. Todavia, segundo
fontes desse Instituto, a falta de apoio
da Prefeitura impediu a realização do
empreeendimento nesta cidade.

Itajaí (Sucursal)-Aestação de ras

treamento, a ser instalada em Gaspar,
deverá receber cerca de 500 visitas de
cientistâs de diversos países em seu

primeiro ano de funcionámento. O la
boratório será constituído de um re

lógio atômico, super sofisticado· que
atrasa somente três segundos em três
m i I anos, e seu valo r está estimado em
Cr$ 100 mil dólares, e de um sismó
grafo que prevê explosões solares. O
custo total do/projeto está orçado em

Cr$ 2,5 bilhoes e sua implantação
está prevista para dentro de um ano.

A estação possuirá uma base de

lançamento de pequenos foguetes
- que transportarão sondas ionosfera
através do cinturão Van Allen.

.

Sua localização deveria ser em Ita

jaí, onde a direção do Instituto de Ati-

PESQUISA '

Em 1967, os russos, juntamente
com cientistas norte-americanos rea

lizaram estudos sobre a anomalia
descoberta através de sinais descon
trolados enviados por um satélite da
União Soviética, que cruzou a de
pressão localizada sobre Itajaí. De

pois de serem lançados outros fogue
tes, foi feito um mapa da região, cuja
abertura em formato de um triângulo
alcança as cidades de São Paulo e

Montevidéu.
.

Cosan constrói "IIUJ nova
Comércio pede maior

tUl"toro e garante água controle na emissão
de cheque pelo bancoparo Joinville até 1995
Itajaí (Sucursal) - Comerciantes, bancários e lo

jistas estiveram reunidos esta semana, no auditório
da Associação Comercial e Industrial de Itajaí para
analisar o problema dos "cheques sem fundo e dos
títulos levados a protesto", que têm provocado
grande retratação nos estabelecimentos creditícios.
Apesar de não ter sido tomada nenhuma medida

prática, já que esta e a primeira de uma série de
reuniões, foi apontada como solução imediata, um
maior controle porparte dos bancos, na emissão de
talões e no que se refere a supermercados, a exi
gência de um documento de identidade ao se sacar

um cheque, e a não aceitação de cheques pré
datados.
As classes reunidas alegaram que os bancos têm

oferecido talões de cheque a depósitos muito insig
nificantes, permitindo que o passador utilize além
do disponível e que os supermercados aceitam che
ques pré-datados, que, na maioria .das vezes, não
possuem fundo. A próxima reunião das classes
ficou marcada para o dia 30 do corrente, quando
serão analisadas as soluções encontradas pelas
partes interessadas.

Joinville (Sucursal) - A Casan -
Companhia Catarinense de Aguas e

Saneamento - iniciou ontem as

obras da adutora de reforço do Rio
Piraí, destinadas à ampliação da ca

pacidade de abastecimento de água
na cidade de Joinville. A nova adutora
de reforço terá um investimento glo
bal da ordem de Cr$ 12.900.000,00,
sendo parte do FAE (Fundo de Águas
e Esgotos) em convênio com o BNH e

prefeitura de Joinville. A nova obra
tem capacidade de fluxo de água para
150 litros por segundo que corres

pondem a um aumento de 50 por
cento na capcidade da rede atual, e
seu prazo de execução está previsto
-para 120 dias. A nova adutora abaste
cerá' a área central da cidade, en-

quanto que o sistema de aduçáo exis
tente será desviado para a periferia,
devendo proporcionar sensível me

lhoria em toda a rede: As obras do
projeto estão entregues a Concisan
- Agrocomercial Construção Civil e
Sanitária Ltda, empresa brasiliense.
PLANOS
Segundo declarações dos enge-

. nheiros Guilherme Nóbrega e Luiz
Fernando Gaivão, as obras serão ini
ciadas no próximo mês de novembro.
As obras da estação de tratamento de
água no Rio Cubatão com prazo de
execução previsto para dois anos

após a assinatura do contrato, cuja
capacidade prevista de 800 litros por

segundo acrescidas a capacidade
atual e a nova adutora, deverá tripli
car o fluxo de água na cidade de Join
ville. No próximo ano a rede de distri
buição de água será ampliada em 110
km com um novo reservatório e parti
cipações idênticas ao projeto ontem
iniciado. Todas estas obras corres

pondem a primeira etapa de um plano
de abastecimento de água previsto
para atender até 1995.
CRÍJ::ICAS
Com relação aos recentes pronun

ciamentos na Câmara de Vereadores
de Joinville, acerca da falta de água
em diversos locais da cidade, o enge
nheiro Luiz F. Gaivão, disse que "há
reclamações que não comportam so

luções imediatas", acrescentando
que "os vereadores andam muito mal
informados". Quanto aos ofícios soli
citando obras, ampliações de rede,
reparos e outros serviços, declarou
que "a Casan analisa, verifica e res

ponde a todos os ofícios que recebe".
O engenheiro Guilherme Nóbrega fri
sou que "a melhor resposta que a

Casan pode dar aos críticos são as

obras que ora se iniciam". QUanto ao

desmatamento nas nascentes do Rio
Cubatão que poderia vir a diminuir o
volume de águas adiantou que "a
Casan enviou expediente ao IBDF e

este providenciou a suspensão dos
projetos de reflorestamentos nas

nascentes.

GRUPO EXECUTIVO GTE
.

NESTA CIDADE

Renda média do PIS é

Cr$ 412,00 e da cota
.

acumulada Cr$ 2 mil
Blumenau (Sucursal) :_ Embora a Caixa Eco

nômica Federal tenha montado um esquema espe
cial para atendimento aos inscritos do Pis - Pro

grama de Integração Social - as filas estão sendo
bastante extensas, desde a última sexta-feira,
quando foram liberados os pagamentos.

- 10 funcionários foram mobilizados para o

setor de pagamento, atendendo a uma média de 500
pessoas por dia e pagando um total de 150 mil cru
zeiros. O valor do rendimento médio que está sendo
pago aos participantes é de Cr$ 412,00, atingindo
em alguns casos Cr$ 700,00. O valor da cota média
acumulada é de Cr$ 2.414,00 e a cota mínima atinge
a casa dos Cr$ 1.414,00. A informação foi prestada
pelo gerente da agência local, Getúlio Barreto da
Silva, explicando que "todo este tumulto de filas, é
consequênciada pouca informação que os inscritos
estão recebendo. Alegou o gerente que "os 53 mil
cadastrados de Blumenau estão pensando que so

mente este mês serão efetuados os pagamento
quando, na realidade, o prazo se estenderá até o dia
29 de abril e o saque de contas será até o dia 15 de
fevereiro.

- A CEF está pagando as cotas e rendimentos
do Pis para nascidos nos meses de janeiro, feve
reiro, março e abril e os nascidos nos quatro meses

seguintes receberão a parcela em novembro, não
impedindo que as parcelas pagas ao mês de ou

tubro, não possam ser recebidas nos outros meses
- finalizou o gerente.

Comunique-se com extrema facilidade.
É isso o que o KS - Grupo Executivo 800 da GTE - faz.
Permite ligações simultâneas; retém ligações; possibilita conferências

entre várias pessoas; mantém sigilo nas conversações e .pode, ainda, ser
acoplado a PAX, PBX e PABX.

KS é rapidez para empresas que crescem.

Solicite nossos serviços de venda, instalações e manutenção.

TABELA DE'OPÇÕES

Lages programa exposiçiio de

arte e feira para 'a crianç�
Lages (Sucu rsal) - O Departamento de Ed u-

. .cação e Cultura da Prefeitura de Lag�s está
elaborando um programa em comemoração' à
semana da criança, que será realizado' no pe
ríodo de 7 a 12 deste mês. O programa tem a

colaboração do Lions Coral, Lions Clube Cor
reia Pinto, Lions Clube Centro, Mobral, Hospi
tal Seára do Bem, Lar das Meninas Escola Fra
ternal Rota da Esperança e Leo Clube,
Durante a abertura da semana da criança,

haverá feiras de artesanato infantil, exposição
de arte infantil, recreação,dirigida, criatividade
com desenho, pintura, rnodelaqern e carpinta
ria, canto, passeio de carruagem e torneio de
bolinhas de vidro. Para o dia 8, o programa
marca a instalação de acampamento pelos es

c�eiros da Associação Infanto-juvenil, visita à
feira de exposição de artes infantis, torneio de
mini-fórmula 1 e festival de bandinhas rítmicas.
No dia 9, haverá na Praça da Alegria, visita ao

acampamento dos escoteiros, à feira de arte

infantil, torneio de pandorgas e desfile de bo
necas. Dia 10, domingo, a programação marca
a realização de uma competição ciclística no

estádio municipal Vidal Ramos com bateria 1,
eompreendendo velocípedes para crianças de
seis a oito anos e bateria II, com bicicletas para
crianças de oito a dez anos e bateria III com

bicicletãs para crianças de dez a doze 'anos.

Grupo
Executivo 816 822 829 849 860

Troncos 1 2 2 4 6

Ramais' 6 2·3 10 10·20 30

(tj i 3 DO BRASIL S_A.

"ou mais

Vendas em Santa CatarinaNo período vespertino, às 14 horas, será 'ini
ciado o desfile infantil com a participação de
Jardins de Infância e entidades educacionais

jom carros alegóricos. Às 16 horas, conceri
tração na PraçaJoca Neves com shaw artístico.
As festividades da semana da criança, da qual
participarão alunos e alunas da 1" a 4" séries do
Primeiro grau e pré-escolar, serão encerradas
com um shaw artístico de bonecos falantes no

dia 12.
.

SEGEL
. Serviços Gerais de Eletricidade e Telefonia

R. Lacerda Coutinho na 19 - Florianópolis
Fones (0432) 22·0937 e �;4880
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TA" m nto"
. res rap�zes, num. mo"_ e_o ,

levam Cr$ 4 milhões. em ióias
/

São Paulo - Três rapazes armados

com revólveres, vestindo conjuntos
"Lee" desbotados e falando só em

gíria, praticaram, no começo da tarde
de ontem o maior assalto à mão ar

mada da história policial de São

Paulo. Eles levaram mais de Cr$ 4

milhões em jóias da firma "M. Ro

senman - Joalheiros Ltda", da Ala

meda Jaú, 1529, no Jardim Paulista.
Inicialmente os ladrões dominaram

um guarda particular que fazia a se

gurança da joalheria, levando sua
'.

arma. Depois o gerente José Mário

"Martinho foi cercado e obrigado a en

trar no sanitário, juntamente com ou

tras 10 pessoas entre funcionários e

clientes. A joalheria foi então comple
tamente revirada, com todas as prate
leiras e mostruários esvaziados. Em

poucos minutos, os três bandidos ti

nham arrecadado mais de Cr$ 4 milh
ões em jóias finas.
A polícia foi avisada e; além das au

toridadesdo 4° Distrito, iniciaram in

vestigações agentes especializados
da Delegacia de Roubos e também do

setor de assaltos a bancos do DOPS.

Peritos do Instituto de Criminalística

trabalham na joalheria, tentando des
cobrir possíveis vestígios dos ladr

ões, uma vez que estes não usavam

luvas para evitar as impressões digi
tais.

o OUTRO ASSALTO

Segundo os policiais, provavel
mente os três élementos que rouba
ram os Cr$ 4 milhões da joalheria são

os mesmos que assaltaram o palacete
de Fritz Schulz, na rua Itaquera, 316,
no Pacaembu, de onde foram levados

mais de c-s 400 mil objetos de valor,
dólares, francos, cruzeiros e jóias.
As caractéristicas são as mesmas,

segundo dona Mary Onepo Schulz

(38 anos), que descreveu os ladrões

como sendo jovens e trajando roupas

esporte.
Até agora, a polícia não conseguiu

localizar a perua Brasília, na qual os
três assaltantes fugiram. Todas as

pessoas que estavam na joalheria no

momento do assalto foram levadas ao

Departamento de Investigações a fim

de tentar o reconhecimento fotográ
fico hos álbuns que contém as fichas

dos bandidos procurados pela polícia
de São Paulo.

Os tur.istas se foram e

La Paz chora seus mortos
O furacão Lisa, que devastou parte

da região mexicana da península da
Baixa Califórnia do Sul, nos últimos

dias, causou mais de quatro centenas

de mortes, além dos prejuízos mate

riais. "A estrada Transpeninsular será
construída .em quinze dias ao invés

.
dos três meses previstos", informou
ontem o secretário de obras públicas
da cidade de La Paz, a capital da re

gião da Baixa Califórnia, no México,
Enrique Bracamontes.
A estrada, coluna vertebral da eco

nomia da península da Baixa Calífór
nia do Sul, foi seriamente afetada pelo
furacão "Liza", que derrubou duas

pontes de 200 metros e causou nume
rosos cortes, os quais a tomaram in

transitável, principalmente para o trá-

fego pesado. ,

Os efeitos do furacão, que causaram

a morte de 432 pessoas, segundo as

cifras oficiais, provocaram danos e ar-

minaram a economia estatal e princi
palmente o turismo, que é uma de suas

bases. Ao ficar sem estrada ou energia
elétrica, água potável e com as ruas

cobertas de lama, La Paz viu seus tu

ristas fugirem, enquanto os 85 mil ha

bitantes ficaram para chorar seus mor

tos e para reconstruir a cidade. Bra

c�montes diz que o mais doloroso foi a

perda de vidas, pois os danos mate

riais, localizados principalmente na

parte sul da península, no norte da
região de Sinaloa e numa parte do sul
do Estado de Sonora, significam uma

percentagem baixa e o país tem condi

ções de enfrentá-los.

Mas a falta de turismo representa
perdas maiores para a Baixa Califór

nia, do que 'as perdas' agrícolas regis
tradas no sul. Daí a prióridade que as

autoridades dão à reconstrução da ro
dovia.

N� fim da competição,
presos os "azes do volante"

Blumenau (Sucursal) - Um total de

54 motoristas foram detidos por des

respeito ao Código Nacional de Trân

sito, quando disputavam cerridas,
com seus automóveis, na Rodovia

Jorge Lacerda, no último final de se

mana. A detenção desses infratores,
na maioria menores de idade, resul
tou de uma ação conjunta da Rádio
Patrulha com policiais lotados na De

legacia de Blumenau. Anteriormente
os "pegas" eram realizados na Ala

meda Rio Branco, sendo o local tro-

,

cado pela Jorge Lacerda, em virtude
das primeiras diligências das autori
dades.
Ao descobrir que as competições

estavam 'sendo realizadas na Jorge
Lacerda, proximidades do Bela Vista

Country Club, agentes da Delegacia
.

de Blumenau, ju ntamente com outros

da Rádio Patrulha, dirigiram-se ao 10-

Subversão:

Promotor pede
condenação

Rio - o promotor Osvaldo Lima Rodri
gues Júnior, da 2a Auditoria do Exército,
pediu a condenação dos jornalistas Nilton
Lucas Caparelli e Ana Maria Gonçalves,
do médico Elson Violante, dos bancários
Armando Botelho Soares de Freitas, Nil
ton de Medeiros, Sérgio Athayde Silva,
Romero Passos, .Francisco Carcara da
Silva, do estudante Antônio Alberto de
Sousa, dó funcionário público Orlando
Magalhães Pontes e do propagandista de
laboratório Antônio Borges de Oliveira.
O representante do Ministério Público,

nas alegações finais do processo, pediu!a
absolvição de apenas dois réus: o bancá-'
rio Sergio Mureb Simões e o represen
tante comercial Antônio Viana Sales, .

Todos estão incursos na Lei de Segu
rança Nacional, sob a acusação de ativi
dades subversivas como militantes do
Partido Comunista brasileiro.

. Segundo a denúncia, oferecida pela
promotora Maria Marli Pereira, com base
'no IPM que teve como encarregado o co

ronellris Lustosa de Oliveira, os acusados
promoviam reuniões clandestinas, onde
traçavam planos visando a tomada do
poder pela luta armanda.

cal, onde surpreenderam um número

superior aos 54 infratores detidos.

Com a chegada das autoridades,
grande parte dos participantes das

competições se evadiu.

Os infratores foram recolhidos à
Cadeia Pública por algumas horas,
tempo suficiente para que as formali
dades de lei fossem cumpridas. Os
menores somente foram liberados
mediante a presença dos pais ou res

ponsáveis.
O tenente Alcides, da Rádio Pa

trulha, informou que as diligências
terão prosseguimento, no sentido de
coibir tais abusos, os quais podem
trazer consequências graves. Para

exemplificar, recordou um acidente
ocorrido recentemente, na Alameda
Rio Branco, que envolveu quatro car

ros e teve como causa principal a im-
. prudência de um dos motoristas.

Estatística
mostra trânsito
daSR-470

Rio do Sul (Sucursal) - Três mortos e 23
feridos, além de danos materiais de ele
vada monta, foi o saldo dos 31 acidentes
de trânsito, ocorridos no mês de setembro
na BR-470, trecho compreendido entre o

quilômetro zero, em Blumenau, e o qui
lômetro 18:1, na cidade de Monte Alegre e

onde fica o cruzamento com a BR-116. A
estatística realizada pelo núcleo da Polí
cia Rodoviária Federal, responsável pelo
patrulhamento naquele trecho, revela
também que foram aplicadas 403 multas e
aprendidos 11 carteiras de habilitação e

seis veículos.
.

Das 403 multas, que renderam Cr$
71.394,71 ao DNER, 102 foram aplicadas
por ausência de equipamentos obrigató
rios nos veículos, 63 por excesso de velo
cidade e 61 por desrespeito à si nallzação.
Também foram multados 79 veículos por
ultrapassagens em locais não permitidos,
como curvas, lombadas e pontes. Os pa
trulheiros registraram ainda 19 casos de
motoristas que dirigiam sem habilitação.
Nessas diligências, efetuadas no mês

desetembro passado, os carros da PRF
rodaram 33.020 quilômetros.

não conta com vôos regulares, ciente também
da falta de equipamento adequado para a

orientação dos vôos noturnos em seu aero

porto, passou a acorrer ao campo de POUs?,
formando uma extensa fila com seus automo

veis e iluminando a pista para permitir a aterris
sagem do avião.

Em pouco tempo (nem dez minutos, se

gundo os observadores), centenas de automó
veis alinhavam-se pelas margens da pista,
tornando-a visível com a luz de mais de mil
faróis (o administra:dor do aeroporto assegura
que perto de seiscentos automóveis entraram
no recinto do campo, nessa noite de segunda
feira) e permitindo que, pelas 20 horas, o pe
queno avião pousasse, pondo a salvo os seus

ocupantes.
O píloto Pedro Luiz Brito, visivelmente emo

cionado, desceu do aparelho agradecendo,
para todos por quem passava, o gesto da popu
lação de Chapecó. Com ele vieram o co-piloto
Ricardo Prado e os passageiros Carlos Corutti,
Arnaldo Ottoni e José Benedito dos Santos,
todos paulistas, os quais pernoitaram na ci
dade e reiniciaram viagem na terça-feira, pela
manhã, de volta para a Foz do Iguaçu.

Carros ajudaram a descer o

avião perdido na tormenta

----------------------------------------------------------------�/----------------------

Novos 'lançamentOS daCIMO,
para quem exige omelhor.

Na hora de escolher os móveis para
a sua residência, exija o melhor!
Exija CIMO, onde você encontra
os móveis que transformarão
t.odos os recantos de sua casa,
em ambientes acolhedores e

aconchegantes e no estilo que
você quiser: moderno,
clássico ou rústico.
Venha conhecer ainda hoje
os novos lançamentos da CIMO
para dormitórios, salas e livings,
que reúnem qualidade, beleza

.

e funcionalidade.
Exija o melhor

��a��j:����cia,

�R�2Yo�!!. 5Ço�r.!}9s
.
pr �oncs:22-2777/22-6100/22-6867

Modulados Vogue. Estantes e armários embutidos.
O que você mais gasta é a sua imaginação.
Idéias "móveis" Muita personalidade.
Montagem imediata.

Agarrada .a uma corda, Zélia
--

foi salva de cair no poço
Lages (Sucursal) - Segurando-se na corda de

puxar os baldes, para não cair na água do poço,
.

cerca dá quinze metros abaixo, Zélia de Castro, 50
anos, casada, permaneceu suspensa por quase
meia hora, até que chegasse uma guarnição do

Corpo de Bombeiros de Lages, para retirá-Ia desse

ponto, ainda na proximidade do bocal.
O fato aconteceu na madrugada de domingo, na

rua Santos Dumont, bairro Aeroporto, proximidades
da Rodoviária, quando, segundo informa Zélia, ela

perdeu o equilíbrio e precipitou-se no inte,rior do
poço, conseguindo, entretanto, agarrar-se a corda

ainda no início da queda. As autoridades foram co

municadas por volta das 6 horas e -a operação de

salvamento durou poucos minutos.
Embora tenha fundamento a hipótese de ter sido

acidental a queda, nada foi confirmado até o mo

mento e como Zélia de Castro é mentalmente en

ferma, segundo ficou depois constatado, os bom

beiros presumem que ela tenha pensado em suicí
dio e se arrependido, por medo, ao colocar-se na

posição para a queda.

Chapecô (Sucursal) - Um bimotor Piper, do
Grupo Orniex, de São Paulo, com cinco pes
soas a bordo, após ter sido atingido por um

temporal e ter danificada a aparelhagem de
rádio, voou sem rumo por mais deduas horas e,
quando já tinha autonomia de vôo para apenas
mais quinze minutos, começou a sobrevoar a
cidade de Chapecó, no Oeste catarinense,
onde conseguiu aterrissar, dez.miriutos depois
e com a ajuda de centenas de automóveis que
lhe iluminaram a pista do pequeno aeroporto.
Tendo saído da capital paulista às 17h30m de

segunda-feira, o avião, com dois tripulantes e

três passageiros, cumpria a rota São Paulo
Foz do Iguaçu, quando foi atingido por uma

forte tormenta, perdendo o.contato com os ae

roportos de Curitiba, Foz, Florianópolis ou

Porto Alegre. Continuou, a partir daí, voando a

esmo e sempre evoluindo pelo temporal, até
que, quase às 20 horas, descobriu as luzes de
uma cidade e passou a sobrevoá-Ia .:

MIL FARÓIS
Alerta para esse tipo de problema (há cerca

de dois anos aconteceu fato semelhante com

um avião uruguaio que, perdido, sobrevoava a

região), a população de Chapecó, cidade que

Poltronas conjugáveis.
Revestimentos em tecido
ou Korotan.
Linhas avançadas em
estilos de rara beleza.

Dormitório laqueado
nas cores - marrom, azul
e branca.
São inúmeras as opções
para compor economicamente
e a seu gosto
o conjunto ideal.
Todas as peças moduláveis
permitem ampla expansão do
seu senso de criatividade.
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o TACnão
manda
convites

Cr$ 70 mil foi quanto
rendeu as três apresenta
ções da peça de Millôr
Fernandes que esteve em

cartaz neste final de se

mana no Teatro Alvaro
de Carvalho. Foi assistida
por mais de 1.500 pes
soas (haja vista que não
cabem mais de 500 es

pectadores por noite den
tro da nossa única e

mínima casa de espetácu
los), sendo que muitas
outras não conseguiram
entradas, tendo de voltar
para a frente de seus tele
visores depois de enfren
tar fila (sim, houve fila

prá assistir teatro - quem
diria).

*

Dado o sucesso, fica con

firmada as suposições da

direção do TAC que pa
rece não precisar da im

prensa para a divulgação
de espetáculos - já que,
comenta-se, não houve
um jornalista que tenlía
recebido nem release
nem convite (só foram
di stribuidos quinze in

gressos ao pessoal da TV
Cultura que se encarre

gou - e pelo que parece
muito bem - da publici
dade da peça).

•
Comentam' nas rodas

automobilísticas do eixo
Rio-São Paulo, que um

determinado piloto da
Fiat, testando um Fiat
147 (que tem tudo prá
ser o carrinho da moda
do ano que vem), sofreu
um acidente numa das

provas mais violentas,
vindo, consequente e ins
taritaneamente, a falecer.

*

Como nada foi noti-
ciado, e os comentários
foram feitos assim, na ba
se do diz-que-disse, é -8
bem capaz de ser fofoca Ó
da oposição que está bem .,.;

ressabiada com as inúme- ...

ras vantagens apontadas,
desde já, pela publicidade
do carrinho em questão.
Em todo o caso, vale o

registro.

•

Quem está precisando
receber árvores é o esta

cionamento de automó
veis do aeroporto Herci
lio Luz, tão descampado
- de preferência bahuinia,
aquela que faz uma som

brinha gostosa e indivi
dual e que atende pelo
nome de mororó ou unha
de vaca.

É realmente uma'pena
que a TV Globo, uma das
melhores do mundo (vide
ótima reportagem de ca

pa da Veja que está nas

bancas), peg�e tã� mal

em quase tudo quanto é

ponto de Florianópolis.
*

Tem dias, então, que o

chuvisco no vídeo é tan

to que por pouco o teles

pectador não sai molha
do ...

mão de obra). E a estrada de contorno,
que liga a Lagoa ao Rio Tavares, logo
logo receberá asfalto.

*

Sabe-se também que imobiliária ilhôa

lançará, ainda este ano uma série de ca

sas e terrenos no mercado gaúcho e pa
ranaense o que só virá agitar toda aquela
zona. Aliás, a Lagoa já deixou de ser

estação de veraneio para se transformar
em bairro de ano inteiro. É que, feliz
mente, as pessoas estão chegando a con

clusão de que morar assim, tão no cen

tro, não está com nada, muito pelo con

trário. E, de mais a mais uma coisa a

Lagoa está livre: o Plano Diretor da Ilha
de Santa'Catarina não prevê edifícios

para aquela paisagem.

o espelho que é patrão
O pintor Ernesto Meyer Filho está em intensas ativi

dades pictóricas em busca do tempo, perdido durante

prolongada férias que se esticou por cem ininterruptos
dias.

*

Diz ele, aos berros de tanta alegria, que, hoje em dia, .

não precisa mais solicitar férias ao gerente do Banco do

Brasil, seu ex-chefe e como via-se obrigado a fazer todos
os anos. Atualmente chega na frente do seu espelho e

pergunta:
- Espelho, espelho meu, pode o pintor Meyer Filho

pegar 90 dias de férias?
É claro que o espelho responde afirmativamente e

Meyer só tem a pegar suas armas e bagagens e sair em

direção ao nada, ao nada a fazer.

*

Passados os tais 90 dias, lá chegou novamente na fren-
te do mesmo espelho e perguntou mais uma vez:

- Posso pegar mais uns dez diazinhos que é prá me

acostumar com a idéia de que tenho que voltar a traba
lhar?

*

Agora, depois dos cem dias do primeiro contato com

o espelho e lá está o nosso cacarejante pintor, atarefadís
simo que nem louco, pintando não um, mas três quatro
quadros por dia que é prá compensar tanto tempo passa

� ao doce não faz nada. Vem coisa por aí.

Rosely Wanderley Silva,
uma franja

linda como poucas.

Cores prá mostrar que
somos festivos

Os proprietários daquelascasas da Francisco Tolentino
e que estão se transformando em colorido cartão' postal
da cidade, receberam orientação do arquiteto Osmar

Gruba, com vistas as cores que deverão adotar. Segundo
ele, o casario não poderá ser pintado com cores' outras
que não as tradicionais e puras coloniais.

*

A coluna é da opinião de que, além da providencial
orientação do arquiteto Gruba, responsável pelo patri
mônio arquitetônico de Santa Catarina, ouvissem tam

bém artistas plásticos (Martinho de Haro, por exemplo,
especialista naquela área da cidade) que, talvez, tenham
em mente outras combinações, tais como uma casa bem
rosa com janelas em verde forte, uma beleza ..Ou então

uma outra em vermelho sangue com madeiramento em

amarelão, enfim, cores bem vivas e de acordo corri o

espírito festivo da cidade.

•
A Telesc está informando ao público "da região ope

racional" de Florianópolis (o que utiliza a central da:

praça Pereira Oliveira) que o atendimento, antes feito no

tradicionalhorário comercial (das 8 às 12 horas, das 14

às 18), agora será ininterrupto, isto é, das 8 às 18 horas,
sem folga para o almoço, o que facilita mais as coisas.

'Cinema

Darci Costa

-

c
Moço Odir Nascimento, ligeiro relações
públicas de badalada editora e livraria,
está encantado. Confessou todo seu

sincero espanto. Não acreditava que
Close fosse tão lida. E discutida. Final

.

da semana passada, o menino não teve

mãos e sorrisos suficientes para agrade
cer todos os cumprimentos que rece

beu por aparecer na coluna de forma
destacada. Ele foi entrevistado, vocês

sabem. Testou o seu ibope. E continua

sorrindo de satisfação por saber que ele

está tão alto.
000

Quem está sorrindo também é a Wanda
Stefânia, Entusiasmadíssima com seu

trabalho em "O Julgamento". E con

tou: "Estou feliz principalmente por
que o texto desse trabalho é de Renata
Palottini e Carlos Queiroz Telles".

000
"Eu quero te mostar/As marcas que
ganhei/Nas lutas contra o Rei/Nas dis

cussões com Deus. (Chico Buarque de

Hollanda).

leiro de Cartazes de Cinema, na galeria
Acaiaca de Curitiba. Ideal para quem

deseja conhecer o importante trabalho

que está sendo realizado pelo Clube de

Criação do Rio de Janeiro.
Presidido por José Monserrat Filho, o

Clube está lutando para colocar em

evidência o talen to e a criatividade do

artista brasileiro em setores dominados

por estrangeiros.

Uma Lagoa prá valorizar
Quem ainda tiver oportunidade que

aproveite e comprem o quanto antes,
terreno ou casa nas proximidades (ou às

margens) da Lagoa da Conceição que tem
tudo (ou melhor está tendo) para se

transformar numa das áreas mais valori
zadas de Florianópolis, logo de Santa

Catarina,

Além da beleza natural, do ar puro,
da tranquilidade, toda aquela zona está
recebendo beneficiamentos, inimaginá
veis há cinco anos. O telefone, por
exemplo, chegará àquelas bandas já ago
ra no verão (o problema no momento é

fazer com que os cabos telefônicos atra

vessem o morro da Lagoa, tremenda

'�A Pequena Loja da Rua Principal" - -de Jan Kadar e Elmar Klos

OS AVENTUREIROS DO
LUCKY LADY (Lucky
Lady) Mistura de nostalgia,
aven tura música, contraban
do e Lei Seca, com história
situada no ano de 1930.
Mil peripécias, num roteiro

acionado pelo sensível e in

teligente Stanley Donnen,
comandando um elenco

que tem à frente Liza Mi

nelli, Gene Hackman, Burt
Reynolds. Censura 14' anos.
CECOMTUR 2 - 4 - 7,45 -

9,45 horas
TENSÃO NO AEROPOR
TO (Ransom) Sequestro e

ten tativa de resgate em ae

roporto internacional, com

Sean ,Connery e Ian
McShane sob a direção de

Casper Wrede. Censura 16

anos. SÃO JOS.e 3 - 7,45 -

9,45 horas
A PEQUENA LOJA DA

RUA PRINCIPAL - Filme

produzido na Tchecoslová

quia, e ganhador do Oscar
de 1966 para O melhor
filme estrangeiro; um atraso

de 10 anos. Trata-se de
uma tragi-comédia, repleta
de conteúdo humano e so

cial, destacando Josef Kro
ner e Ida Kaminska nos

papéis principais. Direção
de Jan Kadar e Elmar Klos.
Censura 14 anos. CORAL 3
- 8 - 10 horas
CINE SCHARF (palhoça) E
AS PÍLULAS FALHARAM
- 18 anos. 8h15min.

.'Horóscopo

Omar Cardoso

LIBRA - Dia prometedor
de sucesso nas investíga
çOes, nas pesquisas e na

medicina.. Sua .inteligência
será exaltada, devido ao

bom aspecto de Mercúrio
em seu Horóscopo. Cuide,
todavia, da saúde, da repu

tação e do seu dinheiro.
ESCORPIÃO - Bom fluxo

astral para novas empresas
e empreendimentos, mas

um tanto ou quanto negati
vo para novas amizades e

para entrar com recursos na

Justiça. Procure, também,
compreender melhor os fa
miliares e a pessoa amada.
SAGITÁRIO - Continue se

esforçando, o mais que pu
der, agora, pois disso muito

depende a sua elevação e

prosperidade profissional,
financeira, social e pessoal,
nesta fase. Êxito em via

gens, em negócios e na vida
romântica.

CAPRICÓRNIO - É um

ótimo dia para defender

seus direitos e para tratar

de assuntos legais. Haverá

muita tranquilidade em seu

lar e os amigos do campo ,

profissional estarão dispos
tos a colaborar com você.

Bom para o amor e boa

saúde.

AQUAIDO - Não é um dia
. propício aos novos neg6-
cios e aos trabalhos arrisca

dos. Deverá precaver-se,

também, contra perigo de

acidentes e contra intrigas,
'que poderão afetá-lo moralL
mente. Saúde frágil.
PEIXES - Dia em que es

tará predisposto a cometer

excessos, de um modo ge
ral. Evite-os, pois. Por ou

tro lado, o fluxo é propício
ao comércio de roupas fei

tas e artigos de couro,' de

um modo geral. Bom para
o amor e o casamento.

000

Estrelas do som nacional e íntemacio

nal estarão amanhã no vídeo. do Canal
6 no programa "Quinta Especial". A

note as presenças: Elton John, Kiki

Dee, Diana Ross, Jackson Five, Emer
son Lake and Palmer, Billy Ocean, -Lee
Jackson, Sílvio Brito, O Terço, Bel

chior, Hildon e Sindicato.
000

O ator Fausto Rocha Jr. desembarca
na tarde do dia 8 no Aeroporto Her
cílio Luz. Vem para apresentar o baile'
de debutantes do Lira Tenis Clube. E

quem chega para fazer o som é
.

o

Modem Tropical Quintet.
000

Carlos Zara, Tony Ramos e Laerte
Morrone estão ensaiando "Trãpola",
com direção de Antônio Abujamra

ÁRIES - Dia dos melhores

para os escritos e o comér

cio, de um modo geral.
Pode solicitar favores de

amigos e superiores, em

qualquer caso de dificulda

des. Fluxo benéfico às via

gens, à saúde e à vida senti

mental e amorosa.

TOURO - Devido ao bom

aspecto de Mercúrio em seu

- Horóscopo, hoje, poderá
progredir bastante, profissi
onal e socialmen te. LuCrará
no comércio de livros e

.

material de ensino, de um

modo geral. Êxito român

tico e paz familiar.

G�MEOS - Se ainda não

tiver a sua casa própria,
saiba que esta é a fase mais

favorável para consegui-la.
Aproveite. Por outro lado,
terá sucesso no comércio,
na indústria e nos negócios
relacionados com terras. Di

ficuldades familiares.
CÂNCER - Sucesso no jor
nalismo, na publicidade e

em tudo que está relaciona

do com a comunicação e

com o divertimento públi
co. Poderá fazer propícias
amizades, com nativos de

Virgem e Touro. Êxito ro

mântico e paz familiar.
LEÃO - Algumas dificul

dades, no período da ma

nhã. Não se preocupe, pois
terá uma tarde feliz e pres

sagiadora de êxito nós ne

gócios, no campo profíssío
nal e para tudo que está

relacionado com a sua as-

censão material.

VIRGEM - Dia em que
deverá prestar mais atenção

. em tudo que fizer, pois
está predisposto a ter abor

recimentos e prejuízos de

monta. Sua personalidade
se exaltará, bem como as

chances de sucesso profissi
onal. Boa saúde.

000

Te convidei para brincar com as nuvens

e você riu como riem os tolos.
000

Amanhã começa a mostra dos 39 me

lhores trabalhos do 10. Concurso Brasi-

CURSO TÉCNICO EVINRUDE-HM

Foi realizado mais um Curso Técnico Evinrude-HM,
contando com a participação de todos os mecânicos
credenciados de São Paulo, Paraná, Santa Catarina- e
Rio Grande do Sul.
O curso foi ministrado pelo técnico em motores de

popa Sr. ARMANDO DAZA, vindo diretamente de
MIAMI - USA, sede da Outboard Marine Internacio
nal INC, fabricante dos afamados motóres de popa
EVINRUDE. I;
O curso encerrou-se dia 03/0.9!17S, cu1minando com a

entrega de diplomas e um banquete de confraterniza

ção, onde os participantes numa demonstração de

amizade, fizeram entrega de uma placa dI! prata a Mr.
DAZA.
Na foto, aspecto do curso.
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e Sra. um casal de nos

sa soc iedade, esteve

presente à cerimônia e

recepção do tão co

mentado casamento

realizado na última se

mana em Curitiba.

O

Calil - O renomado

jornalista Calil Simão,
do Diário Popular do

Paraná, agora está em

sua n ova residência,
num dos mais chie

bairros de Curitiba.
Elenora Valente ainda

está concluindo a de-

Flávio José

Cardozo

Assim fugaz,
qual um
peixe
Ela o percebeu por acaso, ao chegar à janela para

apreciar os raios do céu, as convulsões do mar. Lá
estava:um serzinho oscilante, leve mancha na praia
borrada, a se debater na água e no vento, caminhando
com o esforço de um velho bem velhinho que carre

gasse algum peso quase tão grande quanto o próprio
peso. Mas não carregava nada, pelo que se via. Ou
carregava, sim: trazia a tempestade inteira nos om

bros, ela com seus gritos e sua imensa cólera sem

motivos. Quem seria, tão pequeno e ao mesmo.tem

po tão forte, naquela solidã�, naquele pânico?
Então Malvina Queluz pressentiu o acontecimento.

Mesmo de longe, os olhos toldados pela chuva, pôde
ver que ele palpitou com o brilho da janelinha assim
rasgada na tarde em crise.Os passos ganharam firmeza,
cresceram na precariedade da areia, forçaram a barrei
ra da ventania. Sim: um desconhecido se aproximava
e ela sentiu no sangue que era estrela vespertina; por
to seguro, providência. Quem seria.m tão pequeno e

ao mesmo tempo tão forte? E não lhe negou o pro-
metido refúgio, não teve um só receio de abrir-lhe a

porta, mesmo depois de ter visto, ainda a tempo para
um recuo, que não era nenhum velhinho aquele ho

mem, que aquele homem era moço apenas acuado

pelo mau tempo.
- Entre - ela disse, como se ate o conhecesse.
- Com licença . ele respondeu, cerimonioso, lim-

pando os pés na rústica soleira, voz educada debaixo
dum bigodinho preto e grande capricho para que a

água não escorresse da roupa e fosse dar no chão

daquela casinha limpa. - Que tempo; Quase que esse

vento me leva, viu?
- O senhor se sente - ela convidou, com embaraço.
Agradeceu mas preferia não sentar, molhado como

estava. Ficou junto da porta, digno, se recompondo
como dava, os cabelos em desalinho na testa, Trazia

no rosto uma iluminada calma diante do tumulto lá

fora e Malvina Que[Jlz admirou aquele modo orgulho
samente manso de enfrentar a fúria cega danatureza.
Bem via que não era mesmo, nem de longe, um pobre
homem esmagado pela chuva. Era um ser com uma

envolvente aura de coragem, pleno de mistério e se

nhor dum sorriso de vitória debaixo do bigodinho
lustroso e tinha todo o jeito dum cidadão decente,

\

mesmo assim pingando como um pinto. Ou como um

peixe, pois parecia ter saldo do mar - e era isso mes

mo, porque o mar, pensando bem, era tudo o que
estava em volta daquela casa. Mas Malvina Queluz se

lembrou que seu hóspede devia estar esperando mais

hospitalidade - uma roupa enxuta e depois um café
bem quente com um pedaço de pão - e ofereceu:

- O senhor chegue pra perto do fogo que a roupa
seca logo.

Ela não tinha qualquer roupa para lhe dar e ele

aceitou o convite, sem palavra. Aproximou-se do fo
gão, enquanto ela se pôs a limpar a mesa e a trazer do

guarda·comida duas xicaras e uma travessa com pão.
Ia fazer um belo café para o desconhecido, pensou de
novo ., e ao pensar que aquele era um desconhecido

sentiu o coração apertado. Que desconhecido estava

ali e que mulher era ela, a esta altura da vida, para
abrigar em sua casa solitária um homem vindo da rua

numa tarde de chuva? Olhou-o: estava batendo na

roupa para apressar um pouco a ação do fogo. Tinha
os olhos concentrados na lenha em brasa, mas de re

pente levantou-os e Maivina Queluz tremeu. Dos

olhos assim perto do fogo vem uma sugestão podero
sa, pensou, e para se libertar daquela força prometeu:

_ Vou fazer um café pro senhor, Deve estar com

fome.. .

. .

.

Ele não disse nada. Pareceu Indiferente, mas Mal-
vina Queluz calculou para si mesma o quanto ia ser

agradável vê-lo sentado a' sua mesa tomando do seu

café, ambos esquecidos de que uma chuva muito gran
de estava arrasando o mundo naquele instante.

_ A roupa está quase seca - ele disse.

Então ela resolveu: enquanto ele ainda fica enxu

gando a roupa eu vou lá dentro pentear os cabelos,
botar um perfume no rosto, experimentar meu sorriso

novO no espelho. depois volto e faço o café e nos

pomos a conversar sobre nossas vidas.

Mas o desconhecido aproveitou-se. Que missão te

ve ele? que maldade foi aquela de vir lançar uma
nova semente de esperança e depois abrir a porta, sem
ruido, e largar-se no corpo das águas e do vento?

Malvina Queluz, quando viu, já viu, bem longe o

vulto miúdo, oscilante, na mesma direção de onde

viera, leve mancha na praia borrada. Que"! foi ?

quem será? quem será ele pelos dias que não hão de

vir, assim fugaz, qual um peixe por esse mar adentro?

LAJE PRÉ· MOLDADA 1il'PUIA

��
PARA FORRO E PISO consuttem-nos

Maior rapidez. Economia de 30%. Entrega (0482) 22·6500

imediata Oualquer quantidade\.Atendemos todo o
22.6290

estado com assistência técnica

22-4235
REG. CREA. N.o 5.17!) - 10.° Região
VENDAS; Rua Emílio Blum. 27 ' Florianópolís - se

O

Casamento em Curiti
ba - Maria de Fátima,
acompanhada de seu

pai, arquiteto Ernesto

Sperandio, na última
quarta-feira, às 20,30
horas dava entrada na

Igreja de Santa Terezi

nha, ornamentada com

milhares de palmas e

fitas brancas, uma de

coração de excelente

bom gosto. Conduzida
ao altar mor onde

aguardava seu noivo, o

Coquetel - Ontem no

salão dourado do F 10-

rianópolis Palace Ho

tel, a Sra. Marlene

Abraham Bertelli, ma

drinha das Debutantes

do Lira Tenis Clube,
recepcionou as lindas

jovens com um movi

mentado e elegante co

quetel.
O

Clodovil - Já divulgou
a imprensa brasileira o

cos tur e iro Clodovil,
que dentro em breve

deixa a capital paulista
para se transferir defi

nitivamente para uma

Fazenda. Ele me disse

que cansou de ser ba

dalado.

caixa-alta Gilson San

tos, com seu fraque"
estava elegantíssimo e

Maria de Fátima rica

mente vestida, melhor

realçou seu porte, gra
ça, charme e beleza,
com um tiara de bri

lhantes. Os mil e du

zentos convidados fo

ram recepcionados no

belo salão de festa do

Clube Curitibanos, on
de se pode observar

uma verdadeira parada
de elegância. Lá os noi

vos e seus pais Sr. e

Sra. Petreli - A elegan
te Sra. Deircéa Petreli

um nome em destaque
na Sociedade de Curiti-

I

ba, encontra-se no Rio

de Janeiro sob cuida

dos do renomado ci

rurgião plástico Pitan

gui.
O

Apartamento - Cléia e

Isac Lobato, passaram
.

o fim' de semana na Ca

pital paranaense onde

adquiriram um belíssi
mo apartamento. Ago
ra a preocupação da

(Zeni)

Sra. Ernesto Sperandio
e, Sr. e Sra. Ayrton
Santos receberam cum

primentos.
O,

l.ira - Amanhã a Dire

toria do Lira Tenis

Clube recebe convida

dos para o grande jan
tar em comemoração
ao cinquentenário do

Clube da Colina.
O

TRIBUNAL DE JUSTiÇA

O

Vanessa e Dego - O

jovem casal Vanessa e

Dego Procopiak Vas

concellos, receberam

convidados em sua re

sidência para um gran
de jantar. O casal Vas

concellos festejava ani

versário de casamento.

O
Fernando - Mais urna

vez circulando pela Eu

ropa, o caixa-alta para

naense, Fernando An

tônio de Miranda.

Patricia da Silva Grillo

representará Santa Catarina na

noite de gala dia 27 de

novembro, no Golden Room
do Copacabana Palace,

Sra. Lobato é a decora

ção do mesmo para seu

filho Sérgio residir.
O

D. Zeni - Muito co

mentada durante a be

Ia recepção do casa

mento de seu filho Gil

son com Maria de Fáti

ma, o lindo vestido e

turbant, que usou a

sim pática e elegante
Sra. Ayrthon Santos

O

Fernanda - A jornalis
ta Fernanda Ortiz, do

Diário do Paraná, preo
cupada com seus estu-

"

dos na Faculdade de

Direito onde faz seu

curso, não deu presen

ça a festa realizada em

Curitiba na última se-

mana.

O

Renato Machado Filho

RECURSO CRIMINAL
No. 6.795 - SÃO BENTO DO SUL - Rectes. e Recdos. a

Justiça, por seu Promotor, o Assistente do Ministério Público e

José Arino Martins. ReL Des, Ivo SeU - "Converteram o

julgamento em diligência. Unânime".

DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECISÕES DA SEGUNDA CÂMARA CIVIL em 01.10.76.

APELAÇOES ClVEIS
No. 10.608 . SÃO JOAQUIM . Aptes. e Apdos. Dorvásio

Baggio e Celestino Nesi. ReL Des, Nelson Konrad - "Conhece
ram dos recursos e confirmaram a decisão de primeiro grau
pela sua conclusão. Unânime".

No. 11.658 - CONCORDIA . Apte. C. R. Almeida S.A.

Engenharia e Construções. Apda. Santina A. Simioni. ReL Des.
GeraldO Salles -Conheceram do recurso para reduzir a verba de

condenação de Cr$ 4.650,00 a Cr$ 3.050,00, mantidas as

demais cominações da sentença, inclusive as despesas com a

vistoria ad perpetuam rei memoriam.Unânime.
No. 11.669 . ORLEANS - Apte. Maria Elizete Tavares

Doneda. Apdo. Luiz Roberto Doneda. ReL Des. Geraldo Salles
- "Deram provimento para fixar a pensão alimentícia da

requerente, em 30% dos rendimentos do réu. Unânime".
No. 11.892 . BRAÇO DO NORTE· Autos remetidos, Juízo

de Direito da Comarca. Reqte, Manoel Fernandes Caetano.

Reqda, Prefeitura Municipal de Braço do Norte., ReI. Des,
Geraldo Salles - "Reexaminando a sentença. de fls., confirma
ram-na pelos seus próprios fundamentos. Unânime".

No. 10.895 . LAGES . Apte, Neide Cabral Bleichvehl,

Apdo. João Agostino dos Santos. ReI. Des. Nelson Konrad -

"Negaram provimento, confirmando a decisão por suas concluo
sões, Unânime".

No. 11.545 - JOINVILLE . Apte. Casa Elling Ltda. Apda.
Águia Indústria de Vestuário Ltda. ReI. Des. Nelson Konrad .

"Negaram provimento. Unânime".
No. 10.527 . POMERODE - Aptes. Amo Glatz e sua

mulher. Apda. Prefeitura Municipal de Pomerode. ReI. Des.
Nelson Komad· "Deram provimento para que os autores sejam
indenizados dos danos, pelo destruição -da cerca divisória, a

serem apurados em execução e condenada a apelada ao

pagamento das custas, honorários dos �eritos e de advogado na

base de 20%do valor da condenação. Unânime".'
No. 11.595 . CHAPECO - Apte. Condâ S.A. Veículos e

Máquinas. Apdos, José Rodolfo Travi e outros. ReI. Des. Osny
Caetano. - "Negaram provimento. Unânime"

No. 11.384 - BALNEÁRIO CAMBORIÚ . Aptes. Sadi José
Cunha, sua mulher e outros. Apdos. Joaquim Albino Gatto e

sua mulher, ReL Des. Osny Caetano • "Negaram provimento.
Unânime".

No. 11.613-=-GUARAMIRIM . Apte. Renato Piazera, Apdo.

Paulo Roberto Gneipel. ReI. Des. Osny Caetano > "Negaram
provimento. Unânime".

.
No. 11. 844 - XANXERÊ . Aptes. Ducélia de Fátima da

Silveira e outro. Apdos. Waldir Gauer e outro. ReL Des, Osny
Caetano· "Negaram provimento. Unânime".

No. 11.481 - FLORIANOPOLIS - Apte. Ema Romanos
Staudohar, Apda. Panificadora União Ltda. ReI. Des. Hélio
Mosimann - "Homologaram a desistência requerida. Unânime".

No. 11.585 . SÃO JOSf - Autos remetidos, Juízo de
Direito da Comarca. Aptes. ç Apdos. a Fazenda Pública e

Alberto Grüdtner, ReI. Des. Hélio Mosimann . "Reexaminando
a sentença, conhecerarp das apelações e negaram-lhes provi
mento. Unânime".

No. 11.938 - CHAPECO . Apte. Boavista Companhia de

Seguros de Vida e Acidentes. Apda. Sperandio S.A.. Comércio
de Veículos. ReI. Des. Hélio Mosimann . "Negaram provimen
to. Unaâíme",

APELAÇÃO ClVEL (MANDADO DE SEGURANÇA)
No. 1.251 . XAXIM . Autos remetidos, Juízo de Direito da

Comarca. Apte, Prefeitura.Municipal de Quilombo. Apdo.
Dirceu A. Lunardi. ReI. Des. Nelson Konrad . "Reexaminado a

sentença e conhecendo da apelação deram-lhe provimento, para
cassar a segurança concedida. Unânime".

DIRETORI� DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

_ DECISOES DA TERCEIRA CÂMARA CIVIL em 04.10.76.
(Sessão extraordinária)

APELAÇOES ClVEIS
No. 11.131 - CAMPOS NpVOS· Apte. Paulo Stedile. Apdo.

. Antonio Lins de Ventura. ReI. Des. Aristeu Schiefler .

"Negaram provimento. Unânime".
No. 11.013 - IT-;UAí. Autos remetidos, Juízo de Direito da

2a. VaI� da Comarca. Apte. o Estado deSanta Catarina. Apda.
Paule Simone Leger. ReL Des. Aristeu Schiefler . "Reexamí

nan� a se�tença de primeiro grau, confirmaram-na, negando
provimento a ambas as apelações. Unânime".

No. 1l.804 - ORLEANS· Autos remetidos, Juízo de Direito
da Comarca. Apte. Instituto Nacional de Previdência Social:
Apdo, José Florencio, Rei Des. Aristeu Achiefler . "Reexamj

nan�o a setença de primeiro grau, confirmaram-na, negando
provimento ao apelo do I.N.P.S .. Unânime".

APE�AÇÃO CtvEL (MANDADO DE SEGURANÇA)
No. 1.290 . MAFRA - Autos remetidos, Juízo de Direito

da Comarca. Reqte. Reinaldo Gargioní, Reqdos. Agentes
Fiscais Estaduais. ReI: Des. Thereza Tang . "Reexaminando a

sentença de primeiro grau, confirmaram-na, Unânime".

Zenon,..Yitor Bonnassis Filho
Diretor

coração da nova mora

da de Calil Simão.
O

Leda Leão - A Sra.
Leda Leão foi uma das

mulheres bonitas e ele

gantes que se destacou

na recepção do Clube

Curitibanos, quando
era comemorado o ca

samento de Maria de

Fátima e Gilson San
tos.

DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLlCAÇOES
DEClsOES DA SEGUNDA CÂMARA CRIMINAL em 30.09.76

HABEAS-CORPUS
No. 5.551 . FLORIANOPOLIS - Impte. Dra, Adma Nader.

Pacte. Hélio da Silva. ReI. Des. João de Borba - "Concederam
a ordem, sem prejuízo do prosseguimento do processo.
Unânime".

No. 5.545 . ARARANGUÁ . Impte. e Pacte. Juarez

Anacleto. Rei. Des. May Filho - "Denegaram a ordem.
Unânime".

No. 5.546 . JOINVILLE - Impte. Dr. Duílio Giuseppe
Melani. Pacte. Renato Carbo Cochoa. Rei. Des. Ivo SeU .

"Denegaram a ordem Unânime".

APELAÇÕES CRIMINAIS
No. 13.961 . PINHALZINHO . Apte. Izidoro dos Santos.

Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. João de Borba

"Negaram provimento. Unânime".
No. 13.963 . LAGES· Apte. a Justiça, por seu Promotor.

Apdos. João Ademir da Silva e Ezercino Francisco de Macedo.

ReI. Des. May Filho - "Deram' provimento ao recurso para

anular a decisão de primeiro grau. Unânime".
No. 13.691 - PORTO UNIÃO - Apte. Teodoro Urbano

Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Ivo SeU· "Deram

provimento ao recurso para absolver o ,apelante do crime

capitulado no art. 129, § Io., inciso I, do Código Penal e

decretaram a extinção da punibilidade pela prescrição da pena

aplicada . ao recorrente e mais Arlindo Prada, Nivaldo da

Silveira, Osni dos Santos Aques e Altino Alves da Silva, por
infração ao art. 13 7, parágrafo único do Código Penal.

Unânime". Vencido o Exmo. Sr. Des. Relator por entender

que os nomes dos beneficiados com a prescrição deveriam

permanecer inscritos no rol dos culpados.
No. 13.595 . DION(SIO CERQUEIRA - Apte. a Justiça, por

seu Promotor. Apdos. Lindolfo Barbosa e Derli Cardoso. Rei.

Des. João de Borba - "Negaram provimento. Unânime".
No. 13.985 . BLUMENAU . Apte. a Justiça, por seu

Promotor. Apda. Leontina Lourenço. ReI. Des. João de Borba
. "Negaram provimento. Unânime".

No. 13.745 . URUBICI - Apte. José Godinho. Apda. a

Justiça, por seu Promotor. ReL Des. Ivo SeU . "Deram

provimento ao recurso para diminuir a pena aplicada ao réu

�ara (1) um ano de reclusão e conceder-lhe o sursis.Unânime".

No. 13.921ANITA GARIBALDI . Apte, Domingos Vicente
Nicanor da Cruz. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des.
Ivo SeU· "Deram provimento parcial ao recurso para reduzir a

pena imposta para 1 (um) ano e 3 (três) meses de reclusão.
Unânime".

----'

No. 13.978 - CONCORDIA . Apte. Francisco Assis Sepp.
Apda. a Justiça, por seu Promotor.. Rei. Des. Ivo SeU -

"Negaram provimento. Unânime".

O

Encerrou-se, no centro

de convenções do Hol

liday Center, no Bal

neário de Canasvieiras,
o Seminário de Avalia

ção promovido pelo
Sistema Nacional de

Emprego de Santa Ca

tarina, que contou

com a participação de

assessores do Ministé
rio do Trabalho e de

coordenadores regio
nais e técnicos, de Bra

sília, Bahia, São Paulo,
Rio Grande do Sul e

Santa Catarina.

O

Professor Martins - O'
professor Waldir Fer

reira Martins, presiden
te do Conselho Regio
nal de Desportos, via

jou para o Rio de Ja

neiro, onde participará
do encontro dos presi
dentes de CRDs de to

do o País. A execução
do Plano Nacional de

Educação F ísica e Des

portos, a partir de 10.

de janeiro de 1977, é

um dos assuntos mais

importantes a ser deba

tido.

•

O

Chegando - Depois de

participar de um Con

gresso de Advogados
do Brasil, em São Pau

lo, chegou domingo a

nossa cidade o casal

Lauro Unhares.
O

Casal Fontana - O Se

cretário da Agricultura
e Sra. Victor Fontana,
receberam a visita do

Deputado Federal e

Sra. Pedro Cal in, que

chegaram domingo a

n assa cidade, proce
dente de São Paulo.

O

A elegante Sra. Cristi

na Bauer e sua linda fi

lha Cristiane, proce-
dentes do Rio de Ja

n e i ro desembarcaram

no aeroporto Hercílio
I

Luz, no último domin-

go.
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1 Foram exlraviados os documentos: Carteira Nacion I de Habilita

ção de Motorista, Identidade. Titulo de Eleitor e Reservista,

.I' pertencentes ao Sr, EURIDIO BASILÉIO DE SOUZA.
Itajal, 04 da.Outubro de 1976.

�w'__�----__-------------------- �

� .,;� GATiO AUTOM6vEIS
Brasflia Verde Hippe . 74

'

Brasília Ocre Marajó . . . . . 73�:�
Brasflia Bege Alabastro . . . • 7&

,
Variant Verde Folha . . . . . 73:

;,. Volks Vermelho Malaga 1.300 .OK

COMPRA, VENDA E TROCA DE' AUTOMOVEIS - CREDI·
TO lMEDIATO - RUA FRANCISCO TOLENTINO', 13 -

TE L: 22·2980

COELHÃO AUTOM OVEIS
Rua Francisco Tolenti no,

11 Fnnp 22-7180.

CHEVETTE LUXO· AZUL .

OPALA CUPE LUXO· VERDE METÁLICO
CORCEL CUPE LUXO· VERDE METÁLICO
VOLKS 1300· BRANCO LOTUS
VOLKS 1300- BEGE CLARO.
VOLKS 1300 - AZUL .....
VARIANT - BRANCO LOTUS

· ,.1975
.1974
.1974
.1974
.1972'
.1971
.1970

CHEVROLETOPALA COUPt VÁ'RIAS CORES, .

CHEVROLET CARAVAN ...
CHEVETTE VÁRIAS,CORES .

CHEVETTE PAIS TROPICAL
CHEVETTE "GP" ...
DODGE 1000 POLARA
OPALA
OPALA
CHEVETTE ..

CORCEL LUXO
CORCEL "LDO"
CORCEL "GT" .

CHEVROLET MALIBU
AVENIDA HERC(LlO LUZ ESa. RUA:

.BALDI 119 FONES 42-0192 22-1392

. . 1976
· .1976
" .1976
· .1976
,

.1976.

.1976

. 1975

.1973
.' .1974

.1976

.1975
,1974 I

.1968
ANITA GARI-

(��� -'�': 'RE:( R A /VlA (�l
COIII(�CIAL fH:IR',. MAR IIflCUlOS f rEPR!\E�T"ÇOfS. LIDA

Av. Rubens de Arruda Ramos, (Beira Mar Norte), 210 "

, �

r ' FONE - 22 -.5757
Variant Branca Polar . . . ,0.K.

.1972

.1973,
,1974'
.1974
,1974,
· 1975
,1975
. 1974
.1972'
. 1976'
.1972,
.1973.
.1973

.

Variant Branca Lotus

.Volkswaqen Branco Polar .' ..

",Volkswagen Branco Polar
'Ford Maverick Branco Lotus
Belina Amarela .

Corcel Branco Lotus 4 Portas
Corcel Amarelo L.D.O •...
Corcel Luxo Amarelo

. Corcel Luxo Vermelho C/preto
Chevette Vermelho .

Opala Luxo Arrjsrelo 4 marchas
Rural Willys Vermelha C/branca
Dodge I?art Turquesa Aqua!ius

ADILSON AUTOMOVEIS,
F!UÃ� ANTONO LUZ> fONE 2:2-'.?�i9

C;'.)MPRA � VENDE' - TROCA I

"

CHÉVETTE SUPER LUXO BRANCO ,.'

CHEVETTE PAIS TROPICAL AZUL CLÁSSICO
CHARGER R/T BRONZE BRILHANTE
CORCEL GT VERMELHO .

-VARIANT AMARELA .

. FUSCA 1500 AMARELO MONZA
BELlNA VERDE .

FUSCA 1300 BEGE .

DODGE DART 4 PORTAS B.RANCO
.

COM TETO PRET01970

· .OK
, .OK
.1974
,1972
· 1972
.1972
. 1970
, 1970

CRÉDITO IMEDIATO
,MESES

FINANCIAMENTO ATÉ 24

. -&.. ....,._:.;. '".. .- _I

OPTO. DE VENDA DE VEICULOS USADOS

CORCEL SEDAN STANDART
CORCEL CUPÊ LUXO
CORCEL CUPÊ LUXO ....

MAVERICK CUPÊ SUPER LUXO
DODGINHO 1800 CUPÊ .....

A ZEBRA DA SEMANA
KOMBI STANDART .

1975
1974

197�
1974
1974,
19691

EM ATÉ 60 MESES NOSSO
PLANO DE FINANCIAMENTO

,DIPRONAL, paga melhor pelo seu ve(culo.

Rua ,Felipe Schmidt, 60
.

'Fone���22�3321 e 22-2197
'.

Rua Gaspar, Outra 90
Estreito ;- Fpolis
Fone: 44-0522

KOMBI - BEGE ALABASTRO � . 1916
BRASILlA - MARROM SAVANA 1976
PASSAT - AZUL CAiÇARA . . . . 1975
BRAS(LlA - LARANJA OUTONO . 1975
VARIANT - VERIVIELHO IBÉRICO 1975
1600'- VERDE MISTICO 1975,
1300 L - AMARELO IMPERIAL 1975'
PASSAT - BRANCO LOTUS . • 1974.
1300 - BEGE ALABASTRO . . 1974
OPALA - CARAMELO METAL 1974
1500 - AMARELO MANGA 1973
OPALA - LARANJA • . • . . 1973.

. j
1500 - AZUL DIAMANTE . . 1971

!

TL - VERMELHO MONTANA 1971 ICarro usado com a garantia de Amauri Peças e Velculos !

Ltda, Revendedor autorizado VW.
Rua Gal. GASPAR DUTRA, 90 - ESTRESTO - Florianóc

polis - SC - FONE: 44-0522. PABX.

- -\

IMOBILIÁRIA NOSSA SENHORA DE FÁTIMA LTDA.

Rua Fernando Machado No. 35

CRECI No. 116 - Telefone 22-4837
IMÓVEIS PARA VENDER':: PALACETE - FINISSIMO -

Rua Nereu Ramos - c/350m2 de área construfda e o terreno

c/880 m2, sendo 22mx40m - Cr$ 2.000.000,00 (ótimo am

biente e localização centrai).
CASAS P/ALUGAR PRÓPRIA P/REPARTiÇÃO PÚBLICA
- R. Fernando Machado esq. Av. Hercflio Luz - c/400m2 -

área constru (da. '

Rua Emftio BhJm - c/270m2 área construfda,

VENDE-SE HONDA 360/75
Tratar: fone 22-3915.

VENDE-SE MAQUINA OVERLOK
Em perfeito funcionamento. Preço: Cr$ 5.000,00 â
vista. Ver e tratar: rua do lano, 140 - Barreiros.

APARTAMENTO. NOVO - CENTRO
VENDE-SE

Fino apartamento com linda vista panorâmica, desocupado,
situado no EDIFICIO PEDRO I, contendo: sala, dormitório,
cozinha, bánheiro e área de serviço. Carpet. Cr$ 250.000,00,
sendo uma entrada de Cr$ 60.000,00 e Cr$ 190.000,00 fi

nanciados com prestação mensal de Cr$ 2.488,37. ALMEI-
DA IMÓVEIS - Ediffcio Vise. de Ouro Preto, Conj. 19 -

CRECI 121 - XI Região - Fone 22-6293 .

VENDE-SE LANCHA
Com 55 HP, casco de fibra, modelo Iguaçu. 'Tratar
com o Sr. Marinhd, na Veleiros da Ilha ou pelo
.fone: 22-5563.

APARTAMENTO-CANASVIEIRAS
Vende-se apto. c/dois quartos, living, sala, varanda, cozinha,
banheiro completo, dep. empregada e garagem. Ótimo local,
junto à praia.
Tratar c/Predisul. Fone 22-1824

TERRENO EXCEPCIONAL

Tratar: à tarde fone 22-7366 - ramal 712, pela
manhã Ed_ Des. Medeiros Filho, apto. 902.

APARTAMENTO CENTRAL
ALUGA-SE

Temos ótimo apto. à rua Nereu Ramos, excelente localiza

ção c/três quartos, living, demais dependências .

Tratar c/Predisul - Fone 22-1824

(Entre Canasvieiras e Ingleses)
Vende-se, a ótimo preço, um terreno plano de 12.400 m2,
com duas frentes (para o asfalto e a estrada velha), a dois
minutos do trevo Canasvieiras-Ingleses. Tratar pelo fone
33-0354.TELEFONE n44" VENDO

TELEFONE
Vende-se telefone prefixo "33" - comercial. Tratar:

pelo telefone 33-0072.

Vendo 1 casa de alvenaria super luxuosa, toda acarpetada,
com as seguintes acomodações: 1 suite, 3 quartos, banheiro
social, sala de TV, living, copa-cozinha, jardim inverno, saca
da, 2 garagens, churrasqueira, lavanderia, dependência de em

pregada.
Área construída: 362m2, área de terreno: 435m2.
Preço: 2.300,00 o metro quadrado. Tratar com o Sr. Sérgio à

Rua Des. Pedro Silva, 134 - Coqueiros - Florianópolis -

Creci 551 - fone 44-1281.

"BARBADA"

TELEFONE RESIDENCIAL
Temos para venda dois, linhà "22". Tratar pelo fone
22-1824. Predisul

ESTREITO

ESTREITO

Vendo 1 área de terra situada no Estreito com 2.6oom2,
sendo um ótimo local para construir depósito, prédio, etc.

Tratar com o Sr. Sérgio à Rua Des. Pedro Silva, 134 - Coquei:
ros - Florianópolis - Creci 551 - fone: 44-1281 .

COMPRAMOS
Ações, obrigações, Telesc, Eletrobrás e outras Cias. Consul
te-nos: FOnes 22-8770 e. 22-9768 - Centro Comercial ARS,
Conjunto 410.

Vendo 1 casa de alvenaria, tipo luxo, toda acarpetada, 2 quar
tos, suite, banheiro social, living, copa-cozinha, 2 garagens,
churrasqueira, .lavanderia e dependência de empregada.
Área construfda: 260m2, área de terreno: 435m2.
Preço: Cr$ 2.300,00 o metro quadrado. Tratar com o Sr.

Sérgio à Rua Des. Pedro Silva, 134 - Coqueiros Florianópolis
-CRECI551-fone44-1281 .

VENDE-SE

!

LIMPEZA DE· FOSSA E
DESINTUPIMENTO EM GERAL

Tratar rua Capitão Augusto Vidal, 3257 ou pelo fone 42-345'
- Palhoça.

CASA NOVA - TRINDADE
VENDE-SE

Linda casa de alvenaria, a ser entregue em 15 dias, conten- .

do: living, escritório, 1 suite, lavabo, banheiro social, copa-co
zinha, lavanderia, dependência de empregada e garagem para
3 carros. Carpet e aquecimento central. Cr$ 1.100.000,00,
podendo ser financiada. Negócio urgente. Almeida Imóveis
Creci 121 XI Região - Fone 22-6293

Uma área com 5.000,00m2, frente para rua Getúlio

Vargas - São José. Tratar: fone 44-2131 ou 22-8638.

PARQUE INFANTIL
é com

Orlindo Espíndola Representações
Rua Des. Urbano Salles no. 5 - Florianópolis - Fone 22-0786

\ lUI:...._

- CASAS -

VENDE-SE

AUTO VIAÇAO 1MPERATRIZ LTDA.

Viagens' para Fóz do Iguaçu todâs as sextas-feiras.
Reserva pelo fone 22-5860

J casas em construção, 210, .300 e 480 mil cruzeiros com

fi nanciamento.

Informações TEL - 44-1430 ou Av. Castro Alves, 7

A R E IA
AREIA LAVADA MÉDIA E FIN'A

Especial para reboco
E.straria Tres R!iC,hos -' BIGUACU se

Dr. GUILLERMO GODOV
Da Universidade de Buenos Aires

Especialista em Geriatria e Gerentologia. Tratamento'
preventivo da Arteriosclerose e doenças da velhice. Clfnica
Geral. Atende pelo MEDSAN, CELESC, SASSE, DNOS.
Consultório: Rua São 'José, 215 - Estreito.

Telefone: 44-0393 - Atende com hora marcada.

CASA PARA ALUGAR

SECRETARIA

DRA. ,MOEMA' DESJARDINS
Ginecologista e Obstetra

Consultas das 15 às 19 horas, no Ediflcio CEISA, rua
Jerônimo Coelho, 14, esquina Felipe Schmidt, 80.

andar, conjuntos 801 e 802 - Fone 22-0471. (Resi
dência - fones 22-2018 e 22-5481) - Florianópolis.

Localiza a à rua Frei Caneca, no. 56, defronte à praça
Celso Ramos, com doze peças, amplo jardim, quintei, vista
para a Baía Norte. Tratar pelo fone 22-4534.

Precisa-se com experiência, datilografia, redação co

merciai, arquivo. Tratar: Ed. Dias Velho - Felipe
Schmidt, 27 - sala 101, no horário comercial .

COMUNICADO
OMETRAM - Transportes e Serviços S/A
Mudanças locais e para qualquer parte do país
- comunica que está atendendo em seu novo

endereço à Rua VIDAL RAMOS no. 43 -

Fone 22-0482.

ALUGA-SE CENTRO
Casa para residência óu escritório, sita à rua Araújo
Figueiredo no. 23. Tratar pelo fone 22-6418.

.

PEDREIROS - PRECISA-SE

MARILAN INDÚSTRIA E

COMÉRCIO DE

PRODUTOS ALIMENTíCIOS LTDA.

COMUNICA
A todos seus clientes que o Sr. DEMAR V\lIETHOSFT, porta
dor da Carteira de Representante Comercial Autônomo no.

5390, residente em Btumenau - SC, deixou de pertencer ao
.

quadro de representantes de nossa organização do dia

03/Setembro/1976, não estando credenciado a efetuar vendas
e nem recebimento em nome da nossa organização.

ADIRETORIA

LANCHONETE E RESTAURANTE
VENDE-SE

O melhor ponto do Estreito. Ótimo movimento. Ver
e tratar: rua Cei. Pedro Demoro, 1481.

Para trabalhar em São Bento do Sul e Criciúma. Alojamento
próprio. Paga-se bem. Tratar: rua Leoberto Leal - próximo ao

Trevo de Barreiros, com o Sr. Anselmo ou Tonico.

ORAÇÃO ÁO DIVINO ESP(RITO SANTO
Espirita Santo, você que me esclarece tudo, que me ilumina to

dos os caminhos para que eu atinja o meu ideal. Voce que me dá o

dom divino de perdoar 'eesquecer o mal que me fazem e que em

todos os instantes de minha vida estás comigo, eu quero neste curto

diálogo agradecer-lhe por tudo' e confirmar mais uma vez, que eu

nunca.quero me separar de você; por maior que seja a ilusão mate

rial" não será o mlnimo da vontade que sinto de um dia estar com

você e .todos os meus irmãos na glória Perpétua.
Obs:, Fazer esta oração 3 dias séguidos, sem fazer o pedido, (Den

tro de três dias será 'alcançada a graça por mais diflcil que seja).
Pubficar assim que receber a graça. A:R.

DOCUMENTOS EXTqAVIADOS

Temos para,alugar excelentes lojas em pleno' centro comer

ciai. Ótimos pontos também no Estreito e Coqueiros.
Tratar c/Predisul. Fone 22-1824

Precisa
.0.

LOJAS CENTRAIS

TERRENO - JARDIM ITAGUAÇU
Vende-se excelente terreno de esquina, c/área de 500 m2,
no Jardim Itaguaçu. Belfssirna área.
Tratar c/Predisul. Fone 22-1824

TABA SIA - Empreendimentos ,-

Serventes e Pedreiros
Paga ótimo salário mais produção, temos alojamento
no Canteiro da obra .

Tratar Rua Projetada, s/n Jardim Atlantico - Fundos
Fundição Sapé - Estreito.

VENDE-SE
Terreno com 8.900 m2 de frente para a BR-l0l à 200mdo
trevo de acesso a Campinas.
Informações TEL - 22-4060 e 44-1430 ou Av. Castro Alves,
07.

"SECRETARIA EXECUTIVA"

"BA�BADA"
Vende 1 área de terra situada próxima à Rua Santos Saraiva,

.

com 3.150m2, em rua calçada sendo um ótimo local para
construir depósito ou prédio. Preço: Cr$ 250,00 o metro
quadrado. Tratar com o Sr. Sérgio à Rua Des. Pedro Silva,
134 - Coqueiros - Florianópolis - Creci 551 - Fone: 44-1281.

NECESSITAMOS DE UMA MAIOR, COM PRÁTICA
D E ESCRITÓRIO, COM REDAÇÃO PRÓPRIA,
ETC. ÓTIMO AMBIENTE DE TRABALHO.
Eríd. Ediflcio Dias Velho" 1 o. andar - conj. 114 Flo

rianópolis - horário comercial.
r: j

�

"

PETITIPETIT-INDÚSTRIA
COM ÉR_ç_10,_E' )!EPj�ESE,NJA,Ç�O LTOA

P�ODUTOS QUíMICOS
Necessita de Vendedores Profissionais para cobrir seu

quadro de vendas.
EXIGIMOS:

condução própria e disponibilidade para viajar.
Entrevista com o Sr. Luiz até o dia 8/10/76 - fone:

44-1602 - Barreiros, Rua Santo Antônio, 32 - São
José.

PESSOAS

DE AMBOS OS SEXOS
Firma recentemente instalada nesta Capital, ope

rando em todo o território nacional, está admitindo
para trabalharem nesta Cidade e interior do Estado,
pessoas de ambos os sexos, maiores de 18 anos, com

possibilidade de rendimentos acima de Cr$ 8.000,00
mensais. Os interessados deverão comparecer à Rua
Saldanha Marinho no. 24 - Centro - no horário co

merciai, munidos de documentos de praxe:

WAGNER'

'\ \

LUBRIFICÂNTES LTDA.

'/
Distribuidor atacadista da Petrobrás - Shell - Castrol . Texa�oj,
- Valvoline· 1V10torcraft - 'Mohiloil. "te. I

Toda a linha de lubrificantes e graxas, industriais e autornoti
vos.

Consulte nossos preços.
Rua Marechal Hermes, 145 - L'àdo Antigo C.Ramos - Fone
44-0644.
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Um hábito que há muito tempo deixou de ser cultivado: frequentar com assiduidade as instalações dos diretórios. Invariavelmente as salas estão semi-vazias.

Os diretórios acadêmicos
das Universidades sobrevivem
durante um ano basicamente

só com a verba que lhes é con
ferida pela reitoria que é resul
tante das taxas de matrículas

pagas por estudantes calouros
. e veteranos e atribuídas na

proporção igual dos alunos
vinculados a seus centros de
.enslno. A falta de recursos fi

nanceiros não é porém o único
entrave às suas atividades, re
clamando os presidentes tam

bém da "falta de gente para
auxiliar nos trabalhos".

PERíODO BRANCO
Desde a posse em fins de

julho até estes dias, poucos di
retórios podem demonstrar

. um catálogo eficiente de ativi
dades e promoções feitas. A

presidente do diretório do
Centro de Educação - Daced
- Doroti Martins, diz que este
foi um período para entrosa

mento e que daqui em diante
virão as promoções.

Em seu diretório, basica
mente parece que o entrosa

mento primeiro teve que ser

com as inúmeras goteiras que

atingem. as diversas depen
dências de sua sede, mancha
ram o carpet verde e em dias
de chuva impediam até qual
quer possibilidade de reunião
de estudantes. As providên
cias por parte das autoridades
do Campus estão sendo ainda

esperadas, assim como deve a

Sub-Reitoria de Assistência e

Orientação ao Estudante ainda

decidir quanto do bolo do 'di
nheiro dasmatrículas compete
ao Daced depois do conflito

que ocorreu a respeito com o

Diretório do Centro deEstudos
Básicos - Daceb. Dorotí Mar
tins diz que para as necessida
des atuais "estamos retirando
adiantado por conta daquilo
que ainda esperamos rece

ber".

o Diretório Acadêmico do
Centro Tecnológico _:_ Dactec
-tem Cr$ 25.799,90 como seu

orçamento para a gestão 76/77
e que é o menor de todos os

diretórios da Ufsc porque o

Centro Tecnológico reúne o
.

menor número de alunos entre
todos os Centros. É o fixo com

que pode contar, embora
ainda tenha uma boate mas

que regularmente é ocupada
por promoções das turnas de

formandos que nada precisam
descontar. Quando aluga as

dependências para empreen
dimentos de pessoas externas

a Universidade ganha
Cr$ 400,00 por noite. O lucro

da cooperativa que vende ma

terial escolar e apostilas, se

gundo o vice-presidente de,
cultura, JoséWaltrick Júnior, é
mínimo, porque quase tudo é
vendido por preço de. custo.
REFORMA DE CURRíCULOS
Vista como uma necessi

dade imperiosa, a reforma dos
currículos é no momento 'a
principal preocupação ativa
dos estudantes neste trabalho

que já começa a ser feito pelos

professores no.Departamento
de Ensino. O Daced organizará
comissões de alunos de cada
curso e que formarão uma as

sembléia para estudar e orga
nizar os atuais cursos de licen
ciatura a nível de bacharelado

ou, pelo menos, permitir a

coexistência destas duas op
ções..
Doroti Martins acredita nas

possibilidades desta mu

dança: "vamos estudar o nível
do ensino e o mercado de tra
balho para provar a nossa in

tenção. Já temos diversos par
tidários entre professores e o

próprio Conselho Federal de

Educação está demonstrando
.uma certa abertura neste as-

sunto".
O Dactec quer somente uma

reforma nos currículos e parti
cipará através de um Conselho
de Classes que será formado

por dois alunos de cada classe
. dos cursos de Engenharia Me

cânica, Elétrica e Civil. "Atra
vés dos alunos que são a re

presentação junto aos Depar
tamentos faremos as reivindi

cações e pelo caminho inverso

queremos obter as respostas",
diz José Waltrick Júnior.

PROMOÇÕES SEM DATA

As plataformas de atuação
das diretorias executivas dos

diretórios, badaladas antes
das eleições, prometiam a luta

pelos 'currícu los melhorados e

pelo interesse e participação
de alunos nos assuntos da uni
versidade. O Dactec lançou o

seu jornal "O Pingente", men-

ALFRED BIERMANN

MARIA APARECIDA BIERMANN

r--- �----�I AROUITETOS 1
__--_

l AVENIDA OTHON GAMA D'ECA, N'153, CONJUNTO 41, EDIFICIO FLEMING, FONE 22·81·69
IAB· CREA N' 25.337 • 25.338 FLORIANOPÓLIS .

�"fr ..."" •• ,
._ ..

Voltado ao crescimento da Grande Florianópolis, TOMAZ comu

nica a abertura de sua loja especializada em MOVEIS COLONIAIS e

CONJUNTOS ESTOFADOS, onde você encontra salas de jantar,
.

dormitórios, peças avulsas em verniz e em OSSQ, vários tipos e

modelos de conjuntos estofados para o seu bom gosto.

TOMAZ M6vÉIS LIDA
FAÇA-NOS UMA VISITA
Rua: Deodoro, 28 - fone: 22-8859 - Fpolis - sc

A ASSOCIAÇÃO DE CREDITO E ASSISTENCIA RURAL DO
PARANÃ - ACARPA, ESTÃ CONTRATANDO ENGENHEIROS
AGRONOMOS COM EXPERIENCIA PARA DESENVOLV1MENTO
DE 'PROGRAMAS .ESPECIAIS:
1,'- SUPERVISOR _DE PRODUÇÃO DE SEMENTES.
2_- CONSERVAÇAO DE SOLOS. .

3 - CAFe, ALGODÃO, SOJA.
SALÃRIO DE ACORDO COM CAPACIDADE E EXPERIt:NCIA

COMPROVADAS.
FAIXAS ENTRE CR$ 7.210,00 a 9.430,00
INSCRiÇÕES E CONCURSO ATÉ DIA 11/10/76.
ADMISSÃO IMEDIATA.

OS CANDIDATOS DEVERÃO SE APRESENTAR NO DEPARTA
M�NTO DE RECU�SOS HUMANOS, SITO À RUA DOS FUNCIO
NARIOS, 1.558 - CURITIBA - MUNIDOS DE CARTEIRA DE
IDENTIDADE E UMA FOTOGRAFIA 3x4. MAIORES INFORMA
ÇOESPELO FONE: 0412-52-1011.

sal, mas que já falhou em se

tembro voltando a ser publi
cado em outubro. Está aberto

a participação de todos os alu
nos porque foi criado para
"quebrar a apatia daqui em

termos culturais, podendo
dele participar professores e

alunos".

FALTA A POSSE
NA EDUCAÇÃO
A nova diretoria do Diretório

Acadêmico da Faculdade de

Educação da Udesc está eleita
há mais de dois meses mas

ainda não houve a transferên
cia de cargo. Seu presidente,
Luiz Ekke Moukarzel, não sabe

.

nem qual será o orçamento
para sua gestão - "acho que
mais ou menos unsCr$ 15 mil"
- e que tal como os diretórios
da Ufsc também provém do re-

.

sultado das matrículas.
Planos existem muitos, os

quais as 16 pessoas do diretó
rio pretendem realizar. con

tando com a plena cooperação
dos 700 alunos da Faculdade.
"Mas o pessoal é apático e

para eles seria melhor se até
nem tivesse aula", como diz

Luiz,. Porém esperanças exis-
A formação de um grupo de tem para formar uma equipe

teatro é outra das lutas do de esportes - a prática de es

Daced para que haja participa- portes foi incluida este se

ção dos alunos. "Porque é mestre ·no currículo da Udesc

preciso promover-se um tra- - já existindo local e horário
balho concreto para que ele se disponível na praça de espor
conscientize e participe" .

.tes da Escola Superior de Edu-

como afirma Doroti Martins. cação Física, em Coqueiros.

Mas as preocupações de mo

mento estão mais para o lado
sério "só que temos proble
mas para marcar palestras
porqueo auditório da Reitoria
vive sempre ocupado e outros

também,", dizWaltrick. Já está
convidada no entanto a pro
fessora Vânia Santana, da

Fundação Getúlio Vargas, que
irá tratar sobre "pesquisas e

tecnologia nos países do ter
ceiro mundo e no Brasil" e

Muniz Bandeira para falar
sobre "Dependência Tecnoló

gica".

tros, por preço de custo.

Para a sala que menos sofre
com as goteiras, foi transferido
na semana passada o setor de

administração. Para os traba

lhos mais burocráticos exis
tem 8 bolsistas - alunos que
recebem bolsa de trabalho - e

que ganham cerca de

Cr$ 400,00. Começando um

período mais eficiente de ati

vidades, o Daced irá promover
este mês uma Coletiva de Ar-

Também de lançar-se um

livro de poesias e contos de au
toria dos alunos, no próximo
ano; organizar um curso de fo

tografia; uma vernissage dos
trabalhos das turmas de' Edu

cação Artística; formação de

um grupo teatral e instalação
de uma cooperativa de mate

rial escolar.
Atualmente só funciona o

jornal Mural e o jornal mensal
publicado anteriormente co

meçará novamente a ser pu
blicado, mas provavelmente
com outrb nome. Problemas
com currículos. segundo Luiz,
não existem na Faculdade de

Educação. "o que precisamos
é de mais' cursos de extensão

univeristária e por isto vamos

começar um levantamento dos
cursos de preferência dos es

tudantes. "Enfatizando que
existe muita colaboração por
parte da Reitoria da Udesc, ele
inclui como atividade atual do
diretório a participação na

promoção do 10 Concurso de

Peças Teatrais da Udesc e cujo
resultado será divulgado no

dia 25 de novembro.

Regularmente é renovado

também o Jornal Mural e agora
será criada uma sala de leitura,
porque com a mudança da Bi

blioteca do Centro Tecnoló- tes; é co-promotor do En

contro Estadual de Filosofia

que será realizado no dia 9 e da

Jornada Educacional de 25 a

30 de outubro; promove nos

dias 15 e 16 a apresentação do

Teatro Popular da Paraíba no

teatro de arena, do Centro de

Educação.

A locali,;at;ãoo alJartamento

gico para a Biblioteca Central,
os estudantes não seguiram o

mesmo caminho, e nas horas

vagas não se ocuparam mais

com a leitura. O Dactec tem

uma biblioteca com cerca de
300 volumes que é dedicada

principalmente a literatura. as
suntos de ciências sociais e

políticas, além de possuir as-

_sinaturas de diversos jornais
diários e semanais. Para o lazer
sobra uma sala de xadrez com

5 meses mas que não é muito

frequentada, segundo Wal

trick, e uma mesa de sinuca.

TEATRO NA ARENA

O Daced não tem mais nada
dos seus jogos de tênis. de
mesa e de pacau por causa das

goteiras. Sobra a sala de som

só para curttr música através
de equipamento de som adqui
rido' em 75, a biblioteca que
tem poucos livros didáticos,
mais de teatro e política adqui
ridos em São Paulo e jornais, e
uma cooperativa criada agora
que vende material escolar e

até grampeadores. capas e ou-

Mensalmente você paga aluguel. No final

do ano, soma o total e vê que nâo adqui
riu nada, Mas a partir de agora, todo esse

dinheiro pode ser utilizado na compra de

seu apartamento. Com uma pequena en

trada de Cr$ 35.000,00 - que pode ser

financiada, e prestações mensais de Cr $

3.560,00 você se muda hoje mesmo para
o seu apartamento.
Aplicar o dinheiro que você paga de alu

guel na compra de um imóvel, é o melhor
investimento que você pode fazer na sua

vida. Além de garantir a segurança de sua

família.

,e
O apartamento do Condomínio "Christia-

ne Village" é composto por living, 3 dor

mitórios, banheiro a cores até o teto,

equipado com aparelhos de qualidade.
Cozinha azulejada a cores até o teto. Área
de serviço e dependências completas de

empregada. Garagem opcional.
O acabamento é perfeito: paredes em tin

ta plástica, áreas sociais em sinteco, aber
turas em madeira de lei e outros detalhes.

Procure a Contacto ou o plantão perma
nente no local, para conhecer de perto
seu futuro lar.

Aplique tlqui seu tlluguel.

.. � I 'u

Â eco.w.,lia

O Condomínio "Christiane Village" está

localizado na Trindade, um dos bairros

que mais se desenvolve em Florianópolis,
com a comodidade de estar a 12 minutos

do centro e a 3 do campus universitário,

Um local com todas as vantagens que vo

cê espera de um bom bairro.

Além da vizinhança e da tranquilidade, o

Condornírnio "Christiane Village" tem

acesso privativo para os proprietários e

calçamento a lajotas.
•

,00
CONDOMll\TIO.
CHRISTIANNE

VILLAGE
Vendas:

Praça Pereira Oliveira Ed. Visco de Ouro Preto

Sobrelojas 16,17 e 18 Sede prôpria- Fone 22-3958

Cr$

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o EST� - 06 de outubro �e 1976 - Página 16

Reclassificação daUfsc:aprovado.
o plano reajustará os salários de aproximadamente mil funcionários. Os professores terão que aguardar.

Cenas da rotina olérie de uma pequena comunidade composta de 500 pessoas no extremo norte da Ilha.

Ponta das Canas, como nos ve hos tempos.
Todas as manhãs dezenas

de embarcações, entre elas a

Maria de Fátima e Vence

dora, invadem o mar à pro
cura de peixe. Enquanto isso,
as mulheres dos pescadores,
como a viúva Guilhermina
Cabral (49 <!flos), fazem o

trabalho caseiro rapida
mente e em seguida reini
ciam a tarefa diária de tecer
renda. Reina entre as casas

pobres de Ponta das Canas, a
36 quilômetros de Florianó
polis, o mais absoluto silên
cio. Só os argentinos, os

mais frequentes veranistas
do lugar, interrompem este

silêncio, da mesma forma

que os sinos da capela do
local que chamam os mora

dores para assisti!" as únicas

duas missas de cada mês,
quando o padre chega à
praia.

É calma a vida em Ponta
das Canas. Lá, de frente para
Canasvieiras, moram mais de
500 pessoas e se há bailes,
eles não ultrapassam a três
por ano. A televisão é o pas
satempo preferido. E é assis
tida a partir das primeiras
horas da noite quando o ôni
bus das 18h30min prove
niente de Florianópolis des

carrega os últimos passagei
ros - a maioria trabalhadores.

Poucas diferenças há entre
a Ponta das Canas de há 10'
anos e a de hoje. A rendeira
Guilhermina Cabral (três fi
lhos) que trabalha como a

maioria das - mulheres do

local para a Associação das
Rendeiras da Ilha (Assori)
lembra que antigamente se

fazia renda com luz de que
rosene. A renda chegava a

ficar com cheiro de fumaça".

Hoje, o advento da eletrici
dade no lugar não eliminou

algums deficiências. Ne
nhuma rua, por exemplo, é
calçada, não há ônibus à
noite além das 18h30m que
chega de Florianópolis.
"Quem fica doente aqui", diz
Guilhermina, "tem que ficar
até o outro dia de manhã para
ir ao INPS em Florianópolis".
Caso contrário a família será
obrigada a alugar uma Kombi
até Cachoeira do Bom Jesus
(Cr$ 30,00) onde há um hos
pital ou até Florianópolis

(Cr$ 120,00) no plantão do
Instituto de Previdência.
A partir das 18h30m, horá

rio de partida do último ôni
bus para Ponta das Canas, no
centro de Florianópolis, a

praia fica mais calma ainda.
"Quantos deixaram de estu
dar à noite por falta de con

dução", observa a profes
sora Osvaldina Santos, 45
anos, uma das quatro profes
soras do grupo escolar do lo
cai, e uma das moradoras

permanentes de Ponta das
Canas. Em seguida, lembra

que a situação melhorou nos

últimos anos, pois "há 10
anos só havia ônibus para cá
uma vez por semana".

MUITOS ALUNOS
Em compensação, o Grupo

Escolar construído em 1971
tem 131 alunos entre os sete

e os 14 anos. São em 80 por
cento dos casos, filhos de.

pescadores e rendeiras e

quando querem passar para
o 2° Grau, vão para Canas
vieiras.
Muitos, em Ponta das

Canas falam em mudanças.
Afirmam, como Guilhermina,
que "de uns tempos para cá o
lugar ficou mais bonito" e

mais modernizado. Na ver

dade, somente há três anos

os postes receberam ilumi

nação, os moradores costu
mam plantar e moer café nas

casas para enfrentar o au

mento do custo de vida, o

peixe é o alimento de todos
os dias e comem carne de

gado e galinha só nos fins de
semana.

Dificilmente há histórias de
assaltos e roubos tanto é
verdade que Guilhermina
conta, alarmada, que "estes
dias uns ladrões invadiram a

casa de uns argentinos, lá na

Lagoinha (a cerca de um qui
lômetro de Ponta das Canas)
e levaram duas garrafas de

oxigênio e um relógio de
pressão". Aos poucos os mo
radores vã6 se preparando
para cenas como estas, por
que se a praia é um lugar que
atrai pessoas pela sua tran

quilidade, também é verdade
que "agora muitas 'estradas
chegam até aqui e este ano

muita gente estranha vai

chegar", profetiza a rendeira.

Na pesca, as mesmas dificuldades
'Devido ao alto custo da ga

solina, os pescadores da Ilha
deixaram de se utilizar da
tradicional mistura de gaso
lina corn óleo diesel para
acionar o motor do barco de

pesca e agora só usam o óleo
diesel. A troca lhes foi favo
rável em tudo, afirmam, mas
ao final lembram que por isto
tiveram que trocara motorda

embarcação - que custava

Cr$ 3 mil por um tipo novo

que custa atualmente Cr$ 10
mil.

VALE POR DEZ
A opção por um só com

bustível só pode ser feita re

centemente quando diversas
firmas lançaram um novo

tipo de motor acionável ape
nas a óleo diesel. Apesar do
preço do novo investimento,
os donos de barcos grandes
não titubearam em adquiri-lo

Novacal"panha contral"eningile

porque, como diz Aldo Honó
rio Santos, dono de um barco
em Ponta das Canas, um litro
de óleo vale por 10 de gaso
lina e custa mais barato".

Assim, enquanto a mistura
de óleo com gasolina saía a

Cr$ 5,50 o litro o óleo custa

Cr$ 2,06 o litro. A potência do
motor continua a mesma e

enquanto um tambor de 200
litros dura até 2 meses, o de

gasolina servia para às vezes
menos de um mês. O tambor
de óleo com 200 litros custa

Cr$ 412,00 e é adquirido no

centro da cidade.

Mas usando óleo ou gaso
lina a conversa do pescador
fala do mesmo drama, "a
pesca tá ruim. Lançamos
esta noite 1.200 braças de
rede que dá para 600 quilos
de peixe, e só trouxemos 40 .

quilos de corvina. Eu acho

que a gente devia mudar para
a lavoura", diz Graciliano
Santos. Mas com isto não
concordam os demais: "a

gente não ia saber plantar na
lavoura e ainda enquanto na

pesca o resultado do tra
balho vem logo, na agricul
tura demora um tempo",
dizem alguns em volta.
Milton Alexandr.ino de Oli

veira explica então que "o
que precisa é preço tabelado
para o peixe, assim como a

Sunab tabela para outras
coisas". Não fala dos inter
mediários que exigem um

baixo preço para compra
mas "quando a gente chega
no Mercado e eles já têm
muito peixe, então eles com

pram o nosso só por preço
bem mais baixo e nós ainda

gastamos gasolinado carro e

tudo".
Um jeito de conseguir mais

dinheiro segundo ele tam
bém seria "trabalhar em

barco nas costas do Rio
Grande do Sul", Quatro a

cinco homens do lugar estão
, neste trabalho agora, em

pregados pela s empresas de
pesca Pioneira da Costa, So
pesca e outras. É quando
então aparecem vagas nas

tripulações dos pequenos

barcos "e gente sempre tem
aos montes para .pegar o I.u
gar". O pescador ganha pela
produção total do mês, se

gundo a divisão feita pelo
dono do barco. Pode-se ga
nhar em um mês até Cr$ 30
mil e outros só Cr$ 7 mil com
a venda, "mas nisto mais que
a metade vai para pagar a ga
solina ou o óleo" e o que
sobra é dividido "em até 60

partes", ou 60 pessoas que
trabalham para o mesmo

dono.
PEIXE PEQUENO
A safra da corvina vai até

novembro entremeada pelo
aparecimento das espécies
trombeta e sardinha, mas os

pescadores não acreditam
mais em bons resultados. "O

, peixe está muito pequeno e a

Sudepe quando pega a gente
com ele multa em até Cr$ 50
mil. O engraçado é queela
tira o peixe, e fica também
com o dinheiro".

mandou medir e era menor

que 17cm. Joqarnos tudo na

água de novo. lamas desistir,
quando avisaram que estava
vindo outro cardume. Joga
mos de novo e deu também
só peixe pequeno. Voltamos
sem nada".
A ação das traineiras (bar

cos de pesca de maior porte
geralmente pertencentes a

alguma empresa pesqueira)
também é sentida na Ponta
das Canas. "Eles não podem
jogar rede mais perto que 200
metros da praia, é proi
bido,mas as redes delas
sempre alcançam mais prá
perto". Denúncias à Sudepe

,

e Departamento Estadual de

Caça e Pesca já foram feitas
"mas de que adianta isso?
São elas que rendem mais
em produção, pagam mais

impostos, Inps... Nós não
"temos tanta força assim ...

"

o Departamento dos Servidores Públicos
aprovou o Plano de Reclassificação
de Cargos dos aproximadamentemil

servidores da Universidade
Federal de Santa Catarina, regidos

pela Consolidação das Leis do Trabalho,
segundo informou o reitor

Caspar Eric Stemmer

depois de -uma se.mana em Brasília
tratando deste assunto.

Está faltando
apenas a assinatura do decreto

de enquadramento pelo Presidente
da República.

Também os 1.070 professores
. estio aguardando a decisão sobre
o seu Plano-pelo. Presidente

Ernesto Geisel.
O reitor conseguiu junto ao

Departamento de Assuntos Universitários
do MEC, a aprovação para instalação dos
cursos de Arquitetura e de Computação

na UFSC, que deverão funcionar
'a partir do próximo ano. O Departamento

do Pessoal do Ministério
antecipou ainda ao Reitor, a aprovação'

do projeto destinado à realização
de concursos para professores

.

essístentes-« adjuntos,
devendo ser efetuado o novo

enquadramento, quando a

Universidade contar com novas vagas.
O Premesu aprovou ainda,

o termo de convênio de um milhão
e novecentos mil cruzeiros para

a realização de projetos.

A Sudepe proíbe que seja
pescada qualquer espécie
com menos de 17 centíme
tros e apesar de em parte
considerar-se correta esta

determinação isto "atrapalha
muito o serviço. Noite des

sas, diz Milton, nós fizemos o
primeiro lance, trouxemos a

rede de volta e notamos que
era peixe pequeno. O mestre

o Estreito pede ao
governador uma escola,
conforme promessa.

"Durante o meu Governo a escola vai sair". Esta foi a pro
messa do governador Konder Reis antes de assumir o Go
verno a uma comissão da Sociedade Para o Desenvolvimento do

Estreito - Sode - que solicitou uma grande escola, "tipo
Instituto Estadual de Educáção", para aquele bairro. E a co

munidade continua aguardando.
Celino Camargo Pires, atual presidente da Sode e-que es

teve junto à comissão na presença de Konder Reis antes dele

assumir o Governo, explica ainda que "só uma grande escola

tipo Instituto Estadual. de Educação (IEE) resolveria todos os

problemas educacionais do bairro".

Camargo Pires conta que o Estreito está crescendo acele

radamente e que "as dificuldades do trânsito aliadas às difi
culdades financeiras está fazendo com que várias crianças
deixem de estudar devido o longo percursso a ser feito dia
riamente até o Instituto Estadual de Educação".
A NECESSIDADE

O vigário Agostinho Petry, da Paróquia Nossa Senhora de

Fátima, no Estreito, diz que a necessidade de uma grande
escola "é bastante evidente. O bairro já mereceria até uma

escola superior". Padre Agostinho acha que "se for contar os
alunos do Instituto Estadual de Educação a metade é proce
dente do Estreito". Ele pergunta "o que isso tudo traz de

despesas para os pais?" O vigário explica que a.população e o '

bairro está crescendo rapidamente e que a distância de loco

moção até o centro onde está localizado o IEE está se tor

nando cada vez mais difícil para a população.
Ele imagina que somente no Estreito já deve existir aproxi

madamente seis mil alunos, e que "em Barreiros e outras

cidades vizinhas muitas crianças não estudam porque lião

podem se deslocar até o Instituto". .

Celino Camargo Pires conta que no tempo do governador
Celso Ramos "ele sempre dizia: primeiro vocês escolhem o

terreno para solicitar uma escola, depois nós mandamos téc
nicos para acertar os detalhes".
- Pois bem - continua Camargo Pir-es - a sociedade já

escolheu uma terreno bastante apropriado nos fundos do

Ginásio Aderbal Ramos da Silva. Ele está situado entre as ruas
Antônio Gomes, Garcia, Osvaldo Cruz e Santa Tereza. Lá é o

local ideal porque se constituiria num núcleo educacional

juntamente com o Ginásio Aderbal Ramos da Silva.
..

Camargo Pires adiantou que uma comissão da Sode Ja

apresentou a idéia ao atual prefeito e este "respondeu que se

os herdeiros (e proprietários) do terreno não quiserem vendê
lo ele o decretará de utilidade pública e construirá a escola".

O presidente da Sode, juntamente com a com.unidad� que
representa. está aguardando a escola ainda nesta gestao do

governador Konder Reis "confiantes de que a promessa será
cumprida".

O tamanho da escola, disse, ficaria a cargo da Secretaria de

Educação, "mas seria uma semelhante ao Instituto Estadual
de Educação, onde se abrigaria também uma grande parcela
de alunos de Barreiros e se possível também de São José".

No período de 12 a 14 deste mês as vacinas serão distri buídas em vários postos instalados na cidade e interior da Ilha.
Nessa campanha de vecine

ção contra a meningite, a Secre-
.

taria de Saúde pretende atingir
22.400 crianças de seis meses a

quatro anos de idade, número

aproximado que constitui a po

pulação infantil dessa faixa etá

ria em Florianópolis. Segundo o

médico Theobaldo Picanço,
presidente da Comissão Esta

dual de Controle da Meningite,
"pretendemos cobrir pelo
menos 80% - 17.920 - das

crianças dessa idade, pelo me

nos. Se consequirmos alcançar
essa meta, a campanha será um

sucesso".
- Essa campanha de vacina

ção contra meningite tipos A e

C, está sendo feita somente

para crianças de _seis meses a

quatro anos, por ser esse o

grupo da população com maior

risco de adquirir a doénça e

onde sempr_e ela é mais grave.
Nessa faixa etária existe um

grande contingente que ainda

não foi vacinado. Trata-se de

uma idade onde a vacina apre
senta baixa imunização' e em

vista disso, é recomendável que
mesmo as crianças que já foram

vecinedes anteriormente rece

bam um reforço.
A vacina anttmeningocôcica

- forma de meningite que é al

tamente contagiosa - confere. A incidência da meningite em

imunização por um período que Santa Catarina em 74 foi de

25,11 %. Com a primeira vaci

nação, em 75 o índice dimin-uiu

para 11,09% e desde o início do

ano até agora, a indicência foi

de 2,26% das doenças registra
das. "A diminuição .do número

de casos da doença após. a va-

Te'asTELCON
a�lha
concreto,.SI�;�r�A�or de cabeça, néu-,

...u..l]::H��""---I�,;_-L parai piSOS' seas, vômitos frequentes, rigi.
e aJes. dez da nuca e manchas dá pele,

podem indicar o aparecimento
da meningite. A doença apa
rece com maior frequência em

pessoas subnutridas e princi
palmente os estados ceterrets

varia de 12 a 1 A meses. É feita

numa dose única e dificilmente

apresenta alguma reação.
Quando acontece, no máximo' a

pessoa pooe sentir 'dor local

(mínima), vermelhidão na área

da aplicação e inchação.
- Em crianças .menores de

seis meses, a vacina não dá

imunidade: mas em contrapar
tida elas dificilmente contraem

a doença, por ficarem mais

abrigadas que as maiores. A

maior incidência de casos de

meningite, é justamente nas'

crianças de seis meses a quatro
anos.

cinação, comprova a eficácia

da vecine":

favorecem a contração da mo

léstia.

-:- A meningite deve ser tra

tada local no início, quando as

possibilidades de cura são bem
maiores. Atualmente os casos

fatais estão reduzidos a menos

de 5% de todos os que são re

gistrados.
CALENDÁRIO
De 12 a 14 deste mês as

crianças que compõem a popu

lação infantil da Capital, na

faixa etária de seis meses a

quatro anos, estarão sendo va

cinadas contra a meningite me

ningocócica. A campanha de

vacinação será realizada pela
Secretaria de Saúde do Estado,
no interior da ltne, "Estreito, São
José, Barreiros e centro.

No Centro de Saúde - Dasp
- e no Posto de Saúde do Es

treito a vacinação estará sendo

realizada durante os três dias,
no horário das 8 às 12 horas e

das 14 às 17 horas; rio Estreito

somente no período da tarde.

Em São José os interessados

deverão se dirigir ao posto da

LBA e em Barreiros no Posto de

Saúdelbcal.
UNIDADES VOLANTES
Para o interior da /Iha a Secre

taria vai destacar unidades vo

lantes para os vários locais.

Dia 12, das 8 às 9 horas, Base

Aérea; das 9h45min às

10h30min, Armação (Posto de

Saúde); das 11 às llh30min,
Pântano do Sul (Posto de

Saúde), das 14 às 15 horas,
Saco dos Limões (LBA), das

15h30riJin às 16 horas, Costeira

(CEB), das 16h30min às 17 ho

nas, Alto Ribeirão (Posto de

Saúde); dás 17h30min às 18 ho

ras, . Freguesia do Ribeirão

(Posto de Saúde).

ceição (Posto de SaúQ!3); das

11 h30min às 12 horas, no Cam

peche (Posto de Saúde); das 14

às 14h30min, em Itacorobi

(Posto de Saúde); das 15 às

15h30min, na Trindade e adja
cências (Cemou» da UFSC);
das 16 às 16h30min, na Agro
nômica (EB Padre Anchieta), e
das 17 às 18 horas, na Prainha

(EB Celso Ramos).

Veia o programa do
encontro internacional

de jornalismo
A palestra "Wafergate' e a Liberdade de Im

prensa", proferida pelo jornalista Bruce Handler.

do diário norte americanoWashington Post abrirá
no próximo dia 28 o seminário Internacional de

Jornalismo, promovido pelos jornalistas e radia.
listas de Santa Catarina e que será encerrado no

dia seguinte, 29 de outubro, Durante o semináriO
serão feitas seis conferências por profissionais
brasileiros e norte-americanos e aos participan
tes estão reservadas 60 vagas.
A segunda conferência será "Técnicas de TV

em circuito fechado" e à noite o jornalista Eurico

Andrade, editor de reportagem da Revista Veja
falará sobre "Técnias de Reportagem". No dia 29,

pela manhã, será feita uma palestra sobre "Utili:
zaçáo d�_Re_cu rsos Audio Visuais em Jornallsmo"
_ �. �,�émw Willian Long, da Associated Press

discorrerá sobre ,'I-�gênClade Notícias-Pardais
ou Imparciais".

O seminário Internacional de Jornalismo será
encerrado a noite com a exposição "Jornalismo
Político no Brasil", de Luis Antônio Villas BoaS,

diretor da sucursal do Estado de São Paulo nO

Rio de Janeiro.

Uma segunda equipe volante

estará também no dia 12 no

Saco Grande das 8 às'8h30min

(escola municipal); das 9 às 10

horas, em Santo Antônio e Sam

baqui (Posto de Saúde); das

10h30min às 11 horas, em Rato

nes (Posto de Saúde), das

llh30min às 12 horas, em Ju

rerê (escote municipal); das 14

às 14h30min, em Canasvieiras

(Posto de Saúde), das 15 às

15h30min em Cachoeira do

Bom Jesus (SERTE), das 16 às

17 horas em Ingleses (Posto de

Saúde) e das 17h30min às 18

horas em Rio Vermelho (Posto
de Saúde).

No dia 13 no horário das 8 às
8h30min no Panta_nal (escola
municipal); das 8h45min às 9

horas, no Córrego Grande (es
cola municipal); das 9h30min

às 10 horas, na Lagoa da Con-

Ainda no dia 13, outra equipe
. estará na Coloninha (EB Otília

Cruz), das 8 às 8h30min; em

Capoeiras (EB Edith Gama Ra

mos) das 9 às 9h30min; em

Campinas (EB Laércio Caldeira

de Andrade) das 10 às

10h30min; no Roçado (Educan
dário Santa Catarina) das 11 às

12 horas; no Abrão (Escola Bá

sica local) das 14 às 14h30min e

em Coqueiros (EB Presidente

Roosevelt) das 15 às 15h30min.

NO INTERIOR

A vacinação começa amanha
em Joinville, até sexta-feira:

dias 9 e 10 em Blumenau; de 16

a 17 em Balneário Camboriú,
Itapema, Porto Belo e !tajaí; 19 e
20 em Jaraguá do Sul e Guara

mirim; 21 e 22 em Rio dos Ce

cros, Brusque, Indaial e Botu

verá.
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